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Le président de la République 
annonce son intention de se présenter

pour un deuxième mandat
Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid
Tebboune, a annoncé son
intention de se présenter
pour un deuxième
mandat, à l'occasion de
son entrevue médiatique
périodique. "A la
demande de plusieurs
partis et organisations
politiques et non
politiques et de la
jeunesse, je pense que
le moment est venu
d'annoncer que je me
présente pour un
deuxième mandat
comme le permet la
Constitution" et c'est au
peuple algérien que
reviendra le dernier mot,
a affirmé le président de
la République dans des
extraits de son entrevue
médiatique périodique
diffusés jeudi. P. 3
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FÊTE D'ACHOURA
La journée du mardi
chômée et payée 
(Fonction publique)

La journée du mardi 10 Mouharam 1446 de l'Hégire (fête
d'Achoura), correspondant au 16 juillet 2024, sera chômée
et payée, indique jeudi, un communiqué 

de la Direction générale de la Fonction publique et de la
Réforme administrative.

"A l'occasion de la Journée d'Achoura et conformément
à la loi 63-278 du 26 juillet 1963 modifiée et complétée fixant
la liste des fêtes légales, la journée du mardi 10 Mouharam
1446 de l'Hégire, correspondant au 16 juillet 2024, est chô-
mée et payée pour l'ensemble des personnels des institu-
tions et administrations publiques, des établissements et
offices publics et privés, ainsi qu'aux personnels des entre-
prises publiques et privées, tous secteurs et statuts juri-
diques confondus, y compris les personnels payés à l'heure
ou à la journée", précise le communiqué.

Toutefois, "les institutions, administrations, établisse-
ments, offices et entreprises précités, sont tenus de prendre
les mesures nécessaires pour assurer la continuité des ser-
vices organisés en mode de travail posté", souligne la même
source.

MOUDJAHIDINE
Ouled Djellal : décès du
moudjahid Sadek Zerikat

Le moudjahid Sadek Zerikat est décédé jeudi à Ouled
Djellal à l'âge de 85 ans, a-t-on appris auprès de la direction
locale des moudjahidine et des ayants droit.

Né le 30 mai 1939 à Ouled Rahma dans la commune de
Chaïba relevant actuellement de la wilaya d'Ouled Djellal, le
défunt moudjahid a rejoint l'Organisation civile du Front de
libération nationale en 1959 jusqu'à l'indépendance. Le dé-
funt sera inhumé après la prière d'El-Asr au cimetière d'Ou-
led Djellal, a-t-on indiqué. 

INSCRIPTION DES ÉLÈVES EN
PREMIÈRE ANNÉE PRIMAIRE 
Réouverture dimanche
prochain de la plateforme
numérique (ministère)

La plateforme numérique dédiée à l'inscription des
élèves en première année primaire pour l'année scolaire
2024-2025 sera rouverte à partir de dimanche prochain, a
annoncé jeudi le ministère de l'Education nationale dans
un communiqué. "Suite à l'annonce, le 4 juillet 2024, des ré-
sultats des inscriptions des élèves en première année du
cycle primaire pour l'année scolaire 2024-2025, soit 97% du
total des enfants nés entre le 1er janvier et le 31 décembre
2018, le ministère de l'Education nationale informe les pa-
rents d'élèves n'ayant pas procédé à l'inscription de leurs en-
fants, que la plateforme numérique dédiée à l'opération sera
rouverte à partir de dimanche prochain", lit-on dans le com-
muniqué du ministère.

Aussi, les parents sont invités à soumettre les demandes
d'inscription de leurs enfants à travers l'espace qui leur est
réservé via le lien https://awlyaa.education.dz, précise le mi-
nistère, ajoutant qu'"il leur suffit de remplir le formulaire
numérique d'inscription en première année primaire et de
choisir l'établissement scolaire qui leur convient".

Les parents sont aussi priés d'imprimer et de garder le
formulaire et le reçu de validation de l'inscription, conclut
le communiqué.
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ACCIDENTS DE LA ROUTE

83 morts et 285 blessés 
en une semaine 

(Gendarmerie nationale)

Les services de la Gendarmerie nationale ont enregistré,
au niveau de leurs territoires de compétence, 83 morts et 258
blessés dans 189 accidents corporels de la route survenus
cette semaine.

Dans une déclaration à l'APS, jeudi, le chargé de commu-
nication au Centre d'information et de coordination rou-
tière du Commandement de la Gendarmerie nationale, le
Sergent-chef Abdelhamid Amrani, a indiqué que le facteur
humain demeurait "la principale cause de ces accidents", en
raison du non-respect du code de la route, précisant que les
conducteurs avaient provoqué 188 accidents, dont 28 dus à
l'imprudence et 23 en raison du non-ralentissement dans
les virages, tandis que les piétons ont causé 13 accidents.

Le bilan le plus lourd a été enregistré dans le wilaya de
Bouira (13 accidents), suivie de la wilaya de Chlef (11), de Mila
(9) et de Blida (8).

Selon le même responsable, le bilan fait ressortir une
hausse du nombre d'accidents (+24), de morts (+20) et de
blessés (+22) par rapport à la semaine précédente.

Dans ce cadre, le Sergent-chef Amrani a appelé les usa-
gers de la voie publique au respect du code la route, de la
distance de sécurité, des règles de priorité et de la signali-
sation, particulièrement durant la période estivale qui en-
registre chaque année des taux élevés d'accidents.  

7 morts et 242 blessés 
en 24 heures 

(Protection civile)
Sept (7) personnes ont trouvé la mort et 242 autres ont été

blessées dans des accidents de la circulation survenus ces
dernières 24 heures à travers le pays, indique, jeudi, un
communiqué de la Protection civile.

Le bilan le plus lourd à été enregistré dans la wilaya de
Sétif, avec 3 morts et 4 blessés dans deux accidents de la cir-
culation, précise la même source.

Par ailleurs, le dispositif de surveillance des plages et de
baignade fait état de la mort d'une personne par noyade
dans une zone rocheuse interdite à la baignade à Bir El-Djir,
dans la wilaya d'Oran.

Le dispositif a effectué, durant la même période, 468 in-
terventions pour le sauvetage de 324 personnes de noyade,
dont 103 ont été prises en charge sur place et 41 autres ont
été évacuées  vers les hôpitaux.

La Protection civile est intervenue, en outre, pour repê-
cher le corps d'une personne noyée dans une piscine, dans
la wilaya de Béchar, note la même source.

Les équipes de la Protection civile sont aussi intervenues
pour l'extinction de 12 incendies de forêts, maquis, récoltes
et palmeraies, à travers plusieurs wilayas. 

ROUTES
Alger : déviation nocturne
temporaire de la circulation
routière au niveau du pont
de Baba Ali à partir de jeudi

ALGER, 11 juil 2024 - Les services de la wilaya d'Alger ont
annoncé, jeudi, dans un communiqué, la déviation "noc-
turne et temporaire" de la circulation routière au niveau du
pont de Baba Ali dans les deux sens à partir d'aujourd'hui à
minuit.

Les services de la wilaya d'Alger informent les usagers de
la RN n1 que "la circulation sera temporairement déviée
dans les deux sens au niveau du pont de +Baba Ali+, la nuit
uniquement, à partir du jeudi 11 juillet 2024 (minuit) au
lundi 15 juillet 2024 (5h00 du matin), afin de poser les pou-
tres du pont au niveau de la route nationale -01- reliant Baba
Ali à Saoula", indique le communiqué.

LUTTE CONTRE 
LA CRIMINALITÉ
Placement de 5 individus
en détention provisoire
pour trafic de drogues
(Parquet de la République)

Cinq (05) individus ont été placés en détention pro-
visoire pour importation illicite, détention, et acquisi-
tion pour la revente de drogues, depuis la wilaya de
Tamanrasset vers le reste des wilayas du pays, a indiqué,
jeudi, un communiqué du Parquet de la République
près le tribunal de Sidi M’hamed à compétence territo-
riale élargie.

"En application des dispositions de l'article 11 du code
de procédure pénale, le Parquet de la République près
le tribunal de Sidi M’hamed à compétence territoriale
élargie, informe l'opinion publique que dans le cadre
de la lutte contre le crime organisé et le trafic de
drogues, et suite à des informations faisant état d’un ré-
seau criminel s'adonnant aux activités d'importation,
de trafic, et de distribution de drogues à partir de la wil-
laya de Tamanrasset vers le reste des wilayas du pays, et
dont les revenus criminels sont blanchis, l'enquête pré-
liminaire a permis la saisie de 44kg et 270g de cocaïne
et l'arrestation de 7 individus sur 17 personnes impli-
quées dans cette affaire".

ASSURANCE AGRICOLE
La CNMA inaugure un
nouveau bureau local 
à Sidi Abdallah à Alger

La Caisse Nationale de Mutualité Agricole (CNMA) a
inauguré un nouveau bureau local au niveau de la Cité
des 3960 logements à Sidi Abdallah (Alger), selon un
communiqué de la caisse.

Le nouveau bureau local "servira de point de vente
rattaché à la Caisse Régionale de Koléa", lit-on dans le
communiqué, qui précise que l'inauguration de ce bu-
reau s'inscrit au cœur du mode de gouvernance de la
caisse, qui "préconise d'assurer la continuité de l'exten-
sion de son réseau, de contribuer efficacement au dé-
veloppement de ses activités et de renforcer son
positionnement en tant qu'Assureur Conseil Mutualiste
de Proximité". A travers cette nouvelle agence, la CNMA
vise à se rapprocher davantage des citoyens et à amélio-
rer la qualité du service public, selon la même source.
Elle offrira également aux habitants de la nouvelle ville
de Sidi Abdallah "la possibilité de bénéficier des services
de la Mutualité Agricole en matière de couverture d'as-
surance pour leurs biens nouvellement acquis". 

De plus, ils pourront profiter de l'expertise et des
conseils de la CNMA pour la préservation de leur patri-
moine grâce à des produits d'assurance adaptés, pour-
suit le communiqué.  

BOUIRA
Raccordement de 2123
logements au réseau
énergétique depuis
janvier 2024 

Au total 2123 logements, tous types confondus, ont
été raccordés au réseau énergétique à travers plusieurs
communes de la wilaya de Bouira depuis janvier 2024
pour une enveloppe financière de plus de 292 millions
de dinars, a-t-on appris jeudi auprès de la direction de
distribution de l’électricité et du gaz (Sonelgaz). "Le
nombre de logements raccordés aux réseaux de gaz et
d’électricité jusqu’à fin juin a atteint 2123 unités de types
promotionnel aidé (LPA), AADL, et social", a expliqué à
l’APS le directeur de distribution de l’électricité et du
gaz, Khaled Messaoudi.

Plus de 292 millions de DA ont été alloués à ces rac-
cordements avec une participation de la direction locale
de distribution à hauteur de 13,12 %, selon les détails
fournis par le même responsable.

Durant l’année 2023, 25.043 foyers ont été raccordés
aux réseaux d’électricité et du gaz à travers les diffé-
rentes régions de la wilaya de Bouira. 14.017 parmi ces
foyers ont bénéficié d'un branchement en énergie élec-
trique et 11.026 en gaz naturel, a rappelé M. Messaoudi.

Il a réitéré, à l'occasion, la volonté de la direction de
distribution d’œuvrer pour l’accompagnement de tous
les secteurs en matière de raccordement en énergie
électrique et gazière afin d’améliorer les conditions de
vie des citoyens ainsi que pour donner une nouvelle im-
pulsion au développement économique local.
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PRÉSIDENTIELLE DU 7 SEPTEMBRE
Le président de la République annonce son intention 

de se présenter pour un deuxième mandat
Le président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a
annoncé son intention de se

présenter 
pour un deuxième mandat, à

l'occasion de son entrevue
médiatique périodique.

"A la demande de plusieurs partis et organisations po-
litiques et non politiques et de la jeunesse, je pense que
le moment est venu d'annoncer que je me présente pour
un deuxième mandat comme le permet la Constitution"
et c'est au peuple algérien que reviendra le dernier mot,
a affirmé le président de la République dans des extraits
de son entrevue médiatique périodique diffusés jeudi.

"Toutes les victoires réalisées sont celles du peuple al-
gérien et non les miennes", a dit le président de la Répu-
blique, ajoutant qu'"il est de notoriété publique que les
recettes de l'Etat ont augmenté, que la saignée du Trésor
relève du passé et que l'Algérie a récupéré les fonds dila-
pidés qu'elle pouvait récupérer et estimés en milliards de
dollars".

Le prétendant à la candidature M. Abdelmadjid Tebboune retire 
les formulaires de souscription des signatures individuelles

Les formulaires de souscription des si-
gnatures individuelles du prétendant à la
candidature à l'élection présidentielle du
7 septembre 2024, M. Abdelmadjid Teb-
boune, ont été retirés jeudi au siège de
l'Autorité nationale indépendante des
élections (ANIE), par son représentant, M.
Boualem Boualem.

"Conformément aux dispositions de la

Constitution et de la loi organique relative
au régime électoral, je viens de retirer, au
nom de Monsieur Abdelmadjid Tebboune,
les formulaires de souscription des signa-
tures individuelles pour sa participation à
l'élection présidentielle, et ce, par déléga-
tion de sa part pour ce faire dans le cadre
des procédures légales en vigueur", a dé-
claré M. Boualem à la presse après le re-

trait des formulaires de souscription des
signatures individuelles.

Plus tôt dans la journée, le président de
la République, M. Abdelmadjid Tebboune,
avait annoncé son intention de se présen-
ter pour un deuxième mandat.

"A la demande de plusieurs partis et or-
ganisations politiques et non politiques et
de la jeunesse, je pense que le moment est

venu d'annoncer que je me présente pour
un deuxième mandat comme le permet la
Constitution et c'est au peuple algérien
que reviendra le dernier mot", avait af-
firmé le président de la République à ce
propos.

A ce jour, l'ANIE a recensé 35 préten-
dants à la candidature à l'élection prési-
dentielle du 7 septembre. 

Tebboune: le programme électoral consacré 
au parachèvement des réalisations

Le président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, qui a annoncé son intention de se présenter pour
un deuxième mandat présidentiel, a indiqué que son pro-
gramme électoral sera consacré au parachèvement des réa-
lisations et aux efforts visant à mener l'Algérie à bon port.

Lors de son entrevue médiatique périodique au Palais
du peuple, diffusée jeudi soir, le président de la République
a annoncé son intention de se présenter pour un deuxième
mandat présidentiel "à la demande de plusieurs partis et
organisations politiques et non politiques et de la jeu-
nesse".

"Les importantes réalisations accomplies, dont je suis
fier, ont été concrétisées grâce au peuple algérien", a dit le
président de la République, rappelant qu'il s’était présenté
lors de sa première candidature à la Présidence de la Ré-
publique comme "le candidat de la jeunesse et de la société
civile". "Le pire dans de tels parcours c’est de rester au mi-
lieu du gué avant d’arriver à bon port", a-t-il estimé.

Aussi, a-t-il assuré qu’il continuera sur cette lancée en
tant que candidat pour un deuxième mandat, adressant ses
remerciements aux partis politiques l’ayant soutenu.

L’Algérie est aujourd’hui "un pays redouté militaire-
ment, politiquement et sur d’autres plans" et "tout le
monde reconnaît ses exploits, l'adversaire avant l'ami", a

affirmé le président de la République, soulignant que la
prochaine étape, s’il est plébiscité par le peuple, sera consa-
crée à "l’ancrage de ce qui a été initié".

Le président de la République a rappelé, dans ce
contexte, que son mandat actuel avait en fait était réduit à
deux ans et demi, les efforts ayant été concentrés, les deux
premières années, sur la lutte contre la issaba et les réper-
cussions de la pandémie de Covid-19.

"Les Algériens sont aujourd’hui conscients que leur
pays est en sécurité", a-t-il poursuivi.

"Ils ont le droit d'accepter ou de refuser", a-t-il dit en ré-
férence à son annonce de candidature, rappelant que "le
peuple est souverain".

Et de dire sa "foi profonde, depuis son plus jeune âge,
dans les capacités de l'Algérie à écrire l’histoire".

Le président de la République est, par ailleurs, revenu
sur d’anciennes pratiques délétères qui, a-t-il dit, "rappel-
lent aux Algériens un passé douloureux alors que nous par-
lons d'Algérie nouvelle". Ces pratiques "doivent cesser",
a-t-il insisté.

Après avoir réaffirmé que "l'Algérie et son peuple ont
triomphé de la +contre-révolution+", le président de la Ré-
publique a mis en garde contre "les résidus et les opportu-
nistes à l’affut", rappelant leurs tentatives de créer un

climat d'instabilité par des actes de sabotage et des agres-
sions contre les membres du corps médical, ainsi que leurs
tentatives de provoquer des pénuries. "Ces pratiques
n’étaient pas sans contrepartie", a-t-il fait observer.

"La cinquième colonne mobilisée par des parties étran-
gères participe de cette même entreprise, plusieurs pays
souhaitant l'instabilité de l’Algérie car sa stabilité est syno-
nyme de puissance dans plusieurs domaines", a expliqué
le président de la République. "Les Algériens ont compris
aujourd'hui que la bataille était réelle et que nous avons
franchi de grands pas vers la victoire", a-t-il enchaîné.

Evoquant le rôle des membres de la communauté algé-
rienne à l'étranger dans le processus de développement
global, le président de la République a rappelé les efforts
consentis par l'Etat pour protéger leurs intérêts, ce qui a
renforcé leur nationalisme.

Concernant sa visite de travail et d’inspection effectuée,
mercredi, dans la wilaya de Tizi Ouzou, le président de la
République a affirmé qu'elle était "réussie sur tous les
plans".

Après avoir remercié la population pour l'accueil cha-
leureux qu’elle lui a réservé, le président de la République
a soutenu que "la wilaya de Tizi Ouzou mérite toute l'atten-
tion".

Des partis politiques saluent l'annonce par le président de la République 
de son intention de se présenter pour un deuxième mandat

Plusieurs partis politiques ont salué, jeudi,
l'annonce par le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, de son intention
de se présenter pour un deuxième mandat, se
félicitant des réalisations accomplies dans
différents domaines.

A cette occasion, le Rassemblement natio-
nal démocratique (RND) a exprimé, dans un
communiqué, "sa satisfaction quant à la ré-
ponse du président de la République à l'appel
du Conseil national du parti à briguer un
nouveau mandat présidentiel afin de pour-
suivre le processus de réformes et de propul-
ser l'Algérie vers un avenir prometteur
auquel le peuple algérien aspire".

Le parti a réaffirmé "son adhésion, avec
tous ses militants, à la réussite du processus
électoral, à travers la contribution à une cam-
pagne propre et distinguée, outre la mobili-
sation avec ses partenaires et acteurs
politiques pour la victoire du candidat Abdel-
madjid Tebboune à la prochaine élection pré-
sidentielle". Pour sa part, le Mouvement El

Bina El Watani s'est félicité de l'annonce par
le président de la République de son inten-
tion de se présenter pour un second mandat,
exprimant "sa grande satisfaction pour cette
importante décision".

Dans son communiqué, le même parti a
souligné que cette annonce intervient
"conformément à la décision de son Conseil
consultatif national de plébisciter la candida-
ture du président de la République à l'élection
présidentielle prévue le 7 septembre pro-
chain". Le Mouvement a en outre fait part,
dans un communiqué, de sa disposition à "
mener à bien ce rendez-vous et de son entière
mobilisation à contribuer à la dynamisation
d'une campagne électorale de qualité dans
toutes les parties du pays, pour une participa-
tion populaire massive". 

Dans le même contexte, le Mouvement El
Islah a affirmé son appui et son soutien ab-
solu au prétendant à la candidature M. Abdel-
madjid Tebboune. 

Selon la même source, la décision de sou-

tien est intervenue " pour les nombreuses
réalisations accomplies lors du 1er mandat
dans l'Algérie nouvelle, après qu'il a mené le
pays à bon port avec courage à une période
très difficile". Selon le communiqué, le prési-
dent de la République a réussi à "réaliser la
stabilité politique et socio-économique, en
dépit de la situation difficile qu'a traversé le
pays et des complots ourdis contre l'Algérie
tant à l'intérieur qu'à l'extérieur". 

Le Mouvement s'est félicité des mesures
importantes prises en tête desquelles le ren-
forcement du rôle de la justice dans la lutte
contre la corruption, la consolidation des
droits sociaux des citoyens, la distribution
d'un nombre considérable de logements,
ainsi que le retour sur scène de la diplomatie
algérienne. Le Mouvement estime qu'un
deuxième mandat pour le président de la Ré-
publique contribuera à parachever les réali-
sations enregistrées sur tous les plans, et à
conduire le pays vers un avenir meilleur.

Pour sa part, le parti Tajamoue Amal El

Djazair (TAJ), a affirmé dans un communi-
qué son adhésion à la démarche exprimée
par le président de la République pour "pour-
suivre le challenge d'une Algérie stable et
prospère". Il a également mis en avant les
étapes majeures franchies par l'Algérie nou-
velle sous la conduite du président de la Ré-
publique grâce auxquelles "nous récoltons
aujourd'hui les fruits d'une direction clair-
voyante sur tous les plans". "Toute orientation
ou choix visant à appuyer la stabilité et la sé-
curité de notre pays, servant les aspirations de
notre peuple et contribuant à son développe-
ment, est sans doute le choix sur lequel mise
le parti et toutes ses composantes", selon le
communiqué.

Par la même occasion, ces acteurs poli -
tiques ont appelé l'ensemble des citoyens à
une participation massive à la prochaine
échéance présidentielle pour préserver la sta-
bilité et la sécurité du pays et de ses institu-
tions. 

APS
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT
Plusieurs secteurs examinés (communiqué)

"Le Premier ministre, Mon-
sieur Nadir Larbaoui, a présidé,
ce jeudi 11 juillet 2024, une réu-
nion du Gouvernement consa-
crée à l'examen de l'état
d'avancement du processus
d'adaptation du système judi-
ciaire relatif au secteur de la jus-
tice avec les dispositions de la
Constitution de 2020, ainsi que
les mesures adoptées pour amé-
liorer le service public et assu-
rer le bon fonctionnement de
l'appareil judiciaire, et ce, en
exécution de l'engagement de
Monsieur le Président de la Ré-
publique relatif à la réforme
globale de la justice afin de ga-
rantir son indépendance et sa
modernisation.

Le Gouvernement a égale-
ment examiné un projet de dé-
cret exécutif fixant les délais de
paiement des dépenses, les mo-
dalités de recouvrement des re-
cettes et les conditions
d'admission en non valeurs, qui
fixe les délais d'exécution des
dépenses et la mise en place des
procédures permettant d'amé-
liorer le taux de recouvrement

des recettes, ainsi que le renfor-
cement des règles de gestion
fondées sur la transparence et la
normalisation des relations
entre les ordonnateurs et les
comptables assignataires.

Par ailleurs et dans le cadre
du suivi de la mise en œuvre des
orientations de Monsieur le
Président de la République rela-
tives au développement de la
production halieutique, le Gou-

vernement a entendu une com-
munication sur la stratégie de
développement de l'aquacul-
ture et de la pêche à l'horizon
2030, visant à améliorer l'appro-
visionnement du marché natio-
nal en produits de la pêche,
contribuant ainsi au renforce-
ment de la sécurité alimentaire,
ainsi que l'examen des moyens
de renforcement du cadre ré-
glementaire relatif aux modali-

tés d'exercice de l'activité de
pêche, notamment dans ses as-
pects relatifs à l'encouragement
de la pêche en haute mer et la
mise en place d'un nouveau
cadre régissant les zones de
pêche.

En outre, le Gouvernement a
entendu une communication
portant sur les mesures prises
par les pouvoirs publics dans le
cadre de la lutte contre le trafic
des stupéfiants et les substances
psychotropes, et les résultats
louables réalisés en la matière,
ainsi que les moyens de pour-
suivre la mobilisation totale et
permanente dans le cadre d'une
stratégie intégrée et multidi-
mensionnelle pour faire face à
cette menace transfrontalière.

Enfin, le Gouvernement a
entendu une communication
sur l'état d'avancement du pro-
jet de modernisation de la Baie
d'Alger, qui s'inscrit dans le
cadre de la vision stratégique de
Monsieur le Président de la Ré-
publique de développement et
de modernisation de la capitale
Alger à l'horizon 2030". 

La Société algérienne des foires et ex-
positions (SAFEX) a annoncé jeudi dans
un communiqué l'organisation de la 3e
édition de la Foire de la rentrée scolaire
"Lemsid 2024" à partir du 4 septembre
prochain jusqu'au 21 du même mois, au
Palais des expositions (Pins maritimes) à
Alger.

Placée sous le patronage du ministère
du Commerce et de la Promotion des ex-
portations, la foire de la rentrée scolaire
sera organisée au pavillon central du Pa-

lais des expositions, précise le communi-
qué, ajoutant que cette manifestation qui
coïncidera avec les préparatifs de la nou-
velle année scolaire, avait pour objectif de
"d'assurer la disponibilité des articles sco-
laires et bureautiques à des prix compéti-
tifs au profit des consommateurs locaux".
Selon le communiqué, l'événement pré-
voit la participation de plus de cinquante
(50) exposants activant dans le domaine
des fournitures scolaire et des livres, des
écoles de soutien et de langues, des entre-

prises de fournitures bureautiques et
d'autres", relevant que cette manifestation
prévoit également un "programme éduca-
tif au profit des enfants et des élèves".

A noter que la foire ouvrira ses portes à
10h jusqu'à 19h, selon la même source.

Dans ce sillage, les inscriptions 
relatives à la participation à cet 
évènement ont été lancées 
officiellement sur le lien https://registra-
tion.safex.dz/login, conclut le 
communiqué. 

Le nombre des souscrip-
teurs qui se sont inscrits sur la
plateforme numérique consa-
crée au programme AADL3-
2024 a atteint 1.232.628 à
travers l'ensemble du terri-
toire national, pour le 7e jour
consécutif depuis l'ouverture
vendredi soir de cette plate-
forme, a indiqué, jeudi, un
communiqué du ministère de

l'Habitat, de l'Urbanisme et de
la Ville.

"La plateforme d'inscrip-
tion au programme AADL3 a
été ouverte pour le 7e jour
consécutif de 08:00 à 18:00", a
fait savoir le communiqué,
ajoutant que "le nombre de
souscripteurs a atteint jusqu'à
jeudi 11 juillet 2024 à 18:00,
1.232.628 souscripteurs à tra-

vers l'ensemble du territoire
national", lit-on dans le com-
muniqué.

Le ministère a informé les
citoyens que les inscriptions
sur la plateforme AADL3 "re-
prendront vendredi, 12 juillet
2024, de 08:00 à 18:00", assu-
rant que "l'opération se pour-
suivra quotidiennement afin
de permettre à tous les ci-

toyens intéressés de s'inscrire
à ce programme". 

Beaucoup d'Algériens at-
tendaient avec impatience ce
programme annoncé par le
président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, en oc-
tobre 2023, avant de révéler, en
mai dernier que l'ouverture
des inscriptions était prévue
pour le 5 juillet 2024..

TOURISME
Signature 
de deux conventions
de partenariat 
et de coopération
pédagogique 
entre l'ESHRA 
et son homologue 
de l'Université
française d'Angers

Deux conventions de partenariat et de coo-
pération pédagogique ont été signées, jeudi à
Alger, entre l'Ecole supérieure d'hôtellerie et de
restauration d'Alger (ESHRA) et l'Ecole supé-
rieure de tourisme et d'hôtellerie de l'Université
française d'Angers. 

Ces deux conventions ont été signées par le
Président-directeur général (P-dg) de la Société
d'investissement hôtelière (SIH), Ismail Chaalal
et le recteur de la Faculté de tourisme, culture
et hospitalité (ESTHUA) de l'Université fran-
çaise d'Angers, Jean-René Morice. 

Dans son allocution à cette occasion, M.
Chaalal a indiqué que la 1re convention a, pour
objet, " de permettre aux étudiants inscrits au
niveau de l'école d'obtenir les deux diplômes de
licence en management, hôtellerie et restaura-
tion de l'école supérieur d'Alger, ainsi que la li-
cence en tourisme spécialité hospitalité
délivrée par l'ESTHUA de l'Université d'Angers". 

Quant à la 2e convention, elle a trait à l'orga-
nisation d'"une conférence internationale sur
le tourisme en Afrique" et qui se tiendra,a-t-il
précisé, "tous les deux ans, à savoir que la 1re
édition sera organisée au mois d'avril 2025" et
sera dédiée au débat de la thématique "Tou-
risme en Afrique, défis et perspectives du déve-
loppement durable", en présence d'experts,
d'académiciens et de chercheurs algériens et
étrangers. 

Ce partenariat permettra aux "étudiants et
aux enseignants de tirer parti des expériences
et des programmes éducatifs dispensés à l'uni-
versité d'Angers, ce qui contribuera à l'amélio-
ration du niveau des compétences pour être en
phase avec les exigences du marché local et in-
ternational", a relevé M. Challal. 

D'autre part, le même responsable a indiqué
que le partenariat entre les deux écoles pré-
voyait également la réalisation de "projets de re-
cherche mixtes et des échanges académiques,
ainsi que des activités parascolaires", avec l'or-
ganisation de conférences internationales de
manière "périodique".

Par ailleurs, M. Challal a fait savoir que les
nouveaux bacheliers dans les différentes fi-
lières, auront l'opportunité de rejoindre l'Ecole
nationale supérieure d'hôtellerie et de restau-
ration, et ce, après l'accord du ministère de l'En-
seignement supérieur et de la Recherche
scientifique.

De son côté, M. Jean-René Morice, ensei-
gnant universitaire de Géographie à l'université
d'Angers, a souligné l'importance de ce parte-
nariat pour la formation d'étudiants dans le do-
maine de l'hôtellerie, ce qui permettra de
"promouvoir le tourisme en Algérie et de ré-
pondre aux aspirations des professionnels du
secteur pour le développement des services
d'hôtellerie et de restauration". 

RENTRÉE SCOLAIRE
"Lemsid 2024" du 4 au 21 septembre au Palais 
des expositions à Alger

HABITAT
AADL 3: plus de 1,2 million souscripteurs inscrits 
sur la plateforme numérique (ministère)

Le Premier ministre, M. Nadir Larbaoui, a présidé, jeudi, une réunion du Gouvernement consa-
crée à l'examen de textes de loi et à la présentation d'exposés relatifs à plusieurs secteurs,
dont ceux de la Justice, de la production halieutique et de la lutte contre le trafic de drogue, 
indique un communiqué des services du Premier ministre, dont voici le texte intégral : 

AGRICULTURE
La CNA et l'UNPA intensifient leur action de coordination pour concrétiser la stratégie
nationale de sécurité alimentaire

La Chambre nationale d'agriculture (CNA)
et l'Union nationale des paysans algériens
(UNPA) ont réaffirmé, jeudi à Alger, lors d'une
rencontre leur détermination à œuvrer de
concert pour intensifier leurs efforts de coor-
dination visant à soutenir le développement
du secteur agricole.

Lors de cette rencontre qui a regroupé les
secrétaires des bureaux de wilaya de l'UNPA
et des chambres de wilaya d'agriculture, co-
présidée par le président de la CNA, Moha-
med Yazid Hambli, et le SG de l'UNPA,
Abdellatif Dilmi, les deux parties ont souligné
l'importance d'une coordination entre eux,
dans le cadre de la feuille de route visant à
mettre en place un plan d'action commun qui
répond aux défis de la prochaine étape, s'ap-
puyant sur la réalisation d'une sécurité ali-
mentaire durable et le soutien de tous les
acquis réalisés par le secteur agricole afin de
répondre aux attentes des agriculteurs, des
éleveurs, des exploitants et des investisseurs.

M. Hambli a mis en avant les efforts de la
CNA à travers cette initiative de coordination
commune, pour adhérer à la stratégie natio-
nale de sécurité alimentaire en adoptant une
vision commune durable pour réduire les
importations des matières stratégiques, no-
tamment le blé, l'orge et le lait, à travers la
mise en valeur des terres agricoles dans le sud
et le lancement de vastes programmes d'in-
vestissement.   Concernant les résultats du re-
censement général de l'agriculture (RGA), M.
Hambli a précisé que "le processus avait
connu un grand succès dans plusieurs wi-
layas, atteignant pour le moment près de 75 %
au niveau national", et ce grâce à la coordina-
tion avec les acteurs du secteur, notamment
les agriculteurs et les éleveurs.

M. Hambli a en outre mis en avant les di-
mensions socio-économiques de cette opé-
ration qui permet de recenser toutes les
composantes et capacités du secteur, en vue
d'élaborer des politiques prospectives en ma-

tière de développement, en s'appuyant sur
des données précises et scientifiques. 

De son côté, M. Dilmi s'est félicité de l'in-
térêt accordé par le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, au secteur
agricole, saluant ses engagements à mettre en
place un plan urgent de modernisation de
l'agriculture, par souci de garantir la sécurité
alimentaire, satisfaire les besoins nationaux
et réhabiliter les terres agricoles dans les
zones steppiques, le Sud et les montagnes, de
même que soutenir les cultures stratégiques
de large consommation dans le Grand Sud,
en vue d'atteindre une sécurité alimentaire
durable et développer le secteur.

Lors de la rencontre, les deux parties ont
loué les réalisations accomplies par le sec-
teur, lors du mandat présidentiel actuel, mar-
qué par "la tenue des assises nationales de
l'agriculture, le lancement du RGA, la numé-
risation du secteur agricole, l'accompagne-
ment constaté par le fellah durant les saisons

agricoles en termes d'appui et de soutien,
l'approvisionnement et le financement, ainsi
que la prise en charge des agriculteurs tou-
chés par la crise provoquée par les intempé-
ries qui ont impacté, de manière notable le
rendement agricole et les recettes des agri-
culteurs". 

L'assistance a également salué le pro-
gramme présidentiel relatif au secteur, appe-
lant à "investir dans cette voie judicieuse, en
vue de développer le secteur, avec nécessité
de poursuivre le travail et parachever le pro-
cessus de développement, dans le contexte
des réalisations concrétisées, dont celles ac-
complies dans le Grand Sud". 

L'UNPA a, par ailleurs, appelé le président
de la République à briguer un second mandat
présidentiel, "en vue de poursuivre les ré-
formes engagées par l'Algérie, lors de ce man-
dat présidentiel dans le cadre de la vision
prospective de M. Abdelmadjid Tebboune".  

APS
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Selon les données présen-
tées au wali, Abderrahmane
Dehimi qui a présidé le lance-
ment des travaux, ce projet
dont le premier marché a été
résilié a été confié à une nou-
velle entreprise pour parache-
ver les travaux non-encore
réalisés.

Sur site, le chef de l'exécutif
local a affirmé "la nécessité
d'accélérer les travaux pour les
terminer dans un délai de qua-
tre mois au lieu de huit mois",
rappelant que le projet reflète
les efforts déployés par l'Etat
pour améliorer l'état de routes
et la fluidité du trafic routier.

"Les procédures sont en
cours pour reclasser ce che-
min communal en chemin de

wilaya puis le hisser en route
nationale au regard de son im-

portance, notamment pour at-
ténuer la pression sur la RN-46

reliant Biskra à M'sila via
Ouled Djellal, réduire le trafic
dans les centres urbains et fa-
ciliter l'accès aux localités ru-
rales de Chaïba et les villes
voisines", a souligné le même
responsable.

Le directeur de wilaya des
travaux publics, Abdelhakim
Mechehat, a souligné dans une
déclaration à l'APS, "la grande
importance de ce projet pour
la réduction des accidents de
circulation, le désenclavement
des localités rurales de Chaïba
et la facilitation des déplace-
ments des citoyens", estimant
que "c'est un important inves-
tissement pour le développe-
ment des infrastructures de
base locales". 

Le quartier populaire d’El-Hamri de la
ville d’Oran bénéficiera, prochainement,
d’un "grand projet" d’aménagement, a an-
noncé jeudi, le wali d’Oran, Saïd Sayoud.

Intervenant lors des travaux de la
deuxième session ordinaire de l’Assemblée
populaire de wilaya (APW), M. Sayoud a
précisé que cette opération devant être lan-
cée dans les prochains jours ciblera les
routes, les trottoirs, ainsi que les réseaux
d’alimentation en eau potable et de l’assai-
nissement.

Le quartier "Yaghmoracen", également
dans la ville d’Oran, bénéficiera d’une opé-
ration similaire portant sur l’aménage-
ment des espaces verts, des routes et des
trottoirs, a encore souligné le wali, signa-
lant que d’autres actions relevant du même
chapitre sont prévues au profit de certaines
communes de la wilaya. D’autre part, le wali

a indiqué que, durant les trois dernières
années, pas moins de 28.000 logements ont
été distribués et plusieurs bidonvilles ont
été éradiqués dans certaines communes, à
l’instar de celles d’Es-Senia, d'Ain El-Türck
et de Bir El Djir. Il a fait observer, dans ce
contexte, qu’à ce jour, pas moins de 2.500
familles occupant des bâtisses précaires si-
tuées dans le quartier de Ras El Ain (Oran-
ville) ont été relogées dans des nouveaux
logements, faisant savoir que l’opération
"reprendra dans les prochains jours".

Le wali d’Oran a, dans ce contexte, dé-
claré que dans les prochains jours, il sera
procédé au relogement des familles occu-
pant de vielles bâtisses.

Il a, d’autre part, indiqué que les ser-
vices de la wilaya s’attèlent à l’achèvement,
en vue de son adoption, du plan directeur
intercommunal d’aménagement relatif au

Grand Oran (Oran, Es-Senia et Bir El-Djir),
ajoutant que cet instrument d’urbanisme
est destiné à identifier les poches foncières
susceptibles d’abriter les futurs projets
d’habitat toutes formules confondues, fai-
sant observer qu’un dossier allant dans
cette optique sera établi et transmis aux
services du Gouvernement.

Le wali d’Oran a également évoqué les
moyens humains et logistiques mobilisés
dans le cadre de la saison estivale 2024, dont
le lancement a été annoncé dans la localité
balnéaire de Mers El- Hadjadj.

Il convient de signaler que lors des tra-
vaux de la 2e édition de la session ordinaire
de leur assemblée, les élus locaux ont exa-
miné et débattu deux dossiers, à savoir le
budget supplémentaire (BS) de la wilaya et
les mesures et dispositifs mis en œuvre
dans le cadre de la saison estivale. 

Plusieurs projets de déve-
loppement ont été retenus au
profit de la commune d’El Ghi-
cha, dans la wilaya de Laghouat,
au titre de différents pro-
grammes de développement
pour l'année 2024, a-t-on ap-
pris jeudi auprès des services
de la wilaya.

Il s’agit entre autres, pour le
secteur de la jeunesse et des
sports de la construction d’une

piscine de proximité réalisée
dans le cadre du fonds spécial
pour le développement des ré-
gions du sud, pour un montant
de 90 millions de dinars.

Cette nouvelle structure est
dotée des équipements néces-
saires, dont notamment des
vestiaires, d'arroseurs de pis-
cines, et d'un système de filtra-
tion de l'eau et un autre pour
chauffer l'eau, afin d’assurer

une exploitation permanente
de la piscine, selon la même
source. 

La commune d’El Ghicha a
également bénéficié d'un pro-
jet de réalisation de 20 loge-
ments publics locatifs (LPL), et
de deux locaux commerciaux,
dans le cadre d'un quota de lo-
gements composé de 300 uni-
tés de la même formule
répartis à travers les différentes

communes de la wilaya, a-t-on
ajouté. Dans le même sillage,
les autorités de la wilaya ont
consacré une enveloppe finan-
cière de l’ordre de 50 millions
de dinars pour l’achèvement
des travaux d’aménagement de
sept (7) lotissements sociaux
composés de 350 parcelles des-
tinées à l'auto-construction,
ont indiqué les services de la
wilaya de Laghouat. 

La première pierre de la réalisation
d’un ouvrage d’art enjambant Oued Safsaf
(Skikda) a été posée mercredi pour relier la
partie occidentale de la zone industrielle où
se trouvent le nouveau port et les divers
complexes de Sonatrach et la RN-44 AB.
Dans les explications données à l’occasion
au wali, Houria Meddahi, le directeur gé-
néral par intérim de l’entreprise portuaire
de Skikda, maitre d’ouvrage, M. Faouzi
Rehal, a précisé que "cet ouvrage d’art qui
remplacera l’ancien pont aura une capacité
de 400 tonnes et une longueur de 120 mè-
tres".

Le vieux pont réalisé à l’embouchure de
l’Oued Safsaf avec une route à deux sens est
devenu vétuste sous le poids des facteurs de
la nature et la densité du trafic qui l’ont
rendu inapte à poursuivre ses missions
d’où la nécessité du nouvel ouvrage mobi-
lisant une enveloppe financière de près
d’un milliard DA", a-t-il dit. Le nouveau
pont aura deux routes à deux voies cha-
cune, selon la même responsable qui a pré-
cisé que la première phase portera sur la

réalisation de la partie droite du pont avec
une route à deux voies et son ouverture à la
circulation avant de démolir l’ancien pont
et entamer la réalisation de la partie gauche
également avec une route à deux voies.

Prévu en 14 mois, ce projet s’inscrit dans
le cadre des efforts de développement de
l’entreprise portuaire en permettant la sor-
tie de véhicules à grands tonnages du nou-
veau port et du terminal à containers, a
ajouté la même source qui a souligné que

l’ancien pont est exclusivement réservé de-
puis cinq ans aux véhicules légers en raison
de la dégradation de son état et son incapa-
cité à supporter les poids lourds.

Le wali de Skikda a indiqué que ce projet
confié à l’Entreprise nationale des grands
ouvrages d’art aura un impact positif pour
le développement de l’économie locale et
nationale en assurant le passage des véhi-
cules à grands tonnages depuis l’entreprise
portuaire vers les wilayas du pays. 

OULED DJELLAL 
Lancement des travaux de réalisation d'un chemin
communal entre Chaïba et Hassi Essayida
Les travaux de réalisation du chemin communal CC-177 sur une distance de 39 km entre 
le centre de la commune de Chaïba et la localité de Hassi Essayida dans la même commune
(wilaya d'Ouled Djellal) ont été lancés jeudi.

ORAN
Un "grand projet" d’aménagement au profit du quartier 
"El-Hamri" (responsable)

LAGHOUAT 
Nouveaux projets de développement au profit 
de la commune d’El Ghicha (wilaya)

DJANET 
Installation d'un
dispositif spécial
d'intervention 
contre les incendies 
de palmeraies 
et de récoltes 
(Protection civile)

Un dispositif spécial d'intervention contre les in-
cendies de palmeraies et de récoltes a été installé au
niveau de la direction de la Protection civile de la wi-
laya de Djanet dans le cadre des mesures opération-
nelles de prévention des incendies de forêts durant la
période estivale, a-t-on appris jeudi, des responsables
de ce corps constitué.

Une cinquantaine d'agents de divers grades, dont
deux médecins et spécialistes de la lutte contre les in-
cendies, ont été mobilisés par la direction de la Pro-
tection civile, en plus de la mobilisation de 10
véhicules d'intervention de différents poids, dont des
camions de pompiers, des camions légers, des ambu-
lances équipées, de trois générateurs électriques,
ainsi que trois équipements d'éclairage mobiles et des
pompes à eau", a-t-on expliqué.

"Ce dispositif a été installé dans l'objectif de proté-
ger les palmeraies et les récoltes des incendies de fo-
rêts, considérés parmi les risques majeurs", a déclaré
à l'APS, le responsable de la communication à la direc-
tion de la Protection civile de Djanet, le capitaine Chi-
boub Guifel.

Pas moins de 10 incendies de palmeraies ont été
enregistrés durant le premier semestre 2024, entraî-
nant la destruction de 43 palmiers et 19 arbres frui-
tiers, a-t-il expliqué.

Les mêmes services ont élaboré un programme de
sensibilisation sur la lutte contre les incendies, à tra-
vers des actions de proximité ciblant les agriculteurs
de la région, et l'animation via  la radio locale des cam-
pagnes de sensibilisation au profit des élèves des éta-
blissements scolaires, a fait savoir le même
responsable. 

MÉDÉA
Avancée "appréciable"
des travaux 
de renforcement 
d'un tronçon de la RN 1
(Wilaya)

Les travaux de renforcement du tronçon de la
route nationale (RN) 1 qui traverse la localité d'El-
Hamdania, nord de Médéa, connaissent un rythme
d'exécution "appréciable", ont indiqué, jeudi, les ser-
vices de la wilaya.

Les travaux de ce projet, lancés au mois de mai der-
nier, affichent un taux d'avancement estimé à 65%, et
font partie d'un projet de modernisation de cet axe
routier réservé au trafic de véhicules poids lourds de-
puis la mise en service de l'autoroute nord-sud en
2020, a-t-on souligné. Une dotation budgétaire d'un
montant de 120 millions de dinars a été débloquée
pour le financement de ces travaux qui portent sur le
renforcement d'un tronçon de cinq (5) km situé entre 

Haouch-Messaoudi et le chef-lieu de la commune
d'El-Hamdania, a expliqué la même source.

La prise en charge des portions dégradées de ce
tronçon et pouvant occasionner des accidents de la
circulation, va optimiser la sécurité des usagers de
cette route, a-t-on noté. Les mêmes services font part,
en outre, de la poursuite des travaux de traitement
d'un glissement de terrain survenu il y a quelques
mois sur un autre tronçon de la route nationale N 1 

situé à la sortie nord de la ville de Médéa.
Des infiltrations d'eau sont à l'origine de cet affais-

sement qui a entraîné l'effondrement d'une partie de
la chaussée, rendant impraticable ce tronçon, a-t-on
fait savoir, ajoutant que des travaux de confortement
de la chaussée et la reprise des parties endommagées
se poursuivent à un rythme soutenu. 

SKIKDA
Pose de la première pierre d’un pont sur Oued Safsaf

M’SILA
Mise en service du projet d’alimentation des communes de Magra 
et Barhoum

Le projet d’alimentation des habitants des
communes de Magra et de Barhoum, wilaya de
M’sila, depuis le barrage de Soubella a été mis
en service mercredi. Dans son exposé présenté
en marge de la mise en service du projet par le
wali, Nedjmeddine Tiar, le directeur des res-
sources en eau, Nadjib Ferdjeli, a indiqué que
ce projet qui a nécessité 240,5 millions DA per-

met le pompage de 4.320 m3/jour via une cana-
lisation de 16.702 mètres linéaires. L’opération
permettra d’alimenter en eau potable l’ensem-
ble des quartiers de la ville de Barhoum et les
quartiers du centre de la commune de Magra
de sorte à améliorer le service d’eau dans ces
deux localités, a précisé de son côté le directeur
de l’Algérienne des eaux, Abdennour Sah-

raoui.Le wali a indiqué à la même occasion que
les services de la wilaya ont œuvré intensément
pour mettre en service cet important projet, af-
firmant que le suivi régulier de la situation de
l’approvisionnement de la wilaya en eau pota-
ble est assuré d’une manière continue à travers
toutes les communes de la wilaya.

APS
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Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a affirmé, jeudi à Alger, 
que les indicateurs positifs réalisés par l'Algérie en matière économique au cours 
des dernières années la préparaient à rejoindre les économies des pays émergents.

Lors de son entrevue médiatique pé-
riodique, au Palais du Peuple, le président
de la République a affirmé que "tout ce
que nous avons réalisé était un premier
jalon pour que notre économie devienne
véritablement celle d’un pays émergent".

Le président de la République a, dans
ce contexte, réitéré son engagement visant
à permettre à l’Algérie d’atteindre un PIB
de "400 milliards de dollars/an à l'horizon
2027". "Tous les indicateurs annoncés sont
réels et reconnus par les institutions inter-
nationales, notamment la Banque mon-
diale et le Fonds monétaire international",
a-t-il dit. Evoquant certains de ces indica-
teurs, qui témoignent de "la puissance ac-
tuelle" de l'économie nationale, le
président de la République a rappelé que
les recettes de l'Etat avaient augmenté,
que la saignée du Trésor relevait du passé

et que l'Algérie avait récupéré les fonds di-
lapidés estimés en milliards de dollars.

Il a également cité l'enregistrement de
milliers d'investissements auprès de
l'Agence algérienne de promotion de l'in-
vestissement (AAPI), l'augmentation de la
valeur des exportations hors hydrocar-
bures et la suspension des importations de
plusieurs produits, notamment des maté-
riaux de construction qui faisaient aug-
menter le coût des logements réalisés.

Il a affirmé, à cet égard, que ses visites
dans les wilayas du pays avaient montré
que "le peuple est satisfait" de ce qui a été
accompli en matière de développement,
assurant que "le peuple fait désormais la
différence entre la démagogie et la réalité
et entre le mensonge et la vérité".

Sur le dossier du logement, le prési-
dent de la République a réaffirmé l'enga-

gement de l'Etat à assurer un logement
décent aux citoyens, en éliminant pro-
gressivement l’habitat précaire qui sub-
siste, rappelant la disponibilité des
capacités financières pour la concrétisa-
tion des programmes annoncés.

"Nous avons surmonté les difficultés
(...) et beaucoup progressé dans notre dé-
marche visant à remettre l'Algérie sur les
rails du développement et à en faire une
puissance économique, en réponse aux
besoins des citoyens", a-t-il soutenu.

Ce succès demeure "partiel" car "le
chemin est encore long", a estimé le pré-
sident de la République, qui a annoncé,
par là même, son intention de se présen-
ter pour un deuxième mandat 
présidentiel en réponse à la demande des
citoyens en vue de parachever ce proces-
sus.

ENERGIE ET MINES
M. Arkab reçoit une
délégation du Groupe
malaisien "Lion"

Le ministre de l'Energie et des Mines, M. Mohamed
Arkab a reçu, jeudi à Alger, une délégation du Groupe
malaisien "Lion", conduite par son P-dg, M. Tan Sri
Datuk Seri Utama William Chang, indique un commu-
niqué du ministère.

Lors de cette audience, qui s'est tenue en présence de
cadres du ministère, les deux parties "ont évoqué les
voies de coopération et d'investissement concernant les
futurs projets industriels du Groupe malaisien en Algé-
rie, à l'instar de l'exploitation des ressources minières,
et la fabrication des panneaux photovoltaïques", précise
la même source.

Les deux parties ont examiné également d'autres
formes de coopération liées aux projets d'industrie de
transformation et leurs besoins en énergie durable, les-
quelles s'appuient sur la formation, le transfert de la
technologie, la promotion du produit local et la création
de la richesse et de l'emploi, selon la même source. 

INDUSTRIE ÉLECTRIQUE
Signature de 
4 conventions de
coopération entre des
opérateurs économiques
algériens et de l'Afrique 
de l'Ouest

Des opérateurs économiques algériens activant dans
le domaine de l'industrie électrique ont paraphé quatre
conventions de coopération avec des opérateurs de La
Communauté économique des Etats de l'Afrique de
l'Ouest (CEDEAO).

La cérémonie de signature de ces accords a eu lieu
mercredi, à l'issue d'une visite d'une délégation d'opéra-
teurs économiques représentant l'Autorité de régulation
régionale de l'électricité de la CEDEAO (ARREC), du pôle
de l'énergie de l'Afrique de l'Ouest (WAPP), de l'Associa-
tion des fournisseurs et installateurs du matériel de
l'énergie et de l'eau (AFIMEEB)du Bénin, et le groupe in-
dustriel "GISB Electric" de Mostaganem.

Le premier accord porte sur un mémorandum entre
le groupement algérien des industries électriques et
ARREC pour coopérer dans le cadre du développement
du secteur électrique au sein de cette communauté éco-
nomique.

Le même groupement, qui comprend des indus-
triels, des laboratoires, des bureaux d'études et des en-
treprises de construction et de travaux activant dans le
domaine de l'énergie électrique, a conclu un protocole
d'entente avec AFIMEEB de l'Etat du Bénin pour la coo-
pération dans le domaine du développement des
échanges commerciaux et du développement du secteur
électrique.

Les deux autres accords portent sur un protocole de
coopération entre GISB Electric et AFIMEEB et un ac-
cord-cadre entre le Centre de contrôle et de conformité
de la qualité de l'électricité (E3C) et ARREC.

Le président de ARREC, Tossou Kocou Laurent Ro-
drigue a déclaré "nous avons pris l'initiative de venir en
Algérie et d'échanger avec tous les opérateurs du secteur
de l'électricité, notamment Sonelgaz et GISB Electric, qui
a pu donner un dynamisme à ce secteur et nous avons
adopté la méthodologie qui a encouragé les entreprises
algériennes à développer ce secteur industriel".

"L'Algérie a réussi à établir un réseau d'études, d'in-
novation et de développement des recherches qui satis-
fait des besoins réels non seulement des clients directs
mais aussi de l'industrie algérienne et c'est une occasion
pour la comparaison pour en bénéficier afin d'œuvrer
pour un échange et une coopération équilibrée avec les
Etats de la CEDEAO", a-t-il ajouté.

De son côté, le Président directeur général de GISB
Electric, Bachir Djilani Kobibi a indiqué que ces accords
contribueront à renforcer les échanges entre l'Algérie et
les pays de la Communauté économique des Etats de
l'Afrique de l'Ouest, notamment dans les domaines in-
dustriels et techniques liés à l'industrie électrique.

Pour sa part, le chef du centre de contrôle et de
conformité de la qualité de l'électricité (Electric Control
and Conformity center), Abbes Wassim a affirmé que
l'Algérie peut coopérer avec les pays de cette commu-
nauté économique dans les domaines de l'efficacité
énergétique, des expérimentations, de l'inspection, des
études, de la formation, de l'accompagnement tech-
nique, de la recherche et du développement.

Le président de AFIMEEB, Clovis Agossou a, quant à
lui , souligné que ces accords contribuent à une coopé-
ration conjointe pour bénéficier de l'expérience du grou-
pement algérien des industries électriques dans les
domaines des études, de la formation, de la recherche et
des technologies et les transférer au Bénin pour
construire l'Afrique par les Africains. 

APS

Le ministre des Finances,
Laaziz Faid a salué, jeudi à
Alger, le rôle des Douanes al-
gériennes en matière d'appui
et d'accompagnement des
startups à travers les facilita-
tions accordées dans le cadre
des opérations du commerce
extérieur. Ces propos ont été
tenus lors d'une journée
d'études sur les facilitations
douanières accordées aux
startups, organisée par la Di-
rection générale des douanes
(DGD) sous la supervision du
ministère des Finances et en
coordination avec le ministère
de l'Economie de la connais-
sance, des Start-up et des
Micro-entreprises. Tenus en
visio-conférence, les travaux
de la journée se sont déroulés
en présence du ministre des
Finances, Laaziz Faid, le mi-
nistre de l'Economie de la
connaissance, des Start-up et
des Micro-entreprises, Yacine
El-Mahdi Oualid, le ministre
de la Poste et des Télécommu-
nications, Karim Bibi Triki, le
ministre de la Pêche et des
Productions halieutiques,
Ahmed Badani ainsi que le di-
recteur général des Douanes,
le général-major Abdelhafid
Bakhouche, des cadres, des of-
ficiers et des agents relevant de
la DGD, en sus des cadres des
directions régionales.

A cette occasion, M. Faid a
salué le rôle des douanes dans
le soutien et l'accompagne-
ment des startups, à travers les
facilitations accordées dans le
cadre des opérations du com-
merce extérieur. Ces mesures,

poursuit-il, permettent aux
porteurs de projets d'élargir
leurs activités, aussi bien pour
l'importation d'équipements
que pour l'exportation.

Ces facilitations revêtent
une "importance particulière,
car destinées à une jeune gé-
nération ayant déjà honoré le
pays dans de nombreuses
compétitions internationales,
en réalisant des résultats re-
marquables qui ont valu les fé-
licitations du président de la
République, qui a exprimé sa
fierté de notre élite, réitérant ,
ainsi, son engagement à son
soutien en vue de lui permet-
tre de poursuivre ses créations
dans ces projets prometteurs",
a ajouté le ministre. M. Faid a
souligné que le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, accordait un "inté-
rêt particulier aux startups qui
se sont démarquées dans diffé-
rents domaines", relevant que
l'Etat avait mis à la disposition
de cette catégorie tous les mé-
canismes législatifs et régle-
mentaires pour
l'accompagner dans l'élargis-
sement de ses projets et amé-
liorer sa compétitivité, à
travers un écosystème favora-
ble encourageant l'esprit d'in-
novation et d'entrepreneuriat
chez les jeunes. 

Cet effort, contribue à la
création de l'emploi et à l'inté-
gration de nombreuses activi-
tés du marché parallèle dans le
secteur formel, a soutenu le
ministre. De son côté, le minis-
tre de l'Economie de la
connaissance, des Start-up et

des Micro-entreprises a salué,
dans son intervention, le pro-
jet de transition numérique
lancé par la DGD, soulignant
l'importance de la participa-
tion des start-up à ce "projet
ambitieux".Les start-up ont
suscité un grand intérêt ces
dernières années, grâce à "la
forte volonté politique expri-
mée par le président de la Ré-
publique de passer d'une
économie basée sur la rente
vers une économie reposant
sur la connaissance", a-t-il in-
diqué. Après avoir rappelé les
avantages fiscaux et douaniers
dont bénéficient les porteurs
de projets, le ministre a af-
firmé que "dans les prochains
jours", les premiers groupes de
start-up se rendront aux Etats-
Unis, en Chine et en Corée du
Sud, dans le cadre du pro-
gramme de visites internatio-
nales approuvé par le
président de la République,
dans l'objectif de permettre à
ces entreprises de découvrir
les environnements mondiaux
d'entrepreneuriat et d'élargir
leur relationnel. Le ministre a
également souligné que son
département ministériel œu-
vrait pour que l'écosystème des
startups soit à la hauteur des
aspirations de leurs proprié-
taires, ce qui permettra d'ou-
vrir de nouvelles perspectives
pour les startups et à l'Algérie
de progresser davantage dans
la recherche, le développe-
ment, l'innovation tout en rap-
prochant l'université
algérienne de son environne-
ment économique". Pour sa

part, le général-major Ba-
khouche a souligné que le
corps des Douanes était "un
excellent accompagnateur"
pour les porteurs de projets,
les startups et les jeunes entre-
preneurs, qualifiant ces der-
niers de "catégorie pionnière
dont il faut profiter pour réali-
ser un saut qualitatif et attein-
dre transformation
économique escomptée".
Dans ce contexte, il a souligné
que les services douaniers veil-
lent à faire bénéficier à cette
catégorie toutes les facilités
douanières conformément
aux orientations des pouvoirs
publics visant à soutenir les
jeunes créateurs et à les en-
courager à concrétiser leurs
projets sur le terrain. Le direc-
teur général des Douanes a
également indiqué que cette
rencontre se voulait une op-
portunité pour le dialogue di-
rect et le débat ouvert afin de
présenter les différentes facili-
tés douanières et les avantages
accordés, ainsi que pour pren-
dre connaissance des projets
par lesquels les micro-entre-
prises peuvent contribuer à
l'amélioration de la perfor-
mance des services douaniers.

La journée d'étude a été
marquée par des interventions
de cadres de la DGD et du mi-
nistère de l'Economie de la
connaissance, sur les princi-
pales facilitations douanières
et les mesures décidées par
l'Etat en faveur des startups,en
sus de l'organisation d'une ex-
position d'un groupe de star-
tups. 

COMMERCE EXTÉRIEUR
Le ministre des Finances salue le rôle des Douanes 
dans l'accompagnement des startups

PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE 
‘’Les réalisations de l'Algérie en matière économique 
la préparent à rejoindre les économies émergentes’’

COMMERCE
M. Zitouni appelle au renforcement de la présence 
de l'Algérie sur la scène économique internationale

Le ministre du Commerce et de la Pro-
motion des exportations, Tayeb Zitouni a
présidé, mercredi à Alger, une séance de
travail avec la commission ministérielle in-
tersectorielle chargée de l'élaboration du
programme officiel de participation de l'Al-
gérie aux manifestations économiques or-
ganisées à l'étranger, lors de la quelle il a
mis l'accent sur la nécessité d'œuvrer à ren-
forcer la présence de l'Algérie sur la scène
économique mondiale, a indiqué un com-
muniqué du ministère. Lors de cette ren-
contre tenue au siège du ministère, M.
Zitouni a souligné l'importance d'adopter
des critères précis en vue d'assurer une
participation efficace et fructueuse à ces

évènements. Après avoir affirmé l'impératif
de sélectionner, soigneusement, les entre-
prises exportatrices, le ministre a indiqué
que ces dernières devaient donner une
meilleure image de l'Algérie et profiter plei-
nement de leur participation. M. Zitouni a
insisté, dans le même cadre, sur "l'évalua-
tion de la participation des opérateurs algé-
riens lors des dernières éditions des
manifestations économiques, en vue d'op-
timiser la performance et d'atteindre les
objectifs escomptés". Pour le ministre du
Commerce "le choix des pays permettra
d'ouvrir de nouveaux marchés et de renfor-
cer les exportations algériennes". Et de rap-
peler que la dimension africaine était à

prendre en considération lors du choix des
manifestations économiques, notamment
dans le cadre de la Zone de libre-échange
continentale africaine (ZLECAF) qui offre
une grande opportunité pour le renforce-
ment du commerce bilatéral et de la coopé-
ration économique", lit-on dans le même
communiqué. Honorer l'Algérie lors de ces
manifestations nécessite "une bonne pré-
paration et une organisation efficiente tout
en veillant à donner une image honorable
des capacités économiques du pays", a-t-il
ajouté, appelant les membres de la com-
mission à "œuvrer sérieusement à renfor-
cer la présence algérienne sur la scène
économique internationale".



La CAA demande "une dimi-
nution des tarifs d'Heathrow
d'environ 6%", ce qui signifiera
"un plafonnement du prix par
passager à environ 23,73 livres
(28,20 euros) en 2025 et 23,71 li-
vres (28,18 euros) en 2026", a-t-
elle annoncé dans un
communiqué.

Le régulateur avait déjà de-
mandé début 2023 au principal
aéroport britannique de réduire
d'environ 20% ces tarifs qui se ré-
percutent sur les billets, arguant
que les volumes de passagers re-
venaient à leurs niveaux d'avant
la pandémie de Covid-19.

L'aéroport comme les compa-
gnies aériennes British Airways,
Delta et Virgin Atlantic avaient
fait appel de la décision auprès de
l'autorité britannique de la
concurrence, la CMA. Heathrow
demandait une augmentation
des tarifs, les transporteurs au-
raient voulu les voir baisser da-
vantage. Le gendarme de la
concurrence s'est globalement
rangé en octobre derrière la dé-
cision de la CAA, mais lui avait

demandé de réexaminer cer-
tains points de la tarification, une
décision à l'origine de la nouvelle
demande de baisse de prix an-
noncée jeudi. Heathrow avait dé-
passé en septembre dernier pour
la première fois son niveau de
trafic d'avant la pandémie, qui

avait paralysé les voyages aériens
pendant des mois et gravement
fragilisé le secteur.

L'aéroport avait dit quelques
mois plus tard s'attendre à re-
trouver sur l'ensemble de 2024 sa
fréquentation d'avant la crise sa-
nitaire, et même à attirer un

nombre record de passagers.
Après un trafic historique de

18,5 millions de personnes au
premier trimestre, Heathrow a
dit jeudi qu'il avait enregistré
"journée record sur journée re-
cord en juin alors que la saison
des vacances d'été commence".
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ROYAUME-UNI 
L'autorité de régulation somme l'aéroport Heathrow 
à réduire ses redevances
L'autorité britannique de l'aviation civile (CAA) a demandé jeudi à l'aéroport londonien
d'Heathrow de réduire les redevances facturées aux transporteurs pour 2025 et 2026, après
une première baisse exigée l'an dernier, suite à un bras de fer avec les compagnies aériennes.

La Bourse de Tokyo était en fort recul
vendredi matin après la chute du Nasdaq
à Wall Street la veille et la nette remontée
du yen face au dollar jeudi soir, que cer-
tains attribuaient à une intervention du
gouvernement japonais.

Après ses records des dernières
séances, l'indice vedette Nikkei perdait
2,08% à 41.350,79 points vers 01H10 GMT
et l'indice élargi Topix lâchait 1,01% à
2.899,62 points.

"Les ventes risquent de prévaloir sur le
marché japonais en raison de la force du
yen et de la chute des grandes valeurs
technologiques américaines", ont com-
menté des analystes. Le dollar a brusque-

ment chuté de plus de 2% face à la mon-
naie nippone jeudi soir, certains médias
japonais attribuant ce mouvement à une
intervention du gouvernement nippon
sur le marché des changes, comme cela
s'était déjà produit fin avril et début mai.

D'autres analystes attribuaient plutôt
ce mouvement au ralentissement de l'in-
flation et à l'affaiblissement du marché
de l'emploi aux Etats-Unis, après la pu-
blication de l'indice CPI la veille.

Le vice-ministre japonais des Fi-
nances, Masato Kanda, avait pour sa part
déclaré jeudi en fin de journée n'être "pas
en mesure de commenter une éventuelle
intervention sur le marché", selon la

chaîne de télévision publique NHK. "Ob-
jectivement, il y a eu des fluctuations
assez rapides et cela a affecté la vie des
gens", a-t-il ajouté.

Le dollar remontait à 159,17 yens vers
01H10 GMT, contre 158,84 yens la veille à
21H00 GMT. Il avait chuté jusqu'à un dol-
lar pour 157,44 yens jeudi.

L'euro progressait aussi à 173,08 yens
contre 172,63 yens la veille, et valait 1,0870
dollar contre 1,0868 dollar jeudi.

Les cours du pétrole étaient dans le
vert: vers 01H00 GMT, le baril de Brent de
la mer du Nord gagnait 0,4% à 85,74 dol-
lars et le baril de WTI américain progres-
sait de 0,56% à 83,08 dollars.  

La Bourse de Wall Street a terminé miti-
gée jeudi sur des prises de profits, alors que
de bonnes nouvelles sur le front de l'infla-
tion ont invité les investisseurs à procéder

à une rotation de leurs placements. L'in-
dice Dow Jones est resté positif, gagnant
0,08%, selon des résultats provisoires. Le
Nasdaq, qui avait empilé sept records d'af-

filée grâce aux grosses capitalisations, a
cédé 1,95%. Le S&P 500 s'est lui aussi éloi-
gné de son sommet de la veille, perdant
0,88%.  

PÉTROLE
Le Brent à plus 
de 86 dollars le baril

Les prix du pétrole terminaient la se-
maine en hausse vendredi, profitant du ra-
lentissement de l'inflation en juin aux
Etats-Unis, qui laisse augurer de pro-
chaines baisses de taux de la Réserve fédé-
rale américaine (Fed), de la faiblesse du
dollar et de la baisse des stocks américains.

Le prix du baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en septembre prenait
0,83%, à 86,11 dollars (vers 09H30 GMT). 

Son équivalent américain, le baril de
West Texas Intermediate (WTI) pour livrai-
son en août montait de 1,05% à 83,49 dollars.

Le pétrole "a bénéficié de la faiblesse du
dollar américain suite aux données d'infla-
tion américaines" plus basses que prévu,
commente des analystes.

L'inflation aux Etats-Unis a en effet
continué à ralentir au mois de juin à +3,0%
sur un an contre +3,3% le mois précédant,
les prix reculant même légèrement sur un
mois, à revers des attentes du marché, selon
l'indice CPI publié jeudi. 

MONNAIES
Le dollar en baisse
Le dollar perdait encore du terrain face à

l'euro et à la livre au lendemain de la publi-
cation d'un rapport faisant état d'un ralen-
tissement de l'inflation aux Etats-Unis en
juin, renforçant les attentes d'une baisse de
taux de la Fed dès septembre.

Le billet vert perdait du terrain face à
l'euro et la livre, la monnaie unique prenant
0,18% à 1,0888 dollar (vers 09H10 GMT), et
la livre britannique gagnant 0,25% à 1,2948
dollar. "Le dollar américain a continué de
s'échanger à des niveaux plus faibles (...)
après la baisse d'hier déclenchée par la pu-
blication du rapport sur l'inflation améri-
caine bien plus faible que prévu pour juin",
commentent des analystes.

L'inflation aux Etats-Unis a en effet
continué à ralentir au mois de juin à 3,0%
sur un an contre 3,3% le mois précédant, les
prix connaissant même un léger recul sur
un mois, à revers des attentes du marché,
selon l'indice CPI publié jeudi.

Le rapport a renforcé "la récente ten-
dance à l'affaiblissement du dollar améri-
cain", soulignent des experts. 

Le dollar recule après
l'inflationaméricaine,

le yen grimpe
Le dollar cédait du terrain jeudi face aux

principales autres devises après publication
d'un indicateur des prix américains plus fai-
ble que prévu, montrant que l'inflation ra-
lentit aux Etats-Unis, tandis que le yen
reprenait des couleurs au point de susciter
des rumeurs d'intervention de la banque
centrale nippone.

Vers 18H30 GMT, le dollar perdait 0,32%
face à la monnaie unique européenne, qui
valait 1,0865 dollar pour un euro. Le billet
vert perdait aussi 0,47% face à la livre britan-
nique, à 1,2909 dollar. La devise britannique
est même montée à 1,2949 dollar, au plus
haut depuis près d'un an.

Mais, surtout, le dollar fondait de 1,81%
face au yen, à 158,82 yens, faisant naître des
rumeurs d'intervention de la part de
Banque du Japon (BoJ).

Des médias locaux japonais ont rapporté
les propos d'un responsable évoquant une
intervention de la BoJ pour soutenir le yen,
qui évoluait près de ses plus bas niveaux de-
puis 1986.

L'inflation américaine a ralenti plus que
prévu au mois de juin, à 3,0% sur un an
contre 3,3% le mois précédent.

Sur le mois, les prix ont reculé de 0,1%,
alors qu'ils étaient encore en légère crois-
sance en mai. C'est la première fois depuis
2020 que l'inflation fléchit sur un mois.

"Cela devrait (...) donner à la Fed suffi-
samment d'éléments pour réduire les taux
dans quelques mois", a indiqué Lindsay
James, analyste chez Quilter.  

APS

MARCHÉS BOURSIERS
La Bourse de Tokyo en repli

Wall Street termine mitigée après l'inflation américaine

Les Bourses européennes
ont ouvert en légère hausse
vendredi, optimistes après la
publication de l'inflation amé-
ricaine plus faible qu'attendu,
qui rend toujours plus proba-
ble une baisse des taux en sep-
tembre, tandis que la Bourse de
Tokyo a subi un net recul.
Après deux séances consécu-
tives de nette hausse, les
Bourses de Paris, Londres et
Francfort ont à nouveau dé-
marré dans le vert vendredi. A
7H50 GMT, la place française
grappillait 0,57% et son homo-
logue britannique 0,36%. Seule
Francfort traversait un début
de séance plus poussif, stable à

+0,05%. La Bourse de Tokyo a
terminé en nette baisse ven-
dredi après la chute du Nasdaq
à Wall Street la veille et la nette
remontée du yen face au dollar
jeudi soir, que certains attri-
buaient à une intervention du
gouvernement japonais. Après
ses records des dernières
séances, l'indice vedette Nikkei
a perdu 2,45% à 41.190,68
points, signant sur la semaine
une petite progression de 0,7%.
L'indice élargi Topix a lâché
1,18% à 2.894,56 points. Jeudi,
Wall Street a conclu une jour-
née mitigée, marquée par la
publication de l'inflation amé-
ricaine en juin, plus faible que

prévu, à 3% sur un an. Après la
publication de l'indice CPI, "les
investisseurs ont clairement
compris que l'inflation est sur
la bonne voie pour justifier une
baisse des taux de la Fed plus
tôt que prévu hier", indique
Ipek Ozkardeskaya, analyste
chez Swissquote.

Le ralentissement plus fort
qu'attendu de l'inflation aux
Etats-Unis a certes donné plus
de crédibilité à une future
baisse des taux de la banque
centrale américaine, mais a
aussi servi de prétexte à des
prises de bénéfices boursiers.
Wall Street a donc terminé mi-
tigée: le Dow Jones a grappillé

0,08% mais le Nasdaq, à forte
coloration technologique, a
perdu 1,95% et le S&P 500 a
lâché 0,88%. Toutes les
grandes capitalisations de la
technologie ont rendu du ter-
rain à l'instar de la favorite du
marché, Nvidia (-5,57 %), mais
aussi Amazon (-2,37%), Apple (-
2,32%) ou Intel (-3,93%). La
séance de vendredi devrait être
marquée par la publication des
premiers résultats d'entre-
prises, les grandes banques
américaines ouvrant le bal.
"Les actions des grandes
banques américaines ont sur-
performé le S&P 500 cette
année. 

Les Bourses européennes en légère hausse, Tokyo en baisse

ETATS UNIS 
L'inflation continue de ralentir en juin à 3% sur un an

L'inflation aux Etats-Unis a continué à ralentir au mois de juin à
3,0% sur un an contre 3,3% le mois précédant, les prix connaissant
même un léger recul sur un mois, à revers des attentes du marché,
selon l'indice CPI publié jeudi.

Selon les données du département du Travail, les prix sur un mois
ont reculé de 0,1%, alors qu'ils étaient encore en légère croissance en
mai. Les prévisions des analystes tablaient plutôt sur une légère
hausse de 0,1% sur un mois, et 3,1% sur un an. 

En excluant les prix de l'énergie et de l'alimentation, par nature
plus volatiles, l'inflation dite sous-jacente est en légère hausse sur un
mois, à 0,1%, mais il s'agit de la plus faible enregistrée depuis août 2021.

La baisse concerne en premier lieu les prix de l'énergie, qui ont re-
culé sur un mois de 2%, et tout particulièrement l'essence, en repli de
3,8%, après une baisse de 3,6% en mai.

Il s'agit du deuxième mois de baisse, alors qu'en avril l'inflation
était repartie à la hausse, et également un des signes longtemps at-
tendus par les marchés que l'inflation a repris sa marche vers la cible
de 2%, visée par la Réserve fédérale (Fed).

L'indice CPI est important pour le pouvoir d'achat des Américains
car c'est celui sur lequel les retraites sont indexées mais la Fed privi-
légie un autre indice, le PCE, pour mener sa politique monétaire et
qui sera publié le 26 juillet.
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Le premier groupe de la communauté algérienne établie à l'étranger est arrivé, jeudi, à
l'aéroport Aboubakr Belkaid de Chlef, pour passer leurs vacances d'été au camp de
vacances pour jeunes "Arrab Ahmed" à la commune de Ténès. 

Composé de 72 per-
sonnes, dont 61 enfants et
11 accompagnateurs, ce
groupe issu de la commu-
nauté nationale établie en
France a été reçu par le
wali de Chlef, Brahim Ghe-
mired qui était accompa-
gné des autorités civiles et
militaires et des représen-
tants du ministère de la
Jeunesse et des Sports et
de l'Agence nationale des
loisirs de la jeunesse
(ANALJ).

Le chef de service des
activités de la jeunesse à la
Direction de la Jeunesse et

des Sports, Bouabdellah
Aissa Berroudja, a précisé
que cette initiative s'ins-
crivait dans le cadre des
orientations des Hautes
autorités du pays et de l'ac-
cord de coopération entre
le ministère et le rectorat
de la mosquée de Paris
(France), faisant savoir
que cette session durera 12
jours. 

La wilaya de Chlef pré-
voit l'arrivée du deuxième
groupe de la communauté
établie à l'étranger le 24
juillet prochain, selon la
même source.

FORÊTS
Batna: extinction

totale de l’incendie 
du mont Fakhra 

à Merouana
(Conservation des

forêts/Protection civile)
L’incendie déclaré mercredi après-midi

dans la forêt du mont Fakhra dans la com-
mune de Merouana a été totalement éteint,
apprend-on jeudi auprès de la Conservation
des forêts et de la direction locale de la protec-
tion civile.

Dans une déclaration à l’APS, le conserva-
teur des forêts de la wilaya de Batna , Souhil
Zaaboubi, a précisé que les agents des forêts et
de la Protection civile veillent actuellement à
surveiller les aires parcourues par les
flammes pour éviter l’apparition de nouveaux
foyers.

Le même responsable a évoqué " l’efficacité
de l’intervention aérienne qui a permis de cir-
conscrire les flammes dans un temps record
en dépit du relief difficile de la région et de la
chaleur élevée ayant atteint 46 degrés accom-
pagnée de vent sirocco ".

Selon un communiqué de la cellule de
communication de la direction de la Protec-
tion civile, l’incendie a été atteint mercredi
vers 21h30 et l’opération de refroidissement
s’est poursuivie jusqu’à aujourd’hui jeudi.

Pas moins de 67 éléments de la Protection
civile de différents grades, 18 camions anti-in-
cendie, deux ambulances, deux véhicules de
liaison et six avions dont quatre d’une capacité
de 3.000 litres fournis par la direction géné-
rale de la Protection civile et deux d’une capa-
cité de 12.000 litres de l’Armée nationale
populaire ont été mobilisés pour circonscrire
l’incendie déclaré mercredi à 13h20, précise le
communiqué.

Le wali de Batna, Mohamed Benmalek
s’était rendu mercredi sur site accompagné
des membres de la commission sécuritaire lo-
cale et a supervisé une partie de l’opération de
lutte contre cet incendie. 

Mascara: mise en place
d'une colonne mobile

de lutte contre les
incendies de forêts et
des récoltes agricoles

Une colonne mobile de lutte contre les in-
cendies de forêts et des récoltes agricoles, a été
mise en place, jeudi, au niveau l’Unité princi-
pale de la Protection civile de la ville de Mas-
cara, a-t-on appris auprès de la direction de
wilaya de ce corps d’intervention.

La Protection civile a mobilisé "d’impor-
tants" moyens humains et logistiques pour le
déploiement de cette colonne, dans le cadre
du plan de wilaya des interventions durant la
saison estival pour la lutte contre les incendies
de forêts pouvant survenir au niveau d'espaces
et de zones boisés de la wilaya.

Le chargé de communication à la Protec-
tion civile, le capitaine M’henni Tahar a indi-
qué, à l’APS, que "cette colonne mobilise 58
agents et 12 engins de différents gabarits dont
7 camions et une ambulance dans le cadre de
ce plan devant être opérationnel jusqu’à la fin
du mois d’octobre prochain".

Cette colonne mobile est appelée à interve-
nir pour lutter contre les incendies pouvant se
produire aussi bien dans le territoire de la wi-
laya de Mascara que dans celui de wilayas limi-
trophes comme Tiaret, Relizane, Sidi
Bel-Abbes, Saïda et Oran, selon la même
source.

A signaler que la direction de wilaya de
Mascara de la protection civile a mobilisé,
dans le cadre de la mise en œuvre du plan de
wilaya de lutte contre les incendies de forêts,
plus de 700 agents et cadres d’intervention, 65
engins dont des camions-citernes, des véhi-
cules tout-terrain, et des citernes d’eau.

APS

Tlemcen: arrivée de 92 enfants de la communauté
nationale à l’étranger

Pas moins de 92 enfants
de la communauté natio-
nale résidant en France
sont arrivés, jeudi soir, à
l’aéroport international
"Messali El Hadj" de Tlem-
cen, pour passer les va-
cances d’été, dans le cadre
de l’initiative du ministère
de la Jeunesse et des Sports
et la Mosquée de Paris
(France), en application
des orientations des hautes
autorités du pays. Le direc-

teur central au ministère
de la Jeunesse et des Sports
Ramdane Yekhlef, des au-
torités des wilayas de Tlem-
cen et d’Ain Témouchent
et des représentants de la
DJS de Tlemcen ont été à
l’accueil de ces enfants
venus, avec 12 accompa-
gnateurs, de plusieurs
villes françaises. Les en-
fants ont été transférés vers
la ville côtière de Béni Saf
(Ain Temouchent) pour

participer au camp d’été
organisé à l’occasion de ces
vacances pour leur séjour
dans le pays. M. Yekhlef a
indiqué à la presse qu’un
programme varié a été éta-
bli pour les camps d’été qui
dureront 12 jours compor-
tant, entre autres, des ate-
liers et des activités
récréatives, éducatives et
touristiques permettant
aux enfants de la commu-
nauté nationale établie à

l’étranger de nouer les
liens avec le pays, de dé-
couvrir l’histoire de l’Algé-
rie et de visiter plusieurs
sites historiques et archéo-
logiques. Des enfants bé-
néficiaires de cette
opération ont exprimé leur
joie de leur venue en Algé-
rie et leur désir de goûter à
l’ambiance du camp d’été
et visiter des sites histo-
riques et touristiques de la
région. 

Plus de 100 enfants de la communauté algérienne 
à l’étranger accueillis à Oran

Pas moins de 103 enfants de la
communauté algérienne résidant à
l’étranger ont débarqué, jeudi soir, à
Oran, en provenance de France ac-
compagnés de 12 encadreurs avant
d’être transportés au centre des
jeunes "Salamandre" à Mostaganem
pour un séjour de 14 jours.

Dans une déclaration à l’APS, le di-
recteur central au ministère de la
Jeunesse et des Sports (MJS), Rahal
Nadir, qui était à la tête de la déléga-
tion recevant ce groupe d'enfants, a
fait savoir que cette opération inter-
vient «en exécution des instructions
du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, qu'il a don-
nées en Conseil des ministres pour
accueillir cet été 2.000 enfants de la
communauté algérienne résidant à
l’étranger''.

Et de poursuivre : "il s'agit d'une
opération à caractère nationale qui
vise à relier les enfants de notre com-

munauté à l'étranger avec leur pays
d'origine à travers la programmation
de plusieurs activités, notamment la
visite de sites historiques et touris-
tiques, afin de mettre en valeur le po-
tentiel dont recèle l'Algérie dans ce
domaine et contribuer à consolider et
à renforcer la culture d’appartenance
à leur pays d’origine chez ces en-
fants’’.

De son côté, le directeur de la Jeu-
nesse et des Sports d'Oran, Adel Ted-
jar a affirmé que cette initiative,
organisée pour le deuxième été
consécutif, concerne, dans sa pre-
mière phase qui a débuté ce jeudi,
1.000 enfants qui ont été accueillis
dans différents aéroports algériens.

Il a, en outre, souligné qu’elle sera
suivie d'ici deux semaines d'une
deuxième phase au cours de laquelle
le même nombre d'enfants de la
communauté algérienne établis à
l’étranger seront accueillis pour pas-

ser 14 jours dans différents sites de
jeunes implantés dans certaines
villes côtières. Des jeunes de plus 14
ans avaient bénéficié d’une même
opération, il y a quelques semaines,
a-t-il rappelé, soulignant que cette
démarche, qui s’inscrit dans le cadre
d’une convention liant le MJS et la
Mosquée de Paris en application des
instructions du président de la Répu-
blique, est dédiée cette fois-ci à la ca-
tégorie d’enfants âgés entre 7 et 14
ans. Pour leur part, les enfants
concernés, qui ont créé une am-
biance particulière à l’aéroport en
scandant le célèbre slogan des sup-
porters de la sélection algérienne de
football ‘’One, two, three,viva l’Algé-
rie’’, ont affiché leur joie de passer
leurs vacances dans leur pays d’ori-
gine et savourer les moments de bon-
heur qu’ils vont vivre au prix d’un
riche programmé arrêté par les orga-
nisateurs. 

Les services de la Société nationale
de transport ferroviaire (Direction
régionale de Constantine) ont pro-
grammé des dessertes hebdoma-
daires par train vers Skikda au profit
des estivants de la wilaya de Mila sou-
haitant se rendre aux plages, a indi-
qué jeudi le directeur local du
transport, Farid Karoune.

Un train a été mobilisé par la di-
rection pour la wilaya de Mila afin
d’assurer le transport des estivants
locaux vers la wilaya de Skikda dans
le cadre du programme "train d’été
2024", a précisé le même responsa-
ble. Les citoyens de Mila souhaitant
se rendre aux plages de Skikda peu-

vent s’y rendre en empruntant " le
train d’été " qui part chaque samedi à
5h40 de la gare de Tadjenanet en pas-
sant par celles de Chelghoum Laïd et
de Teleghema, a-t-on expliqué.

Pour informer le plus grand nom-
bre de citoyens de cette navette pro-
posée à 500 DA aller/retour par
personne, les services de la SNTF ont
publié le programme de ce train pro-
posé de juillet à fin août à travers les
équipements et places publiques et
sur divers médias, selon la même
source qui a précisé que le nombre
des navettes hebdomadaires pourra
être augmenté en fonction de l’af-
fluence des estivants. Dans le même

contexte, le directeur local du trans-
port a indiqué que les autorités lo-
cales œuvrent à généraliser la culture
du déplacement par train et les ser-
vices de la SNTF (direction régionale
de Constantine) envisagent la pro-
grammation des dessertes diurnes
tout au long de l’année vers Alger et
Constantine pour faciliter les dépla-
cements des citoyens dont les étu-
diants depuis les gares de
Tadjenanet, Chelghoum Laïd et Tele-
ghema. Ces trois gares ferroviaires
ont bénéficié de travaux d’aménage-
ment pour offrir de meilleures condi-
tions d’accueil aux voyageurs, est-il
noté. 

Mila : dessertes hebdomadaires par train 
vers les plages de Skikda (responsable)

SAISON ESTIVALE
Chlef: arrivée du 1er groupe de la communauté

nationale établie à l'étranger



"D'autres migrants, passagers d'une
embarcation clandestine tombés à
l'eau, ont pu être sauvés", a ajouté la
préfecture maritime. Alerté en fin de
nuit, le patrouilleur de la marine natio-
nale Cormoran est intervenu et les a ré-
cupérés", a précisé la préfecture aux
médias. Mais quatre d'entre eux, héli-
treuillés inanimés, ont été déclarés

morts.
Ces décès portent à au moins 19 le

nombre de personnes décédées en ten-
tant de rallier le Royaume-Uni depuis le
début de l'année.

Plus de 12.313 personnes ont atteint
les côtes anglaises clandestinement en
2024, venant de France principalement,
selon des chiffres officiels britanniques

publiés mi-juin, alors que l'immigra-
tion s'est imposée comme un thème
majeur des législatives britanniques,
remportées par les travaillistes.

Cela représente une hausse de 18%
par rapport à la même période l'an der-
nier, malgré le durcissement opéré par
les gouvernements conservateurs ces
dernières années.
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FRANCE 
Quatre migrants meurent 
en tentant de traverser la Manche
Quatre migrants sont décédés au large de Boulogne-sur-Mer, dans le nord de la France,
lors d'une tentative de traversée de la Manche dans la nuit de jeudi à vendredi, ont
indiqué les autorités françaises.

Le ministre camerounais
de la Santé publique, Ma-
naouda Malachie, a présenté
le plan stratégique national
de lutte contre les drogues
pour la période 2024-2030,
au cours d'une conférence
de presse jeudi à Yaoundé, la
capitale camerounaise. 

Ce plan est articulé autour
de quatre axes : la réduction
de l'offre des drogues, la ré-
duction de la demande des
drogues, la réduction des

risques liés à la consomma-
tion des drogues et la réorga-
nisation de la réponse
institutionnelle de la lutte. 

Selon le ministre de la
Santé publique, "ce plan
nourrit la légitime ambition
de réduire significativement
l'offre, la demande et les
conséquences de l'usage des
drogues au Cameroun d'ici
2030". 

Il s'agit d'une part d'inter-
venir suffisamment en

amont de manière prospec-
tive pour éviter la disponibi-
lité des drogues illicites sur
le marché et d'autre part
d'optimiser l'application du
cadre réglementaire en vue
d'une meilleure maitrise des
drogues illicites en circula-
tion, a expliqué le ministre. 

M. Malachie a révélé que
plus de 2.000 patients souf-
frant des troubles liés à la
consommation des drogues
avaient été reçus en 2023

dans les centres de soins
d'accompagnement et de
prévention en addictologie. 

Selon les statistiques du
Comité national de lutte
contre la drogue (CNLD),
21% de la population came-
rounaise en âge scolaire a
déjà consommé de la drogue.
Les jeunes de 15 ans sont les
plus concernés avec une pré-
valence de 15%, plus élevée
en milieu scolaire.

Les douanes sénégalaises ont an-
noncé jeudi avoir saisi une quantité de
365,4 kg de cocaïne dans le sud-est du
pays. Les 365,4 kg de cocaïne ont été sai-
sis mercredi à Koupentoum sur un ca-
mion en provenance d'un pays
"limitrophe", a indiqué la Division de la
Communication et des Relations pu-
bliques des Douanes dans un commu-
niqué. La localité de Koupentoum est

située sur un axe routier menant au
Mali et à la Gambie.

La drogue, contenue dans 338 pla-
quettes et d'une valeur de 29,2 milliards
FCFA (plus de 44 millions d'euros), était
cachée sous le plateau du véhicule.

Cette saisie de cocaïne est la troi-
sième du genre réalisée depuis janvier
par les douanes à Koupentoum, pour
un poids total de 721 kg, selon les

douanes. Les autorités sénégalaises ont
multiplié les saisies de cocaïne ces der-
niers mois en provenance des pays voi-
sins, notamment la Guinée, la Gambie,
la Guinée-Bissau et le Mali. L'armée du
Sénégal avait annoncé en novembre
2023 la saisie de près de trois tonnes de
cocaïne sur un navire arraisonné dans
les eaux internationales au large du
pays.

CANADA
Le pays veut réparer le
système "défectueux"
de protection des
enfants autochtones

Le gouvernement canadien s'est engagé jeudi à
verser un montant "historique" de 47,8 milliards
de dollars canadiens (32,2 milliards d'euros) pour
réformer le système autochtone "très défectueux"
de la protection de l'enfance, qui a "déchiré" de
nombreuses familles.

Les services de protection de l'enfance au sein
de ces communautés sont sous-financés, avait sta-
tué le Tribunal canadien des droits de la personne,
et cette somme répartie sur dix ans améliorera le
soutien aux familles, se réjouissent les représen-
tants autochtones ayant négocié l'accord.

"Nous tentons de changer un système très dé-
fectueux. Ce sera difficile", a déclaré Cindy Woo-
dhouse Nepinak, la cheffe nationale de
l'Assemblée des Premières Nations (APN), sous les
applaudissements des autres chefs lors d'une
conférence de presse à Montréal. "Nous encoura-
geons les Premières nations à reprendre le
contrôle de leurs enfants, de leurs maisons et de
leurs communautés".

Selon le dernier recensement effectué au Ca-
nada en 2021, 53,8% des enfants de moins de 14 ans
placés en famille d'accueil sont autochtones alors
qu'ils représentent 7,7% des enfants au pays.

"Nous mettons fin aujourd'hui à ces politiques
discriminatoires et d'oppression systémique", a de
son côté mentionné Patty Hajdu, ministre cana-
dienne des Services aux Autochtones, qui parle
d'une journée où le Canada "passe de l'indemni-
sation des préjudices à l'investissement dans la
prévention".

"Le jour où les familles cesseront d'être déchi-
rées est à notre portée", a-t-elle ajouté, ne pouvant
retenir ses larmes à de multiples reprises lors de
cette annonce. "Il s'agit de redonner le contrôle
aux communautés et aux familles pour qu'aucun
enfant ne grandisse sans être entouré d'amour, de
culture et d'une langue permettant de savoir qui il
est".

Cette entente fera l'objet d'une consultation au
sein des groupes autochtones dans les prochaines
semaines et une assemblée se prononcera en sep-
tembre.

Cette somme s'ajoute à un accord de 23 mil-
liards de dollars canadiens (15,5 milliards d'euros)
survenu l'année dernière au bénéfice de 300.000
enfants autochtones et leurs familles, jugés vic-
times d'un système discriminatoire qui les a sou-
vent arrachés à leur milieu pour les placer.

Les populations autochtones du Canada
connaissent des niveaux de pauvreté plus élevés et
une espérance de vie plus faible que les autres Ca-
nadiens, et sont plus souvent victimes de crimes
violents, de toxicomanie et d'incarcération.

NÉPAL
Une soixantaine 
de disparus suite à un
glissement de terrain

Une soixantaine de personnes sont portées dis-
parues dans le centre du Népal après un glisse-
ment de terrain qui a emporté vendredi deux bus
dans une rivière, ont indiqué les autorités locales.

"Deux bus, l'un avec 24 passagers et l'autre avec
42 passagers, ont été emportés par un glissement
de terrain dans la rivière Trishuli", a déclaré à la
presse Khimananda Bhusal, un responsable du
district de Chitwan.

Les deux bus transportaient au moins 66 per-
sonnes au total, mais trois passagers ont pu
s'échapper avant que les véhicules ne s'écrasent
dans le cours d'eau et sont actuellement soignés à
l'hôpital, a-t-il précisé ensuite.

"Nous ne sommes pas sûrs du nombre total de
personnes, car les bus ont pu prendre d'autres
(passagers) sur la route", a-t-il ajouté. "La rivière a
monté et personne d'autre n'a encore été re-
trouvé". L'accident s'est produit sur l'autoroute re-
liant les villes de Narayanghat à Mugling, à une
centaine de kilomètres à l'ouest de la capitale Kat-
mandou.

Le Premier ministre, Pushpa Kamal Dahal, a
exprimé son émotion dans un message sur X.
"J'ordonne à toutes les agences du gouvernement,
y compris l'administration centrale, de rechercher
et de secourir efficacement les passagers", a-t-il
déclaré.

LUTTE CONTRE LA DROGUE
Le Cameroun présente son plan stratégique national 
de lutte contre les drogues pour la période 2024-2030

SÉNÉGAL
Saisie de plus de 360 kg de cocaïne sur un camion (douanes)

Le volcan équatorien Sangay, situé
dans la région largement inhabitée de
la province amazonienne de Morona
Santiago (sud-centre), enregistre un
regain de ses activités, crachant du gaz
et de la lave, selon l'Institut géophy-
sique de l'Equateur. 

Une coulée de lave était active à
7h10 heure locale (12h10 GMT) sur le
flanc sud-est du volcan, situé à 5.230
mètres au-dessus du niveau de la mer,
précise la même source. 

Depuis mercredi soir, le volcan
crache par intermittence des gaz et des
cendres jusqu'à 800 mètres au-dessus
du cratère en direction de l'ouest/sud-
ouest. 

Une légère poussière de cendres est
tombée sur la ville de Guamote, dans
la province centrale de Chimborazo, a
fait savoir le Secrétariat national équa-
torien pour la gestion des risques sur
X. 

Le volcan Sangay est l'un des vol-

cans les plus actifs de l'Equateur, avec
une activité éruptive constante depuis
sa dernière éruption en 1628. 

Mardi, l'activité volcanique, qui est
en état d'alerte orange, s'est intensifiée
avec des grondements et des explo-
sions qui ont ébranlé les fenêtres dans
plusieurs villes de cinq provinces
montagneuses et côtières, ainsi que
dans la capitale équatorienne Quito,
selon l'Institut géophysique.

APS

EQUATEUR 
Le volcan Sangay connaît une recrudescence 
de ses activités

La quantité de poussière
dans l'atsmosphère a légère-
ment diminué en 2023, a in-
diqué vendredi
l'Organisation météorolo-
gique mondiale (OMM),
avertissant qu'une mauvaise
gestion environnementale
augmente le risque de tem-
pêtes de sable et de pous-
sière.

Chaque année, environ
2.000 millions de tonnes de
poussière pénètrent dans
l'atmosphère, "obscurcis-
sant le ciel et nuisant à la
qualité de l'air" dans des ré-
gions pouvant se trouver à
des milliers de kilomètres
de là, mais aussi "affectant
des économies, des écosys-
tèmes, la météo et le climat",

s'est alarmée l'OMM. Mais
en 2023, la concentration
moyenne de poussière en
surface était légèrement in-
férieure à celle de 2022,
selon l'agence des Nations
Unies qui précise toutefois
que "les concentrations
moyennes annuelles de
poussières en surface au-
dessus de l'Asie centrale oc-
cidentale, du centre-nord de
la Chine et du sud de la Mon-
golie étaient plus élevées en
2023 qu'en 2022".

La tempête de sable la
plus violente de l'année est,
selon l'OMM, celle qui a ba-
layé en mars la Mongolie et
le nord de la Chine, et dont
les vents violents et la pous-
sière avaient donné au ciel

une inquiétante couleur
orange.

Elle "a entraîné une dé-
gradation spectaculaire de
la qualité de l'air", dépassant
dans certaines régions les
"9.000 microgrammes par
mètre cube", souligne l'orga-
nisation.

L'OMM explique que "les
tempêtes de sable et de
poussière ont des répercus-
sions majeures sur l'envi-
ronnement, l'économie et la
santé" et que "la mauvaise
gestion des terres et de l'eau
aggrave le problème".

"Les données scienti-
fiques montrent que les ac-
tivités humaines ont un
impact sur les tempêtes de
sable et de poussière. Par

exemple, la hausse des tem-
pératures, la sécheresse et
l'augmentation de l'évapora-
tion entraînent une diminu-
tion de l'humidité du sol",
précise la Secrétaire géné-
rale de l'OMM Celeste Saulo.

Il n'y a cependant "pas
que des mauvaises nou-
velles" selon l'agence, qui in-
dique que "la surveillance et
la précision des prévisions
se sont améliorées ces der-
nières années" et que le
transport de sable au dessus
des océans présentait cer-
tains aspects positifs.

Le 12 juillet marque la
Journée internationale de
lutte contre les tempêtes de
sable et de poussière.

CLIMAT
La quantité de poussière dans l'atmosphère a légèrement
diminué en 2023 (OMM)
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PARAMÉDICALE
Le domaine a connu un développement notable
devenant une formation supérieure (responsable)

Présidant à la salle "The Dome" une
cérémonie en l’honneur des stagiaires
majors des promotions 2024 (34 diplô-
més dans 14 spécialités) des instituts na-
tionaux de formation supérieure
paramédicale, M. Talhi a indiqué que les
textes organisationnels promulgués der-
nièrement consacrent le couronnement
de ce cursus par des diplômes supé-
rieurs permettant à leurs titulaires de
décrocher un emploi dans le secteur de
la santé et de poursuivre leur formation
comme le souhaitaient les personnels
paramédicaux.

Il a ajouté que "tous les gestionnaires
des établissements de formation para-
médicale et sages-femmes ont bénéficié
de la régularisation de leurs situations
après la promulgation de ces textes orga-
nisationnels générant une situation de
stabilité favorable à l’amélioration de la
qualité de la formation", soulignant que
le ministre de la Santé accorde un intérêt
majeur pour les ressources humaines et
la qualité de la formation et rappelle à
chaque occasion la nécessité de dévelop-
per leurs compétences et d’en favoriser
l’évolution de leur parcours de forma-
tion et professionnel.

De son côté, la directrice de la forma-
tion au même ministère, Mme Linda
Khoualed, a relevé que les établisse-
ments de santé du pays seront renforcés
cette année de plus de 7.610 agents para-
médicaux dans 12 spécialités et de 970
sages-femmes ayant suivi des pro-
grammes de formation adaptés à l’évo-

lution scientifique et technologique et
aux objectifs tracés par le ministère de
tutelle accordant la priorité au malade.

"Nous avons tenus à garantir une dis-
tribution équitable et équilibrée de ce
produit afin d’éviter les disparités dans
la qualité de la formation et dans les
conditions de prise en charge des ma-
lades à l’échelle nationale", a-t-elle
ajouté. La cérémonie s’est déroulée en
présence des autorités locales, des direc-
teurs des instituts nationaux de forma-
tion paramédicale supérieure et les
cadres du secteur de plusieurs wilayas
ainsi que les proches des stagiaires ho-
norés dont 14 paramédicaux et 20 sages-
femmes répartis sur 14 spécialités ayant
obtenu une licence dans les sciences pa-
ramédicales et master dans la spécialité

de sage femme. La représentante de la
promotion sortante, Hana Oumsaâd
Touati de l’institut national de formation
supérieure paramédicale de Sétif, lau-
réate de la première place à l’échelle na-
tionale dans la spécialité d’infirmière de
la santé publique avec une moyenne de
18,22, a salué la qualité de formation
reçue et la disponibilité de la promotion
à rejoindre "l’armée des blouses
blanches".

Des chansons polyphoniques ont été
exécutées à l’occasion par la troupe de
l’institut national de formation supé-
rieure paramédicale de Sétif outre la dé-
coupe de la tarte de la promotion
sortante et la prise de photo de groupe
avec le secrétaire général et la directrice
de la formation au ministère de la Santé.

Le ministère de la Santé a
célébré, jeudi à Alger, la Jour-
née mondiale de la popula-
tion (11 juillet) sous le thème
"Investir dans les données
pour un avenir durable pour
tous".

Dans une allocution lue en
son nom par le Directeur gé-
néral de la prévention au mi-
nistère de la Santé, Pr. Djamel
Fourar, le ministre de la
Santé, M. Abdelhak Saihi, a
souligné que le thème de
cette année "montre l'impor-
tance de produire et de dispo-
ser de données qualitatives et
fiables", appelant à "dévelop-
per leur analyse et à les inté-
grer davantage dans
l'élaboration, la définition et
l'évaluation des stratégies et
programmes de développe-
ment nationaux et locaux". 

Il a précisé que son dépar-
tement "œuvre à assurer
toutes les données relatives
au troisième objectif de déve-
loppement durable, à savoir
permettre à tous de vivre en
bonne santé et promouvoir le
bien-être de tous à tout âge",
aux niveaux national et local
à travers "l'accompagnement
des directions de la santé
dans les wilayas et les établis-
sements de santé pour attein-
dre les objectifs selon leurs
priorités".

Dans ce contexte, il a es-
timé que la délivrance du cer-
tificat médical de décès,
conformément au décret exé-
cutif du 28 avril 2022, et sa nu-

mérisation en cours permet-
tront d'aboutir à "des données
plus détaillées sur les causes
médicales de décès, en
conformité avec les normes
internationales". 

"Malgré les progrès réali-
sés, il y a encore du chemin à
faire pour parachever le pro-
cessus et renforcer la dispo-
nibilité des données requises,
pour un avenir plus équitable
et prospère", a-t-il poursuivi. 

De son côté, le Directeur
général adjoint chargé de la

gestion de l'Office national
des statistiques, Moussa
Mahdjoubi, a déclaré à l'APS
que l'enquête menée par l'Of-
fice sur la démographie de
l'Algérie, au cours des quatre
(4) dernières années (2020-
2023), faisait ressortir "une
amélioration de nombre d'in-
dicateurs, notamment l'espé-
rance de vie (79,6 ans en
2023)".

Cette Journée mondiale
vise à améliorer la connais-
sance de la situation démo-

graphique, à comprendre les
évolutions et l'importance de
la complémentarité des don-
nées en matière de planifica-
tion du développement, à
conscientiser l'ensemble des
acteurs pour la production,
l'analyse et l'utilisation de
données de qualité pour un
véritable développement et à
favoriser l'échange d'exper-
tises en lien avec les nou-
veaux outils de collecte et
d'analyse des données nou-
velles et innovantes.

TIZI-OUZOU
Un nouveau CHU
aux soins de
haute qualité 
et au service 
de la recherche

Le nouveau Centre hospitalo-
universitaire (CHU) de 500 lits de
Tizi-Ouzou, dont le président de la
République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a procédé mercredi à la pose
de la première pierre pour sa réali-
sation, assurera des soins de haute
qualité et permettra de développer
la recherche dans le domaine médi-
cal.

Très attendu par la population de
Tizi-Ouzou, le nouvel établissement
hospitalier permettra de répondre
aux besoins des citoyens en matière
de soins de qualité et de développe-
ment de la recherche, selon des avis
recueillis par l’APS.

Le futur CHU sera un référent
pour le personnel qui va exercer
dans de bonnes conditions, selon le
directeur de la santé et de la popula-
tion (DSP) de la wilaya de Tizi-
Ouzou, Farid Salmi. Des spécialités
innovantes y seront assurées, ainsi
que des formations en graduation et
en poste-graduation. Ce nouveau
CHU sera constitué en pôle de re-
cherche dans les différentes spécia-
lités, a-t-il ajouté.

"Avec le nouveau CHU qui per-
mettra aux personnels d’exercer
dans une structure moderne, Tizi-
Ouzou est l’une des wilayas les plus
médicalisées avec des indices de
couverture et de présence médicale
très appréciables", a observé le DSP.

Pour rappel, le Conseil des minis-
tres avait donné son aval pour
conclure un marché de gré-à-gré
entre le groupe Cosider et le minis-
tère de l'Habitat, représenté par la
direction locale des équipements
publics, pour le lancement des tra-
vaux après parachèvement de toutes
les études afin de réaliser cette
structure au profit des habitants de
la wilaya de Tizi-Ouzou.

D’une capacité de 500 lits, le nou-
veau CHU sera réalisé au pôle d’ex-
cellence (ouest de Tizi-Ouzou) sur
une superficie de 18,50 ha. Sa réali-
sation entre dans le cadre de la poli-
tique des pouvoirs publics visant à
renforcer et améliorer la prise en
charge des malades de la wilaya et
désengorger l’actuel CHU Nedir Mo-
hamed qui subit une forte pression.

Ce nouveau CHU, pour lequel
une première enveloppe de 10 mil-
liards de DA a été mobilisée, consti-
tuera la pierre angulaire pour
asseoir une carte sanitaire intégrée
et homogène de la wilaya et sera au
sommet de la pyramide des soins, a-
t-on appris auprès de la DSP.

A noter que le secteur de la santé
dans la wilaya de Tizi-Ouzou a béné-
ficié d’importants investissements
visant à améliorer davantage la prise
en charge des malades et assurer
toutes les prestations médicales.

Le maillage de la wilaya en struc-
tures de santé de proximité a été
aussi assuré avec, entre autres, 8 éta-
blissements publics de santé de
proximité (EPSP) et 61 polycliniques
et plus de 320 salles de soins.

Elle a aussi bénéficié de nouveaux
projets de grande envergure dont le
complexe mère et enfant, d'un cen-
tre de lutte contre le cancer, d'un
EHS en psychiatrie et d’un autre en
cardiologie et chirurgie cardiaque,
en plus de la clinique de gynécologie
obstétrique sans oublier l’investis-
sement privé. 

Le secrétaire général du ministère de la Santé, Mohamed Talhi, a affirmé jeudi à Sétif que la
formation paramédicale a connu ces dernières années un développement notable à travers les
réformes lancées en 2011 du cursus devenue une formation supérieure .

CÉLÉBRATION
Le ministère de la Santé célèbre la Journée mondiale 
de la population

JOURNÉES CHIRURGICALES DE GYNÉCOLOGIE-
OBSTÉTRIQUE À BORDJ BOU ARRERIDJ 
Plus de 70 interventions complexes réalisées
à Mansourah

Plus de 70 interventions chirurgicales "complexes" de gynécologie-obstétrique ont été
réalisées à l’Etablissement public hospitalier (EPH) Guessabi-Bayazid de Mansourah (Bordj
Bou Arreridj).

Ces interventions ont été effectuées sur des patientes de la wilaya de Bordj Bou Arreridj
et de wilayas voisines, dans le cadre des journées médicales et chirurgicales de gynécolo-
gie-obstétrique organisées du 7 au 10 juillet, a indiqué, mercredi, le directeur de cet EPH.

M. Mohamed Saâd a précisé, dans une déclaration à l’APS, que cette initiative a été
concrétisée en coopération avec une équipe médicale spécialisée du Centre hospitalo-uni-
versitaire (CHU) d’Oran, conduite par le Pr Hassan Boucherit.

Il s’agit, a expliqué M. Saâd, d’une initiative "inscrite dans le cadre de l’échange d’expé-
riences entre praticiens des différents établissements hospitaliers du pays", et qui a pour
autre avantage "d’éviter aux patientes et aux parturientes l’inscription sur des listes d’at-
tente".

De son côté, le Pr Fatiha Deblaoui, de l’équipe médicale du CHU d’Oran, a indiqué
qu’après examen de nombreuses patientes, plusieurs d’entre elles ont subi des hystérec-
tomies (ablation de l’utérus), des laparoscopies et des césariennes.

Il convient de noter que plusieurs initiatives médicales de ce genre avaient précédem-
ment été menées dans la wilaya de Bordj Bou Arreridj, en coopération avec des équipes mé-
dicales de plusieurs structures hospitalières de différentes wilayas du pays, donnant lieu à
des interventions chirurgicales dans diverses spécialités.  



Le directeur général
de l'OMS, Tedros Adha-
nom Ghebreyesus, a
mis en garde contre le
déclin constaté de la
couverture vaccinale.

Malgré ces morts,
"les données montrent
que la couverture vac-
cinale a diminué chez
les membres du per-
sonnel de santé et les
personnes de plus de
60 ans, qui constituent
deux des groupes les
plus à risque", a dé-
ploré le chef de cette
agence de l'ONU au
cours d'une confé-
rence de presse à Ge-
nève. "L'OMS
recommande que les
personnes apparte-
nant aux groupes les
plus à risque reçoivent
un vaccin contre le

Covid-19 dans les 12
mois suivant leur der-
nière dose", a-t-il rap-
pelé. Plus de sept
millions de décès dus à
cette maladie ont été
signalés à l'Organisa-

tion mondiale de la
santé. Le virus à l'ori-
gine du Covid a été dé-
tecté pour la première
fois à Wuhan, en
Chine, fin 2019. L'OMS
a exhorté les gouverne-

ments à maintenir la
surveillance et le sé-
quençage du virus et à
garantir l'accès à des
tests, des traitements
et des vaccins aborda-
bles et fiables.
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VIRUS
Le Covid fait encore 1.700 morts 
par semaine (OMS)

Le Covid-19 fait encore environ 1.700 morts par semaine dans le monde, a
souligné jeudi l'Organisation mondiale de la santé, appelant les populations à
risque à continuer de se faire vacciner contre cette maladie.

MAROC
Les personnels de santé
annoncent une grève 
de deux semaines après 
une violente répression

Après la dispersion violente de leur manifestation mer-
credi à Rabat, les professionnels de la santé au Maroc ont an-
noncé, jeudi, une grève de deux semaines, intensifiant leur
confrontation avec le gouvernement sur des revendications
non satisfaites. 

Une nouvelle marche nationale pour protester contre la
négligence et la non-application de l’accord signé en janvier
dernier entre le ministère de la Santé marocain et la coordi-
nation syndicale du secteur de la santé s'était ébranlée mer-
credi à Rabat, avant d'être violemment dispersée. 

Les organisateurs avaient appelé à cette marche nationale
pour exprimer leur mécontentement face au silence de l’exé-
cutif concernant leurs revendications professionnelles et le
non-respect des accords précédemment conclus après de
longues négociations. 

La Coordination a publié un communiqué condamnant
les actions "violentes" menées par les forces de sécurité et dé-
taillant leur plan pour la poursuite des manifestations.

"Au lieu de mettre en œuvre l’accord signé avec les syndi-
cats représentant les personnels de santé pour garantir leurs
droits, le chef du gouvernement affirme sa domination en
portant atteinte à la liberté de manifester et en réprimant vio-
lemment les professionnels de santé", peut-on lire dans le
communiqué. 

Celui-ci souligne l'usage excessif de la force contre les ma-
nifestants qui ont protesté de manière "calme, pacifique et
civilisée", citant l'utilisation de matraques, de canons à eau
et l'agression physique des agents de santé.

Le communiqué décrit des scènes de chaos et de brutalité,
affirmant que de nombreux professionnels "ont souffert de
blessures multiples, qui ont nécessité un traitement hospi-
talier pour certains".

A la lumière de ces événements, la Coordination nationale
a annoncé un vaste programme de grève, touchant tous les
établissements de santé du pays.

Elle a indiqué qu'elle poursuivrait sa grève prévue jeudi et
vendredi, avec une débrayage de cinq jours du 15 au 19 juillet.
Les professionnels de la santé participeront ensuite à une
autre grève de cinq jours du 22 au 26 juillet.

Le communiqué précise que des marches de protestation
et des sit-in régionaux et locaux seront organisés en fonction
des circonstances de chaque zone.

La Coordination réclame notamment la mise en œuvre in-
tégrale de l'accord signé, tant sur le plan financier que juri-
dique et éthique. Elle demande la libération de tous les
professionnels de santé détenus et la fin de toute poursuite
judiciaire à leur encontre. 

VIRUS
L'OMS appelle à renforcer 
la surveillance dans la lutte
contre la grippe aviaire

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) a prévenu
jeudi que sa capacité à gérer le risque que représente le virus
H5N1 de la grippe aviaire pour les humains était compromise
par une surveillance inégale.

L'OMS a indiqué que les Etats-Unis avaient signalé la se-
maine dernière un quatrième cas humain de grippe aviaire
H5N1 à la suite d'une exposition à des vaches laitières infec-
tées, tandis que le Cambodge avait fait remonter deux cas
chez des enfants ayant été en contact avec des poulets ma-
lades ou morts.

"Pour l'instant, aucune transmission d'homme à homme
n'a été signalée, c'est pourquoi l'OMS continue d'estimer que
le risque pour le grand public est faible", a déclaré le chef de
l'agence sanitaire des Nations unies, Tedros Adhanom Ghe-
breyesus.

"Toutefois, notre capacité à évaluer et à gérer ce risque est
compromise par une surveillance limitée des virus grippaux
chez les animaux à l'échelle mondiale", a-t-il ajouté lors
d'une conférence de presse.

"Il est essentiel de comprendre comment ces virus se pro-
pagent et évoluent chez les animaux pour identifier tout
changement susceptible d'accroître le risque d'épidémies
chez l'homme ou la possibilité d'une pandémie", a-t-il aussi
avancé.

L'OMS a appelé tous les pays à renforcer la surveillance et
la notification de la grippe chez les animaux et les humains,
et à partager les échantillons et les séquences génétiques.
Elle a également appelé à une plus grande protection des tra-
vailleurs agricoles susceptibles d'être exposés à des animaux
infectés, et à accroître la recherche sur la grippe aviaire.

APS

VACCINS
Le Niger compte vacciner près de sept millions
d'enfants contre la poliomyélite cette année
(ministre)

Le Niger compte vacciner
6.842.491 enfants de moins de
cinq ans cette année contre la
poliomyélite, a déclaré jeudi le
ministre nigérien de la Santé
publique, Garba Hakimi, dans
un message à l'occasion des
journées nationales de vaccina-
tion contre la poliomyélite. 

Cette campagne se déroule
du 11 au 15 juillet.  Le ministre a
exhorté les autorités locales, ad-
ministratives, coutumières et
religieuses à s'impliquer davan-
tage.  La poliomyélite est une
maladie virale qui pourrait cau-
ser une paralysie irréversible et
serait potentiellement mortelle
dans certains cas.

VIRUS
L'OMS préoccupée par une nouvelle souche 
de la "variole du singe"

L ' O r g a n i s a t i o n
mondiale de la Santé
(OMS) a mis en garde
jeudi contre la menace
pour la santé mondiale
que représente la "va-
riole du singe", appelée
Mpox selon la nouvelle
terminologie de l'OMS,
exprimant son inquié-
tude concernant une
poussée épidémique
d'une nouvelle souche
plus mortelle du virus

en République démo-
cratique du Congo.

L'OMS a indiqué
avoir reçu des signale-
ments de cas de 26 pays
au cours du mois
écoulé. Le Mpox, "reste
une menace pour la
santé mondiale", a dé-
claré le chef de l'OMS
Tedros Adhanom Ghe-
breyesus lors d'une
point de presse.

L'Afrique du Sud a

fait état récemment de
20 cas, dont trois mor-
tels, "les premiers cas
dans le pays depuis
2022".

Aucun malade
n'avait voyagé à l'étran-
ger, "ce qui suggère
que les cas confirmés
représentent un petit
pourcentage de tous
les cas et qu'une trans-
mission communau-
taire est en cours",

a-t-il souligné. La si-
tuation en République
démocratique du
Congo, où une nou-
velle souche du virus se
propage depuis sep-
tembre, est particuliè-
rement alarmante.
Cette épidémie ne
montre "aucun signe
de ralentissement", a
ajouté M. Tedros. Au
total, 11.000 cas ont été
rapportés, dont 445
morts, les enfants étant
les plus affectés. Rosa-
mund Lewis, spécia-
liste de la "variole du
singe" à l'OMS, a souli-
gné que l'organisation
était "très inquiète". "Il
y a un risque de fran-
chissement de fron-
tières du virus qui
continue à se déplacer,
car les frontières sont
très poreuses avec les
pays voisins", a-t-elle
indiqué.



Une chevelure est en bonne santé
lorsque son environnement vascu-
laire, hormonal et métabolique est
sain. Si un déséquilibre survient,
celui-ci provoque l'altération du che-
veu, puis sa chute. Pénible voire an-
goissante, la perte substantielle de
densité et de volume est souvent mal
vécue. Pour le dermatologue Pascale
Neulat, bien qu'impressionnantes,
les chutes de cheveux chez la femme
peuvent dans la majorité des cas se
résoudre en quelques semaines. On
vous donne la marche à suivre pour
conserver (voire gagner) en volume.

1. On repère les signaux d'alerte
Chaque jour nous perdons entre

50 à 80 cheveux, ce qui est tout à fait
normal. Il convient de réagir
lorsqu'une quantité plus importante
de cheveux se remarque au fond de la
baignoire ou de la douche ou
lorsqu'en passant la main dans la che-
velure, on note une perte de densité
et de volume au toucher sous les
doigts.

2. ON DÉTERMINE L'ORIGINE DE
LA CHUTE DES CHEVEUX

Chez les femmes, les causes de la
chute de cheveux sont nombreuses :
après une grossesse, suite à une ma-
ladie, à un régime hypocalorique très
strict, à un grand état de fatigue et de
stress, aux changements de saison, en
raison de règles trop abondantes,
d'un arrêt de la pilule ou de la méno-

pause.
Et si on ne peut déterminer au-

cune raison soi-même, on prend ren-
dez-vous chez un dermatologue.

3. ON ÉVITE LES FACTEURS AG-
GRAVANTS

A défaut de les supprimer totale-
ment, il s'agit de limiter tous les gestes
de traction brutale exercés de ma-
nière répétée tels que les tressages,
les coiffures très serrées, les brus-
hings, les brossages trop énergiques.
Sans oublier les frictions exagérées
qui agressent le cuir chevelu lors du
shampooing ou du séchage, ainsi que
les défrisages qui affaiblissent consi-
dérablement les cheveux et le cuir
chevelu.

4. ON CHANGE
SES HABITUDES

On chouchoute ses cheveux dès le
lavage avec un shampoing doux anti-
chute sans sulfates (et pourquoi pas
un low poo, le shampooing plus doux
que doux ?) à utiliser en petite quan-
tité sous une eau tiède en massant
doucement le cuir chevelu. Une à
deux fois par jour, on stimule le cuir
chevelu avec une lotion anti-chute en
décollant délicatement la peau du
crâne de la pulpe des doigts, pendant
30 à 45 secondes. Un geste facile et
anti-stress !

5. ON RECTIFIE
SON ALIMENTATION

L'organisme a besoin de fer
d'origine animale que l'on trouve
essentiellement dans les viandes
rouges et le boudin, d'oligo-élé-
ments comme les vitamines B1, B2,
B3 et de zinc à puiser dans les légu-

mineuses, le pain, les céréales et les
pâtes complètes. En cas de chute,
une supplémentation en acides
aminés, oligo-éléments et vitamines
est fortement conseillée. D'une
durée de 3 à 4 mois, elle doit être su-

périeure aux apports journaliers 
recommandés soit en doublant 
les doses soit en associant deux
compléments alimentaires 
(Cystiphane Biorga + Novophane
ACM par exemple).

Perdre ses cheveux à l'automne, c'est nor-
mal. À condition qu'ils ne soient pas trop nom-
breux à tomber et que ça ne dure pas trop
longtemps. Les conseils de la dermato pour
prévenir la chute de cheveux Les premiers
signes ne sont pas toujours faciles à détecter.
"La chute de cheveux est souvent insidieuse",
explique le Dr Nina Roos, dermatologue. "Ce
qui doit mettre la puce à l'oreille, c'est quand
des cheveux sont visibles sur les vêtements, sur
le carrelage de la salle de bains, sur la table où
l'on est en train de travailler." Les causes sont
multiples. Le manque de fer est le premier res-
ponsable, suivi des problèmes hormonaux : un
changement de pilule, un stérilet qui entraîne
des règles trop abondantes... La chute de che-
veux est donc fréquente chez les femmes entre
20 et 40 ans,chez les jeunes mamans et les
femmes surmenées, mais aussi après la méno-
pause, où la chute peut être plus prononcée. Un
stress, une opération, une maladie peuvent ac-
centuer une chute saisonnière. Les fumeuses
sont également plus souvent concernées. Mais
une chute de cheveux peut aussi être génétique
(comme pour les hommes) et chronique. Et là,
il faut consulter.

COMMENT PRÉVENIR LA CHUTE DE
CHEVEUX ?

Quand on sait qu'on perd facilement ses
cheveux, la pré ven tion reste le meilleur des
traitements. "En effet, il ne faut pas attendre que
ça recommence", conseille le Dr Roos. Dès le

début de l'automne, il est recommandé d'enta-
mer une cure de com pléments ali mentaires,
pendant trois mois minimum : cela peut être de
la levure de bière (riche en vitamines du groupe
B) ou un complément formulé pour renforcer
les phanères (cheveux, et ongles). "Mais atten-
tion, ils ne contiennent pas tous du fer. Or, si
l'on mange peu de viande, que l'on a des règles
abondantes ou que l'on a récemment eu un
bébé, on en a besoin."

ON FAIT UNE CURE DE COMPLÉMENTS
Les compléments alimentaires contiennent

des vitamines du groupe B (5, 6, 8 et 9) et parfois
des vitamines A et E, ainsi que des acides ami-
nés soufrés (cystine, cystéine et méthionine),
des oligo-éléments (fer et zinc). Ces substances
sont essentielles à la croissance du cheveu.
Néanmoins, il y a toujours un décalage dans le
temps. Ce qui a entraîné la chute s'est sans
doute produit quel ques mois avant ! Qu'il
s'agisse de stress physique (maladie, opération,
accouchement...) ou psychique (problèmes de
travail, soucis familiaux).

"Si la chute ne s'arrête pas malgré la prise de
com pléments alimentaires pendant 3 mois, il
faut prendre rendez-vous chez le dermato-
logue", conseille le Dr Roos. Le spécialiste fera
le point avec un dosage de la fer ritine (reflet de
la quantité de fer dans le sang), éventuellement
un bilan thyroïdien. "Même chose si la chute est
brutale et importante : on consulte rapide-
ment."

ON MODIFIE SES HABITUDES
On évite de traumatiser ses cheveux. Pas de

tractions, qui facilitent la chute : brossage ex-
cessif, tressage serré ou brushing trop tiré. Cer-
taines colorations et les décolorations sont
agressives pour le cuir chevelu. On teste la co-
loration végétale, plus respectueuse...

On arrête la cigarette (ou on la diminue). Le

tabac a un effet négatif sur la pousse et favorise
la chute en abîmant le génome capillaire.

On essaye d'avoir un rythme de vie plus sain.
En dormant suffisamment, en faisant du sport
toutes les semaines. L'exercice favorise l'oxygé-
nation des cellules impliquées dans la crois-
sance des cheveux.

On fait un massage du cuir chevelu une fois
par semaine. Avant le shampooing pour stimu-
ler la microcirculation à ce niveau, en utilisant
éventuellement un mélange d'huiles essen-
tielles. Mais sans excès : on évite toute friction
trop vigoureuse!

On les coupe un peu. C'est aussi un bon
moyen de leur redonner du tonus et de leur ap-
porter du volume.

ON FORTIFIE SA CHEVELURE GRÂCE AUX
ALIMENTS

Place aux aliments riches en nutriments im-
pliqués dans la construction du cheveu. On les
met régulièrement à l'honneur dans son as-
siette. La viande, le foie et le boudin, mais aussi
les légumineuses(lentilles, haricots...), source
de protéines et de fer bien assimilé par l'orga-
nisme. L'ail, l'oignon, le poireau et les fruits
oléagineux (noix, amande, noisette...), ainsi que
les crevettes et le poulet, pour leur apport en
soufre. 

Les coquillages (notamment les huîtres), le
poisson, les œufs, le pain complet pour le zinc.
La levure de bière, les abats, le thon et le sau-
mon pour leur concentration en vitamine B6.
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Je mange quoi pour avoir 
de beaux cheveux ?

Pourquoi 
les cheveux

tombent
davantage 

à l'automne ?
C'est un fait : vous perdez plus de
cheveux lorsque le soleil se
cache. Est-ce dû au stress généré
par le contexte sanitaire ou par
la saison ? Pas vraiment. Expli-
cations avec deux experts.
Tous les ans, au sortir de l'été,
c'est la même chose. Ils sont là,
dans la brosse, au fond de la bai-
gnoire ou sur l'oreiller. Eux, ce
sont vos cheveux, et une légère
panique s'empare de vous au
moment de constater ces chutes
automnales. Pourtant, rassurez-
vous : elles sont tout à fait nor-
males. Les médecins Pierre
Bouhanna et Jean-Michel Brian-
çon, tous deux spécialistes du
cuir chevelu, vous expliquent
pourquoi.

UNE HISTOIRE D'HORMONES
ET DE VITAMINE D

L'effusion. Voilà le problème
selon Jean-Michel Briançon.
Mais ne voyez pas derrière ce
mot une "manifestation sincère
et vive d'un sentiment", comme
le suggère le Larousse : "L'été, le
soleil fait monter les taux de vi-
tamine D dans l'organisme.
Lorsqu'on sort donc de l'été, la
chute de vitamine D s'accom-
pagne d'une chute de cheveux.
C'est ça, l'effusion d'automne",
explique le médecin lyonnais,
avant de préciser qu'il existe
aussi "une effusion de grossesse,
par exemple. L'idée, c'est que le
cheveu passe trop vite en phase
d'élimination."
Sommes-nous tous égaux face à
ce phénomène ? Pas vraiment, si
l'on en croit le dermatologue pa-
risien Pierre Bouhanna : "Il y a ce
qu'on appelle, techniquement,
des susceptibilités individuelles
aux variations des réceptivités
hormonales provoquées par le
changement de saison, détaille-
t-il. Tout le monde ne perd pas
forcément plus de cheveux,
mais disons que la chute est un
phénomène courant."

COMMENT FAIRE POUR 
FREINER CETTE CHUTE ?

En vous comportant comme des
bébés. Enfin, uniquement sur le
plan médical : "Tout le monde
manque de vitamine D, en
France", explique Jean-Louis
Briançons. "Alors, en septem-
bre/octobre, j'en prescris tou-
jours à mes patients sous forme
d'UV-dose, comme celles que
l'on donne aux nourrissons."
Si ce traitement ne vous fera pas
de mal, il peut toutefois s'avérer
insuffisant selon Pierre Bou-
hanna. Surtout si une chute très
importante vous inquiète : "Il
faut commencer par faire un
diagnostic pour voir s'il n'y a pas
une autre chute de cheveux as-
sociée, et faire éventuellement
un bilan sanguin et une explora-
tion par trichoscopie (des pho-
tos de votre cuir chevelu, ndlr.)",
préconise-t-il. Et s'il s'agit effec-
tivement d'une banale chute sai-
sonnière, vous pourrez alors
vous tourner vers des cures de
vitamines, sous forme d'am-
poules ou de compléments ali-
mentaires.

"La vie et la pousse du cheveu
dépendent de l'équilibre
alimentaire, explique le Dr Nadine
Pomarède, dermatologue,
coauteur de Mon cahier
beautyfood, car il se nourrit des
nutriments apportés par la
circulation sanguine jusqu'à la
racine du cheveu. En cas de régime
alimentaire strict ou déséquilibré,
une chute survient très
rapidement".

UNE LÉGÈRE CHUTE,
C'EST NORMAL
L'hiver, les cheveux souffrent de
l'humidité, du froid, des séchages
répétés et des changements de
température. Ils en sortent
fragilisés. De plus, la chevelure,
comme le corps, fait aussi son
grand nettoyage de printemps et se
"purge" de tout ce qui a pu
s'accumuler pendant la période
hivernale. Résultat : une chute de
cheveux qui peut durer 4 à 6
semaines.
C'est souvent le cas au printemps
comme à l'automne, question
d'horloge physiologique. Sur une
chevelure en pleine santé, la chute
doit s'arrêter au bout de quelques
semaines et les cheveux repousser
aussi nombreux et épais que ceux
qu'ils remplacent. Mais si vos
cheveux ont déjà tendance à
s'affiner, ces chutes saisonnières
ne seront pas anodines : vos
repousses ne seront pas forcément
identiques aux précédentes et
votre chevelure risquera de
s'appauvrir.
La solution : utilisez un produit
spécifique antichute pendant la
durée de la saison (trois mois).
Certains s'appliquent après
chaque shampooing, d'autres
quotidiennement.

DES GOMMAGES ET MASSAGES
POUR LES DÉTOXIFIER
C'est souvent à cette saison que le
cuir chevelu démange, ou que des
pellicules apparaissent. Pour
éliminer les impuretés et les
toxines accumulées pendant
l'hiver sur le cuir chevelu, qui

peuvent l'asphyxier (ce qui favorise
leur chute), ainsi que les silicones
et autres substances qui
alourdissent le cheveu, faites un
gommage capillaire une fois par
semaine. Certains shampooings
font aussi gommage. Choisissez-
les au sel marin si vous avez
naturellement le cuir chevelu gras,
évitez-le au contraire si vous l'avez
sec ou sensible ou si vous avez les
cheveux colorés, et privilégiez
alors le sucre ou les noix et noyaux
finement broyés. Vous pouvez
opter pour un préshampooing à
l'argile.
La méthode : appliquez le produit
raie par raie sur cheveux humides
pour le gommage, secs pour le
préshampooing. Une fois le
produit réparti sur toute la
chevelure, massez doucement
durant quelques minutes, puis
rincez à l'eau tiède. Prenez aussi le
temps de masser régulièrement
votre cuir chevelu, surtout le
pourtour, pour activer la
microcirculation, et donc une
meilleure pousse.

DES SOINS CAPILLAIRES POUR
LES FORTIFIER

L'hiver rend nos cheveux ternes,
cassants et secs. Dès l'arrivée du
printemps, il est nécessaire de les
réparer et les muscler. On choisit
donc un shampooing et des soins
fortifiants, pour apporter
davantage de résistance. Pour
renforcer la fibre capillaire, il faut
faire attention à la composition de
ses produits et privilégier les
huiles.
La bonne formule : l'huile de ricin
est connue pour favoriser la pousse
; celle de coco contient des acides
gras qui renforcent la fibre
capillaire en profondeur, la
protège des impuretés et de l'excès
de sébum ; l'huile de germe de blé
est très riche en bêtacarotène ainsi
qu'en vitamines A, B, C et E. Les
protéines de quinoa, de blé, de
soja, de riz ou de soie ont aussi des
vertus protectrices et
structurantes, et l'amla, plante
ayurvédique indienne, ralentit la
chute, favorise la pousse et fortifie
la fibre.

1/4 - Des protéines pour les
cheveux solides
La remarquable solidité du cheveu
est liée à son composant majeur, la

kératine. Pour fabriquer une
kératine de qualité, il faut
logiquement consommer des
protéines, de préférence animales
(poulet, bœuf, thon, fromages). Pas
de panique pour les végétariennes
: elles peuvent se rabattre sur le
soja, les lentilles, le quinoa.

2/4 - Des vitamines du groupe B
pour les faire pousser
Synthèse de la kératine,
assainissement du follicule pileux,
fortification des racines : en jouant
à la fois sur la pousse du cheveu et
sa matière, les vitamines du
groupe B sont littéralement les
vitamines pro-cheveux. On les
trouve dans les viandes (abats,
viande rouge, volaille), les œufs, les
poissons et fruits de mer, le germe
de blé, les légumes secs, les fruits
secs, la levure de bière...

3/4 - Du fer pour empêcher la chute
Le fer est indispensable aux
globules rouges, il apporte de
l'oxygène au cuir chevelu et
intervient dans la structure de la
kératine. Une anémie et c'est la
cata assurée. "En cas de chute de
cheveux importante, le bilan
sanguin inclura toujours le dosage
du fer", souligne la dermatologue.
Le fer animal (boudin noir, bœuf,
œuf, huître) est mieux absorbé que
le fer végétal (pois chiches,
lentilles, épinards, graines...), mais
l'idéal reste de varier les sources. Et
pour booster son assimilation, on
l'associe à de la vitamine C, par
exemple avec un filet de jus de
citron ou du persil.

4/4 - Du soufre et du zinc pour les
protéger
Le soufre et le zinc sont essentiels à
la formation du cheveu : le premier
cimente entre elles les protéines de
la kératine, tandis que le second lie
les terminaisons soufrées de ces
mêmes protéines. On pioche le
zinc dans les huîtres, le foie, le
germe de blé (encore lui !), le pain
complet, le bœuf. Pour le soufre,
on mise sur les œufs, l'ail, l'oignon,
la viande, le poisson.

CHUTE DE CHEVEUX   
5 réflexes pour traiter 

le problème à la racine !

Stop à la chute de cheveux de l'automne !

Couleur tristoune, chevelure raplapla, chute de cheveux... au sortir de l'hiver, nos cheveux ont rarement la grande forme. Comme 
la nature, ils vont profiter des premiers beaux jours pour renaître. Mais un petit coup de pouce peut quand même s'avérer utile.

Cheveux fins, cheveux qui tombent, cheveux
cassants : tous ces petits soucis d'ordre capillaire
sont autant d'indices de votre état de santé général.
Pour avoir de beaux cheveux, on sait qu'il faut en
prendre soin. Mais parfois, utiliser un shampooing
qui n'agresse pas le cuir chevelu, prendre soin de
rincer ses cheveux longuement et utiliser une
brosse à cheveux adaptée ne suffit pas pour obtenir
une chevelure de rêve. C'est peut-être tout
simplement parce que vos petits soucis capillaires
sont le reflet de votre état de santé général.

Vous avez les cheveux cassants
Vos cheveux sont composés d’une protéine appelée
kératine : c’est elle qui les protège des agressions
extérieures. Cela explique l’intérêt d’avoir un
régime alimentaire riche en protéines : si vous n’en
avez pas assez dans votre alimentation quotidienne,
cela peut affaiblir vos cheveux et les rendre cassants.
Consommer suffisamment d'antioxydants permet
aussi de prévenir l'oxydation du cheveu. Mais des
cheveux cassants sont aussi, malheureusement,
l’un des tribus payés à la ménopause. Le
changement hormonal qui se produit aux alentours
de la cinquantaine se manifeste également sur l'état
du cheveu. La chevelure s'affine, s’appauvrit et les
cheveux deviennent plus secs et plus cassants.

Parlez-en à votre médecin qui vous prescrira
éventuellement un complément alimentaire
fortifiant qui va favoriser la croissance du cheveu en
lui donnant également une meilleure tenue.

Vous perdez beaucoup de cheveux
En moyenne, nous perdons une centaine de
cheveux environ chaque jour. Mais si vous avez le
sentiment que, récemment, il reste beaucoup plus
de cheveux sur votre brosse le matin, ou que vous en
retrouvez systématiquement sur vos doigts quand
vous les passez dans vos cheveux, cela peut être le
signe d’un dérèglement hormonal.
Un cheveu en bonne santé correspond à un
environnement vasculaire, hormonal et
métabolique favorable. Il suffit qu’une source de
déséquilibre apparaisse pour que les cheveux
souffrent d’une chute précoce.  Un choc
psychologique, un divorce, un deuil, une opération
chirurgicale… peuvent provoquer un stress ou une
importante fatigue, à l’origine de la chute des
cheveux.
Certains médicaments comme les antidépresseurs
ou les contraceptifs peuvent également faire
tomber les cheveux de façon précoce. Mais
rassurez-vous, la situation n’est pas sans issue.
Boostez votre métabolisme avec des céréales

complètes et de la levure de bière et demandez à
votre médecin d’effectuer un bilan sanguin afin de
tester vos réserves en fer (l’anémie peut également
provoquer la chute de cheveux). Et si cela persiste,
n’hésitez-pas à prendre rendez-vous avec le
dermatologue.

Vos cheveux ont perdu de leur épaisseur
Si vos cheveux épais et brillants sont devenus plus
ternes et fins, essayez d’abord de trouver une raison
"évidente". Rien de plus normal si vous vous êtes
mise à la natation car le chlore fragilise la kératine
(la protéine du cheveu) et rend les cheveux fins et
cassants. 
Vous avez peut-être aussi abusé des colorations ?
Les pigments artificiels, eux non plus, ne sont pas
tendres avec la kératine.
Mais les cheveux fins peuvent aussi être le signe
d’une hypothyroïdie : votre glande thyroïdienne ne
fabrique plus assez d’hormones,  incitant votre
métabolisme à ralentir. Les signes s’installent
souvent progressivement : vous vous sentez
fatiguée, vous n’avez plus d’appétit,  votre peau
devient pâle et sèche et vos cheveux fins et ternes.
Si vous ressentez ces symptômes, demandez à votre
médecin de tester votre taux d'hormones
thyroïdiennes lors de votre prochaine prise de sang.

Ce que vos cheveux révèlent de votre santé

Face à la chute de cheveux, il faut réagir vite et ne pas attendre que le phénomène s'installe pour traiter
le problème. Ainsi, on enraye efficacement la réduction du nombre de cheveux. Voici 5 réflexes à adopter

pour enrayer la chute de cheveux. 
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Armée sahraouie : bombardement 
des positions de l'occupation marocaine
dans le secteur de Mahbes
Les unités de l'Armée populaire de
libération sahraouie (APLS) ont
bombardé, jeudi, des positions de
l'occupation marocaine dans le
secteur de Mahbes, indique un
communiqué militaire de la
direction centrale du commissariat
politique de l'APLS.

Des détachements avancés de l'Armée sah-
raouie ont ciblé "le siège du bataillon de l'armée
marocaine dans la région de Laakad (secteur
Mahbes)", a précisé le communiqué militaire
rapporté par l'Agence de presse sahraouie
(SPS).

"L'APLS poursuit ses attaques ciblant des po-
sitions des forces d'occupation marocaines, leur
infligeant de lourdes pertes humaines et maté-
rielles", conclut le communiqué. 

SOUDAN
Les parties belligérantes à Genève 
pour des pourparlers sous l'égide de l'ONU

Les parties belligérantes
du Soudan sont arrivées à
Genève, en Suisse, pour
des pourparlers, sous
l'égide de l'ONU, qui visent
à obtenir "d'éventuels ces-
sez-le-feu locaux" pour fa-
ciliter l'aide humanitaire et
protéger les civils, a dé-
claré une porte-parole des

Nations unies.
Le bureau de l'ONU à

Genève a indiqué qu'il
s'agissait de "pourparlers
de proximité", ce qui signi-
fie que les deux parties,
l'armée soudanaise et les
Forces de soutien rapide
(FSR), ne se rencontrent
pas et ne négocient pas di-

rectement. Il négocieront
via des médiateurs.

"Les discussions visent à
identifier des pistes pour
faire avancer les mesures
humanitaires et de protec-
tion des civils identifiées à
travers d'éventuels cessez-
le-feu locaux, comme de-
mandé par le Conseil de

sécurité", a déclaré Ales-
sandra Vellucci, une porte-
parole de l'ONU citée par
des médias.

La guerre au Soudan,
qui a éclaté en avril 2023, a
forcé près de 10 millions de
personnes à quitter leur
foyer, déclenché des alertes
à la famine, selon l'ONU. 

MADAGASCAR
La FAO nouent un partenariat pour renforcer 

la sécurité alimentaire
Le ministère malgache de la Santé

publique et l'Organisation des Na-
tions Unies pour l'alimentation et
l'agriculture (FAO) ont signé jeudi un
projet de partenariat visant à renfor-
cer la sécurité alimentaire à Mada-
gascar.

Selon un communiqué publié
jeudi par le ministère, les marchés
malgaches sont saturés de produits
alimentaires à divers additifs tels que
conservateurs, édulcorants, colo-
rants artificiels et exhausteurs de
goût, présentant des risques sérieux
pour la santé publique, notamment

pour les enfants, les femmes en-
ceintes et les personnes âgées.

Cependant, souligne le ministère,
les laboratoires d'Etat ne disposent
pas encore d'équipements néces-
saires pour effectuer les contrôles
essentiels.

Le projet, intitulé "Assistance
technique au contrôle de qualité et
suivi de sécurité sanitaire des ali-
ments", vise à former et à doter les
équipes techniques des moyens pour
qu'elles puissent réaliser des
contrôles rigoureux et précis des ad-
ditifs alimentaires, conformément

aux normes en vigueur, explique le
ministère.

Il prévoit également d'équiper les
laboratoires de matériel moderne et
de haute précision, indispensable
pour mener à bien les analyses né-
cessaires, ajoute le communiqué.

Le ministère malgache de la Santé
publique, en tant que garant de la
santé des consommateurs, est
chargé de s'assurer que tous les ali-
ments consommés, distribués et
commercialisés respectent les
normes de sécurité et d'hygiène, tant
au niveau national qu'international. 

Justin Tokely, nouveau président de l'Assemblée nationale
L'Assemblée nationale

malgache a élu jeudi le dé-
puté Justin Tokely à sa pré-
sidence, ont rapporté des
médias locaux.  Seul candi-
dat en lice, il a été élu à
l'unanimité, recueillant
160 voix sur les 160 députés
présents lors du scrutin. 

Administrateur civil en
chef, Justin Tokely a oc-
cupé le poste de ministre
de l'Intérieur depuis le 16
mars 2022 avant de démis-
sionner le 17 avril 2024
pour se présenter aux élec-

tions législatives dans le
district de Sambava, dans
le nord du pays. 

Il dirigera désormais la
nouvelle législature pour
un mandat de cinq ans,
composée de 163 députés,
élus lors des élections lé-
gislatives du 29 mai der-
nier, comprenant 60
députés réélus et 103 nou-
veaux. 

D'autres élections se-
ront attendues dans les
prochaines heures, notam-
ment pour les postes de

vice-présidents, questeurs,
membres du bureau per-
manent et présidents des
commissions au sein de
cette chambre basse, a-t-il
indiqué lors de son dis-
cours après son élection. 

Un nouveau règlement
intérieur de l'Assemblée
nationale a été adopté mer-
credi, marquant ainsi une
nouvelle ère dans le fonc-
tionnement de cette insti-
tution.

Mercredi, le Premier
ministre malgache Chris-

tian Ntsay a présenté la dé-
mission de son gouverne-
ment au président Andry
Rajoelina lors du Conseil
des ministres, selon un
communiqué de la prési-
dence malgache. 

Le président a accepté
cette démission et, en at-
tendant la formation d'un
nouveau gouvernement,
les ministres sortants sont
chargés de gérer les af-
faires courantes de leurs
départements respectifs,
indique la même source. 

NIGERIA 
Des hommes armés tuent 10 personnes 
dans le centre du pays

Au moins 10 personnes ont été
tuées mardi dans une attaque attri-
buée à des hommes armés qui ont en-
vahi une communauté locale de l'Etat
de Benue dans le centre du Nigeria, a
déclaré mercredi un responsable de
l'administration locale.  Phillip Ebe-

nyakwu, dirigeant de l'administration
locale d'Agatu à Benue, a indiqué que
les hommes armés avaient encore da-
vantage semé le chaos en rasant plu-
sieurs maisons de la communauté
d'Olegumachi dans la région d'Agatu
mardi soir.  Les assaillants, équipés

d'armes sophistiquées, ont pillé les
résidences des habitants locaux, em-
porté des denrées alimentaires et du
bétail, et mis le feu à sept maisons au
moins, selon M. Ebenyakwu.  Cet in-
cident a été signalé à la police locale
mercredi matin, a-t-il ajouté.

SÉNÉGAL
Saisie de plus de 360
kg de cocaïne sur un
camion

Les douanes sénégalaises ont annoncé jeudi
avoir intercepté plus de 360 kg de cocaïne dans
le sud-est du pays où les saisies de drogue se
sont répétées ces derniers mois. 

Les 365,4 kg de cocaïne ont été saisis mer-
credi à Koupentoum sur un camion en prove-
nance d'un pays "limitrophe" qui n'a pas été
précisé dans le communiqué des douanes pu-
blié jeudi. 

La drogue, contenue dans 338 plaquettes et
d'une valeur de 29,2 milliards FCFA (plus de 44
millions d'euros), était cachée sous le plateau
du camion. Cette saisie de cocaïne est la troi-
sième du genre réalisée depuis janvier par les
douanes à Koupentoum, pour un poids total de
721 kg, selon les douanes.

Les autorités sénégalaises ont multiplié les
saisies de cocaïne ces derniers mois en prove-
nance des pays voisins. Plusieurs saisies de co-
caïne ont été annoncées ces derniers mois par
les douanes dont celle d'une tonne mi-avril
dans l'est et plusieurs autres au début du mois.

L'armée avait annoncé en novembre 2023 la
saisie de près de trois tonnes de cocaïne sur un
navire arraisonné dans les eaux internatio -
nales au large du Sénégal. 

SOUDAN SUD
L'UA et l'ONU appellent

à une feuille de route
"cohérente" vers 

des élections
La Mission de l'Union africaine au Soudan

du Sud (AUMISS), le bloc est-africain qu'est
l'Autorité intergouvernementale pour le déve -
loppement (IGAD) et la Mission des Nations
unies au Soudan du Sud (UNMISS) ont appelé
jeudi à un processus électoral fondé sur le
consensus au Soudan du Sud.

Ces trois organisations ont appelé les parties
à l'Accord redynamisé pour la résolution du
conflit en République du Soudan du Sud (R-
ARCSS) à parvenir à un consensus sur la voie à
suivre et à clarifier la feuille de route électo -
rale. 

"Si l'organisation des élections est la préro-
gative souveraine du Soudan du Sud, l'AUMISS,
l'IGAD et l'UNMISS soulignent l'importance
que les décisions électorales soient prises par
consensus et en accord avec les processus,
pro cédures et calendriers convenus", ont dé-
claré les missions dans un communiqué
conjoint à Juba, capitale du Soudan du Sud. 

De plus, les organisations ont appelé les par-
ties à travailler collectivement pour le bien
d'une paix et d'une stabilité durable.  "Les par-
tenaires réaffirment leur plein soutien à tous
les efforts visant à aboutir à des élections paci-
fiques, libres, équitables et crédibles qui reflè -
tent la volonté de l'électorat", selon les
missions.

Le ministre des
Finances limogé

Le président du Soudan du Sud, Salva Kiir,
a limogé le ministre des Finances du pays, qui
n'était en poste que depuis quatre mois, le
sixième remplacement à ce poste depuis 2020,
rapportent jeudi des médias. 

Selon des médias, Kiir n'a donné aucune
raison pour le limogeage d'Awow Daniel
Chuong, nommé à la mi-mars de cette année,
et l'économiste Marial Deng a été choisi pour
le remplacer au poste de ministre des Fi-
nances.

Kiir est devenu le premier président du Sou-
dan du Sud en 2011, lorsque le pays a obtenu
son indépendance du Soudan. Le pays doit
élire un président, des députés et des repré-
sentants régionaux en décembre. 

APS



"Au cours de la semaine dernière,
les communautés du nord de la bande
de Ghaza ont subi la recrudescence
des attaques de l'armée sioniste et une
absence aigue de la nourriture", a in-
diqué jeudi soir le CICR dans un com-
muniqué, dénonçant "les ordres
d'évacuation massifs de l'administra-
tion sioniste à l'endroit des Palesti-
niens". "La triste réalité à Ghaza
aujourd'hui est que personne n'est à
l'abri. La lutte pour la simple survie
prive les gens de leur dignité", a ajouté
le CICR.  En début de semaine, l'armée
sioniste a ,pour rappel, demandé à des
dizaines de milliers de Palestiniens vi-
vant dans 19 quartiers de la ville de
Ghaza de quitter immédiatement les
lieux", selon un rapport publié par le
Bureau des Nations unies pour la
coordination des affaires humani-
taires (OCHA).  Les statistiques de
l'ONU ont estimé, début juillet, que le
nombre de personnes déplacées dans
la bande de Ghaza s'élevait à 1,9 mil-
lion, soit environ neuf personnes sur
dix dans l'enclave.
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PALESTINE
Ghaza : le CICR alerte sur "le manque 
de nourriture et l'escalade des attaques" 
contre les déplacés
Le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) a alerté sur le manque de la nourriture et la
recrudescence des attaques de l'armée sioniste contre les Palestiniens déplacés de force
dans le nord de la bande de Ghaza. 

Le gouvernement thaï-
landais a décidé d'apporter
une contribution spéciale
de 50.000 dollars en ré-
ponse à l'appel urgent de
l'Office de secours et de tra-
vaux des Nations unies
pour les réfugiés de Pales-
tine (UNRWA) qu'elle avait
lancé en octobre dernier. 

"Aujourd'hui, jeudi,
l'ambassadeur thaïlandais
en Jordanie, Supark Prong-

thura, et la délégation qui
l'accompagne ont informé
le bureau des affaires de
l'UNRWA en Jordanie de la
décision du gouvernement
thaïlandais de faire un don
à l'agence humanitaire
onusienne", a déclaré aux
médias le directeur des af-
faires de l'UNRWA en Jor-
danie, Olaf Becker.

Et d'ajouter : "Nous
sommes reconnaissants de

la contribution de la Thaï-
lande en cette période cri-
tique, en réponse à la
détérioration de la situa-
tion humanitaire dans la
bande de Ghaza. Cette aide
nous permettra d'acheter
d'urgence de l'eau, de la
nourriture et des fourni-
tures médicales pour la po-
pulation de la bande de
Ghaza".

Avant de poursuivre : "Le

gouvernement thaïlandais
a été un soutien humani-
taire majeur de l'UNRWA et
nous sommes fiers d'être
leur partenaire pour servir
les réfugiés palestiniens en
cette heure de besoin".

Mercredi, le porte-pa-
role de l'UNRWA à Ghaza,
Louise Wateridge, a quali-
fié les conditions de vie
dans la bande de Ghaza
d'épouventables.

Ghaza : la Thaïlande fait un don supplémentaire 
de 50.000 dollars à l'UNRWA

Un soixante de médias internatio-
naux ont publié jeudi une lettre ou-
verte demandant un "accès immédiat
et indépendant" à la bande de Ghaza,
en proie à une agression sioniste bar-
bare.

Ces médias, (dont CNN, BBC, AFP,
le Guardian ou encore le New York
Times), demandent à l'entité sioniste
"de mettre fin immédiatement aux
restrictions imposées aux médias
étrangers entrant dans la bande de
Ghaza" ainsi que "d'accorder un accès
indépendant aux organisations de
presse internationale qui souhaitent
se rendre" dans l'enclave palesti-

nienne, peut-on lire dans la lettre. En
neuf mois d'agression sioniste, "les
journalistes internationaux n'ont tou-
jours pas accès à Ghaza (...) ", dénon-
cent les 64 signataires.

Ces restrictions ont imposé un "far-
deau impossible et déraisonnable" aux
journalistes locaux pour documenter
cette agression à laquelle ils sont eux-
mêmes confrontés, ajoutent-ils.

Selon le Comité de protection des
journalistes, une association basée à
New York qui a coordonné la lettre ou-
verte, plus de 100 journalistes sont
tombés en martyrs depuis le début de
l'agression sioniste, ce qui en fait l'un

des conflits les plus meurtriers pour la
presse. Ceux qui restent travaillent
dans des conditions "d'extrême priva-
tion".

Les médias signataires demandent
à l'entité sioniste de "fournir aux mé-
dias étrangers un accès immédiat et
indépendant à Ghaza".

Début 2024, plus de trente médias
internationaux avaient appelé à proté-
ger les journalistes palestiniens restés
à Ghaza. Le bilan de l'agression géno-
cidaire sioniste contre la bande de
Ghaza s'est alourdi jeudi à 38.345 mar-
tyrs et 88.295 blessés, depuis le 7 octo-
bre dernier.

HAWAÏ 
Un mort et deux
disparus dans 
le crash d'un
hélicoptère en mer

Une personne est morte et deux autres
sont toujours portées disparues après le
crash d'un hélicoptère dans l'océan jeudi à
Kauai, à Hawaï, ont annoncé les autorités.
"La police de Kauai a été informée de l'inci-
dent vers 13H20 heure locale (23H20 GMT)",
a indiqué le comté de Kauai dans un com-
muniqué de presse publié sur sa page Fa-
cebook, ajoutant qu'un hélicoptère d'Alii
Kauai Air Tours and Charters était impli-
qué dans l'accident. 

Le communiqué précise que plusieurs
agences, dont les garde-côtes américains,
la police de Kauai, les pompiers de Kauai et
l'agence de gestion des urgences de Kauai,
ont répondu à l'incident. 

Selon des informations préliminaires,
des randonneurs le long d'un sentier côtier
ont vu l'hélicoptère s'écraser en mer et ont
signalé l'incident.  Les autorités ont indiqué
qu'une personne avait été retrouvée vers
14H25 heure locale (00H25 GMT vendredi)
et que son décès avait été confirmé.  Plu-
sieurs agences poursuivent les opérations
de recherche et de récupération des deux
autres personnes à bord. 

JAPON
Démission du chef
d'état-major de la
marine après un
scandale concernant
des données
classifiées

Le chef d'état-major de la marine japo-
naise a annoncé sa démission vendredi à la
suite d'une série de scandales impliquant
notamment la manipulation de données
classifiées par des personnes ne disposant
pas des autorisations adéquates.

"Je démissionnerai de mon poste de chef
de l'état-major maritime le 19 juillet et
prendrai ma retraite", a déclaré l'amiral
Ryo Sakai, l'officier en uniforme le plus
gradé de la Force maritime d'autodéfense
(MSDF).

"En tant que chef de l'état-major mari-
time, je suis responsable de la formation du
personnel et de la gestion organisationnelle
de la force, et je suis à juste titre tenu res-
ponsable d'avoir manqué à mes devoirs en
tant que gestionnaire des secrets spécifiés",
a déclaré M. Sakai à la presse.

Le porte-parole du gouvernement, Yo-
shimasa Hayashi, a par ailleurs déclaré que
des "mesures disciplinaires" avaient été
prises à l'encontre de plus de 200 per-
sonnes.

"Les activités des Forces d'autodéfense
reposent sur la confiance du public, et ces
incidents, qui ne doivent jamais se pro-
duire, sont extrêmement regrettables", a
déclaré M. Hayashi devant des journalistes.

"A partir de maintenant, sous la direc-
tion du ministre de la Défense, j'espère que
le ministère et les Forces d'autodéfense tra-
vailleront ensemble pour s'assurer que des
mesures sont prises afin d'empêcher qu'un
tel incident ne se reproduise", a-t-il ajouté.

Le ministère de la Défense avait annoncé
en avril que cinq officiers supérieurs, dont
un capitaine de destroyer, avaient été sanc-
tionnés après qu'un officier non habilité a
manipulé des informations sur la position
de navires étrangers.

Le ministre de la Défense, Minoru Ki-
hara, avait assuré à l'époque que les infor-
mations n'avaient pas été divulguées à des
tiers, mais que le gouvernement "prenait
ces incidents très au sérieux".

APS

Plus de 60 médias internationaux demandent 
un accès "indépendant" à Ghaza

Les responsables de la
barbarie à Ghaza devront
"tôt ou tard" répondre de
leurs actes devant le droit
international, a déclaré
jeudi le président turc,
Recep Tayyip Erdogan.

Le chef de l'Etat turc s'ex-
primait dans allocution
vidéo à l'occasion de la com-
mémoration du 29è anni-
versaire du génocide de
milliers de Musulmans à
Srebrenica, en Bosnie-Her-
zégovine.

"Aujourd'hui, les institu-

tions et organisations inter-
nationales assistent au mas-
sacre d'environ 40.000
innocents, dont 16.000 en-
fants, comme elles l'ont fait
il y a 29 ans", a-t-il déploré.
"Le monde entier est
confronté à un test d'huma-
nité et de sincérité", a-t-il
ajouté.

En mai dernier, l'Assem-
blée générale des Nations
unies a déclaré le 11 juillet
Journée de commémora-
tion du génocide de Srebre-
nica. "Je voudrais remercier

tous ceux qui ont contribué
à toutes les étapes de cette
décision, de sa préparation
à son adoption. Nous pen-
sons que cette décision de-
vrait servir d'exemple pour
empêcher qu'une telle hor-
reur, semblable au géno-
cide de Srebrenica, ne se
répète où que ce soit dans le
monde", a précisé Erdogan.

Il a dénoncé les per-
sonnes qui continuent à
nier le génocide en Bosnie-
Herzégovine et à glorifier
les criminels de guerre mal-

gré les décisions des tribu-
naux internationaux, ajou-
tant que la Turquie suit les
attaques et le harcèlement
des personnes qui sont re-
tournées dans leurs foyers
après la guerre.

Erdogan a dit souhaiter
"sincèrement" qu'un
consensus interne couvrant
tous les secteurs prévale en
Bosnie-Herzégovine, ajou-
tant que tout le monde de-
vrait garder à l'esprit que
personne ne gagne au
conflit et à la tension.

Erdogan: "Les responsables de la barbarie à Ghaza devront
répondre de leurs actes devant le droit international"



Cette pièce théâtrale primée
participera au festival national du
théâtre professionnel au Théâtre
national "Mahieddine Bachtarzi" à
Alger, a-t-on annoncé lors de la cé-
rémonie de clôture, à laquelle a as-
sisté un nombre d’artistes et
d’amoureux du 4e art. Lors de cette
cérémonie, les artistes Fadéla As-
sous, Mohamed Mihoubi, Moha-
med Khassani et Houari Ellouz ont
été honorés, de même que les
membres du jury. La 14e édition du
festival culturel local du théâtre
professionnel de Sidi Bel-Abbes a
vu la participation de six troupes
théâtrales.  A noter que cette mani-

festation s’est tenue exceptionnel-
lement à Oran car le Théâtre régio-
nal de Sidi Bel-Abbès fait l'objet
d'une opération d’aménagement.

La cérémonie de clôture de cette
édition, qui a rendu un hommage
au critique de théâtre Kamel Mus-
tapha Bendimerad a été marquée
par la présentation de la pièce "De-
voir national" de l’artiste défunt
Abdelkader Alloula (1939-1994) in-
terprétée par les acteurs Houari
Bouabdallah et Mohamed Khas-
sani.

Les travaux de l’atelier de l’art
d’interprétation ont été présentés
par des jeunes de l’école de forma-

tion de l’association culturelle "El
Amel" d’Oran, à la mémoire du dra-
maturge défunt Bafadhel Sidi Mo-
hamed (1964-2024) .

Cette manifestation a comporté
aussi une conférence sur la "cri-
tique théâtrale", "éclairages dans le
parcours du théâtre", "illumina-
tions du champ de la mémoire
théâtrale", ainsi que des séances de
vente dédicaces de deux ouvrages,
le premier traitant du mouvement
théâtral en Algérie de Bouziane Be-
nachour et le deuxième sur Ould
Abderrahmane Kaki, école du
théâtre algérien du professeur
Barka Lakhdar Sidi Mohamed. 

Le 12e Festival culturel international de danse
contemporaine s'est ouvert jeudi soir à l’Opéra d'Alger
Boualem-Bessaih, avec des prestations chorégra-
phiques présentées par des troupes d'Algérie, de Pa-
lestine et d’Italie. 

Dans son allocution d’ouverture, la commissaire du
festival, Fatima Zohra Namous-Senouci, a souligné
que cet évènement dédié à la danse contemporaine
jouait "un grand rôle" dans la formation des jeunes ta-
lents issus notamment des troupes algériennes. 

Le festival, a-t-elle poursuivi, est une "opportunité"
pour les danseurs algériens et étrangers d’exprimer
leur créativité et d’améliorer leurs performances à tra-
vers cette discipline artistique véhiculant "l'amour et
la paix". 

Elle a rappelé, à ce propos, que la formation a pris
une place prépondérante dans le programme de cette
édition à travers des master-class et ateliers de danse
animés par des chorégraphes professionnels.  La pre-

mière prestation de cette soirée d'ouverture a été ani-
mée par une création chorégraphique dédiée à la Pa-
lestine, mettant en scène des danseurs algériens et
palestiniens.   Déroulé à travers plusieurs tableaux
chorégraphiques, le spectacle s'articule autour de
l’idée de la résistance palestinienne contre l’occupa-
tion sioniste et l’attachement des Palestiniens à leur
terre.  Soutenu par des images de lutte des Palestiniens
contre l’occupant -diffusées en arrière-plan-, le spec-
tacle puise dans la poésie du célèbre poète Mahmoud
Darwiche pour rendre plus fort le récit. 

La compagnie "Cie Nomade" d’Annaba a présenté
également son spectacle intitulé "Fréquence" qui ex-
prime des émotions à travers l’exploration du patri-
moine musical dans ses différents genres. 

Pour sa part, la compagnie italienne de danse
contemporaine "Mandala", a présenté son spectacle
"Riti passaggio" (Rites de passage), réalisé par un 5
danseurs. Le spectacle se focalise sur les différentes
étapes existentielles qui marquent la vie de l’individu
pour se transformer en une expérience collective. 

Parallèlement aux spectacles, le 12e Festival inter-
national de danse contemporaine a programmé des
conférences et des masters class animées par choré-
graphes professionnels des pays participants à cette
édition. 

Jusqu’au 15 juillet, des compagnies de danse
contemporaine issues de plusieurs pays animeront la
12e édition de ce festival, avec au programme de la soi-
rée du vendredi le Ballet de l’Opéra d’Alger, la troupe
KBS d’Ain Defla et le chorégraphe malien Aly Ka-
remby.
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FESTIVAL CULTUREL DU THÉÂTRE
PROFESSIONNEL DE SIDI BEL-ABBES
La pièce théâtrale "Ma qabl El Masrah"
primée
La pièce théâtrale "Ma qabl El Masrah" du dramaturge défunt Ould Abderrahmane
Kaki, produite par l’association "Kartina" de Mostaganem a été primée à la 14e
édition du festival culturel local du théâtre professionnel de Sidi Bel-Abbes, clôturée
jeudi soir au théâtre régional "Abdelkader Alloula" d’Oran.

TIZI-OUZOU
La 3e édition du festival du
théâtre de Bouhamdoun
du 17 au 23 juillet

La troisième édition du festival du théâtre amateur
de Bouhamdoun, dans la commune de Maâtkas au Sud
de Tizi-Ouzou, se tiendra du 17 au 23 du mois de juillet
courant, a-t-on appris jeudi des organisateurs de cette
manifestation.

Huit (8) troupes théâtrales de quatre wilaya du pays,
Tizi-Ouzou, Béjaïa, Bordj Bou Arreridj et Oran pren-
dront part au concours qui sera organisé lors de cette
manifestation, auxquelles s'ajoutent d'autres troupes
qui se produiront hors concours. 

Des ateliers de différentes disciplines artistiques,
théâtre, écriture, dessin, ainsi que des animations de
rue, seront organisées tout au long de ces journées qui
seront dédiées à la mémoire du défunt artiste Yacine
Zaidi décédé en 2021. 

Une trentaine d'artisans de produits du terroir
prendront part à l'exposition qui sera organisé tout au
long de ce festival. 

CINÉMA
Projection
cinématographique 
en Argentine d'un
documentaire sur les
femmes sahraouies

Un documentaire sur la femme sahraouie a été pro-
jeté pour la première fois au grand public dans l'em-
blématique cinéma Gaumont de la ville de Buenos
Aires, en Argentine.

Le grand écran de la salle Leonardo Favio a présenté
le documentaire "Femmes du Sahara libre", réalisé par
Miguel Mirra et Susana Moreira, ont rapporté des mé-
dias. Toutes deux se trouvaient dans les camps de ré-
fugiés sahraouis en avril dernier. A leur retour, elles
ont réalisé, en un temps record, cet audiovisuel qui ra-
conte la lutte quotidienne des femmes du Sahara occi-
dental pour la libération de leurs territoires. En 61
minutes, le documentaire parcourt une diversité de té-
moignages de femmes qui exercent des responsabili-
tés politiques de l'Etat, d'enseignantes, de femmes
soignantes et de résistantes de la diaspora.

Parmi les participants à cette première projection,
figuraient notamment l'ambassadeur sahraouie pour
l'Amérique du Sud, Mohamed Ali Ali Salem, la célèbre
actrice argentine Ingrid Pelicori et l'écrivain Milagros
Sefair. A la sortie de la projection, Pelicori a déclaré :
"J'ai trouvé que c'était un film très émouvant, avec des
témoignages très clairs, très forts. J'espère que beau-
coup de gens le verront, afin que l'on en sache davan-
tage sur la lutte de ce peuple et le rôle des femmes
sahraouies".

De son côté, Milagros Sefair a souligné, dans le do-
cumentaire, le rôle que jouent les femmes dans la
transmission des savoirs et de l'esprit de lutte pour la
libération de leurs territoires aux nouvelles généra-
tions. Susana Moreira a déclaré que "cela a été un mo-
ment très excitant de voir sur grand écran le
documentaire qui a demandé tant d'efforts, tant
d'amour pour les femmes qui nous ont laissé les inter-
viewer et nous ont raconté leurs histoires".

APS

DANSE
Le 12e Festival international de danse contemporaine
s'ouvre à Alger



TECHNOLOGIES
Lancement depuis Constantine 
d'un appel à candidature 
pour le " Grand prix de l’AAST "

Le Grand prix de
l’AAST constitue une
distinction attribuée
par cette instance à un
jeune chercheur, eu
égard à ses travaux qui
contribuent au déve-
loppement de la
science, a souligné, Pr
Kara qui a précisé que
le prix reflète l’engage-
ment et la détermina-
tion de l’AAST à
reconnaitre et à mettre
en valeur les réalisa-
tions exceptionnelles
dans le domaine de la
science et des techno-
logies en Algérie.

Le lancement de la
candidature pour ce
Grand prix de l’AAST
qui a eu lieu lors d’une
journée d’information
organisée au Centre de
recherche en biotech-
nologie (CRBT) de
Constantine a été mis à
profit par M. Kara pour
mettre l’accent sur le
fonctionnement et les
missions de l’AAST vi-
sant à promouvoir la
vie scientifique et tech-
nologique et soutenir
la production du savoir
et des connaissance
parmi les jeunes no-
tamment.

Le président de
l’AAST qui a mis en
avant la symbolique de
la date de lancement de
la candidature pour ce
Grand prix, coïncidant
avec la célébration du
62ème anniversaire de
l’indépendance de l’Al-
gérie a indiqué que le
choix de Constantine
pour lancer un tel chal-
lenge a été retenu par
rapport au statut de
cette ville considérée
comme un véritable
pôle de connaissance
qui recèle d’impor-
tantes infrastructures
et réalisations scienti-

fiques. L’encourage-
ment et l’accompagne-
ment des jeunes,
notamment dans le do-
maine de la science et
de la recherche figu-
rent parmi les princi-
paux engagements du
président de la Répu-
blique, M. Abdelmad-
jid Tebboune, a
rappelé le même inter-
venant qui a appelé
tous les intervenants
versés dans le domaine
de la recherche et de la
science à faire répan-
dre à grande échelle
l’appel à candidature
pour ce Grand prix
pour permettre au
maximum de jeunes
de prendre part à cette
" opportunité scienti-
fique ".

Le Grand prix de
l’AAST devra permet-
tre la découverte des
talents et les innova-
tions des jeunes algé-
riens et leurs capacités
à contribuer au déve-
loppement de la
science et de la techno-
logie, a estimé, Pr Kara
qui a précisé que l’ap-
pel à candidature in-
tervient après le
parachèvement par
l'Académie de toutes
les procédures juri-
diques nécessaires, à

l’issue de son intro-
duction dans la Consti-
tution du pays comme
établissement consul-
tatif, et après l'adop-
tion récemment de son
règlement intérieur.

Saluant l’engage-
ment du président de
la République qui a
œuvré à doter l’AAST
de tous les outils né-
cessaires à son fonc-
tionnement, Pr Kara a
indiqué qu’il s’agit là
d’une " reconnaissance
" qui contribuera à la
concrétisation du pro-
gramme du président
de la République pour
l’exécution des projets
visant la diversification
de l’économie natio-
nale tout en prenant en
considération les évo-
lutions scientifiques et
technologiques.

S’agissant du pro-
cessus d’appel et de sé-
lection du lauréat du
Grand prix de l’AAST,
le président de la com-
mission des prix, Pr
Azzedine Lounis a tenu
à préciser que le prix
est doté d’un montant
fixé par l’AAST et que
tous les domaines des
sciences et des techno-
logies sont éligibles
pour ce prix.

Pour être éligible, le

candidat doit être de
nationalité algérienne
exerçant dans un éta-
blissement d’ensei-
gnement ou de
recherche scientifique
reconnu en Algérie, a
encore précisé, Pr Lou-
nis qui a ajouté que le
candidat doit être âgé
de moins de 40 an au 31
décembre 2024 et avoir
apporté une contribu-
tion significative et re-
connue dans l’un des
domaines concernés
par le Grand prix avec
également la condition
d’avoir réalisé ses tra-
vaux en Algérie et
adhérer aux principes
d’éthique scientifique
et d’intégrité morale.

Précisant que le prix
de l’AAST sera remis
au lauréat à l’occasion
de l’assemblée solen-
nelle qui se tient
chaque année, Pr Lou-
nis a indiqué que la
date butoir de candida-
tures a été fixée au 10
septembre 2024 ajou-
tant que le jury n’ac-
cepte aucun recours.

Les critères de sé-
lection des travaux
prendront en considé-
ration l’excellence
scientifique, l’origina-
lité et l’innovation, la
reconnaissance et la
renommée, la collabo-
ration et le transfert de
connaissances, en plus
de la qualité et l’impact
des travaux de re-
cherche dans le sec-
t e u r
socio-économique, a
fait savoir le président
de la commission des
prix. Les intervenants à
cette journée d’infor-
mation ont assisté à
une séance débat por-
tant sur les conditions
de participation à ce
prix.

Ils auraient déjà dû rentrer
sur Terre il y a plusieurs se-
maines, mais sont encore dans
l'espace: les deux astronautes
du premier vol avec équipage
du vaisseau Starliner, développé
par Boeing, ont affiché mer-
credi leur confiance dans leur
véhicule, malgré les problèmes
rencontrés.

Les deux astronautes améri-
cains Butch Wilmore et Suni
Williams devaient initialement
passer moins de deux semaines
dans le laboratoire volant, mais
y sont déjà depuis plus d'un
mois.

En cause: des problèmes sur
le système de propulsion de la

capsule alors qu'elle approchait
de la Station spatiale internatio-
nale (ISS), qui ont conduit la
Nasa à repousser leur départ, le
temps de conduire des tests.

"J'ai un très bon pressenti-
ment que le vaisseau spatial
nous ramènera à la maison,
sans problème", a déclaré Suni
Williams lors d'une conférence
de presse réalisée depuis l'es-
pace. En attendant, "nous pas-
sons un très bon moment ici
dans l'ISS", a-t-elle ajouté.

Juste avant l'amarrage du
vaisseau avec la station, cinq pe-
tits propulseurs sur 28 avaient à
un moment fait défaut, même si
tous sauf un avaient finalement

pu être redémarrés. La Nasa a
depuis commencé des tests au
sol sur un propulseur similaire,
en le soumettant à des condi-
tions semblables à celles subies
en vol.

"Durant ce vol, nous avons
plus allumé les propulseurs
qu'attendu", a expliqué mer-
credi un haut responsable à la
Nasa, Steve Stich. Ce test au sol
doit ainsi permettre "de com-
prendre l'effet de la chaleur" in-
duite, a-t-il ajouté.

La Nasa assure donc que les
astronautes peuvent à l'heure
actuelle utiliser la capsule à
n'importe quel moment pour
rentrer en cas d'urgence.
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Un appel à candidature pour la participation à la première édition du "Grand
prix " de l’Académie algérienne des sciences et des technologies (AAST) a été
lancé jeudi depuis Constantine par le président de cet organisme, Pr
Mohamed Hichem Kara.

SCIENCES
Des scientifiques ont
reconstitué le génome 
en 3D d'un mammouth 
laineux (étude)

Il y a 52.000 ans, la peau d'un mammouth laineux de Si-
bérie a été exposée à des conditions tellement glaciales
qu'elle s'est spontanément lyophilisée, emprisonnant ses
fragments d'ADN.

Des scientifiques viennent désormais d'utiliser cet échan-
tillon pour reconstruire le génome en trois dimensions de
l'animal. Une avancée qui pourrait aider à mieux compren-
dre les espèces disparues, et même stimuler les efforts visant
à les ramener à la vie.

Jusqu'à présent, les spécimens d'ADN anciens retrouvés
étaient généralement sous forme de fragments incomplets,
limitant considérablement la quantité d'informations que
les chercheurs pouvaient en extraire.

"Désormais, nous avons montré que dans certaines cir-
constances, ces fragments d'ADN ne sont pas les seuls à être
préservés, mais aussi leur arrangement initial", a déclaré à
la presse Olga Dudchenko, généticienne au Baylor College of
Medicine et co-autrice de l'étude présentant ces résultats,
publiés jeudi dans la revue Cell.

Comprendre l'architecture 3D du génome - l'ensemble
complet de son ADN - est crucial pour identifier les gènes ac-
tifs liés à certains organes. Et ainsi comprendre par exemple
comment les cellules du cerveau lui permettent de penser,
celles du coeur qu'il batte, et celles du système immunitaire
de combattre des maladies.

On a longtemps pensé qu'en raison de la dégradation ra-
pide des très petites particules, ces informations seraient
inévitablement perdues. Mais il y a une dizaine d'années,
une équipe internationale de scientifiques a entrepris de
trouver un échantillon ancien dont l'organisation 3D de
l'ADN était restée presque intacte, au point de pouvoir être
entièrement reconstituée à l'aide d'une nouvelle technique.

Leur quête les a conduits à un échantillon de mammouth
laineux exceptionnellement bien conservé, retrouvé dans le
nord-est de la Sibérie en 2018.

On ne sait pas si le pachyderme -- une femelle -- est mort
naturellement ou s'il a été tué par des humains. Mais il sem-
ble que des individus l'aient dépecé, tout en laissant intacte
la peau autour de la tête, du cou et de l'oreille gauche.

Les chercheurs ont supposé que la peau s'était congelée
et déshydratée, passant à un état quasiment vitreux ayant
emprisonné ses molécules et préservé la forme de ses chro-
mosomes -- les structures contenant les brins d'ADN.

En somme, les chercheurs se sont retrouvés en présence
d'un morceau de viande séchée de mammouth laineux.

Pour étudier sa résistance, ils ont soumis des morceaux
de viande séchée moderne (fabriqués en laboratoire et ache-
tés dans le commerce) à une série de tests simulant le type
de dommages que les échantillons anciens sont susceptibles
d'avoir subi au cours des millénaires.

"Nous lui avons tiré dessus avec un fusil. Nous l'avons
écrasée avec une voiture", a décrit dans un communiqué
Cynthia Perez Estrada, également co-autrice de l'étude.

A chaque fois, la viande séchée s'est brisée en petits mor-
ceaux. "Mais à l'échelle nanométrique, les chromosomes
étaient intacts, inchangés", a expliqué cette chercheuse à
l'université Rice.

L'une des découvertes majeures de ces travaux: établir
que les mammouths possédaient 28 paires de chromosomes.
Ce qui est cohérent avec les 28 paires des éléphants, les ani-
maux vivants les plus proches des mammouths. Mais "avant
cette étude, chacun pouvait faire sa propre supposition",
selon Olga Dudchenko.Les scientifiques ont également iden-
tifié plusieurs gènes qui pourraient être ceux donnant leurs
caractéristiques aux mammouths laineux -- notamment un
gène responsable de cils longs et épais.

Erez Lieberman Aiden, également mené l'étude, a déclaré
que même si l'objectif du groupe de chercheurs n'était pas
de ramener les mammouths à la vie, les informations récol-
tées pourraient aider. Une équipe japonaise envisage de clo-
ner des mammouths laineux, tandis qu'un groupe
américain cherche à créer des éléphants génétiquement
"mammouthisés".

Dans la peau, "96% des gènes sont fondamentalement
dans le même état d'activité que chez un éléphant", a déclaré
Erez Lieberman Aiden. Ce qui signifie que les scientifiques
travaillant sur ces efforts de "dé-extinction" peuvent main-
tenant se concentrer sur les 4% restants.

Les auteurs de cette étude espèrent qu'elle puisse mar-
quer le début d'un nouveau chapitre pour la paléogénétique,
si d'autres échantillons de ce type sont découverts.

Selon Olga Dudchenko, le permafrost (ou pergisol) en
Arctique reste un endroit prometteur où en chercher, mais
les processus de momification de certaines anciennes civi-
lisations, par exemple sur des animaux domestiques, pour-
raient aussi avoir permis de très bien conserver leur ADN.

APS

ESPACE
Deux astronautes attendent toujours de rentrer
sur Terre
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Programme de la soirée

Pour fêter la 5 000e émission des «
12 coups de midi », Jean-Luc
Reichmann anime la première
des deux soirées spéciales qui
voient les 100 plus grands maîtres
du jeu s'affronter. Le présentateur
et les candidats seront entourés
d'invités tels que Booder, Chantal
Ladesou, le finaliste de « Danse
avec les stars » Nico Capone et son
épouse Daniela. Au programme :
de la fête, du jeu et un feu
d’artifice de connaissances, de
culture et de bonne humeur. A
l'issue d’un combat acharné, qui
va devenir « le maître des maîtres
», le plus grand maître de
l’histoire du programme ?!

20:05

Les douze coups de
midi Saison 5
La 5000ème 

Fort Boyard 
Saison 35

Equipe ARSLA

20:05 20:05 20:05

Sous le regard bienveillant
d'Olivier Minne, Claude
Dartois, Marine Lorphelin,
Pascal Bataille, Mario
Baravecchia, Lorene Vivier
et Maëlle partent à l’assaut
du célèbre fort de Charente-
Maritime, protégé par le
Père Fouras et ses acolytes.
Les candidats cherchent à
s’emparer du trésor au
profit de de l’association
ARSLA. Créée en 1985, celle-
ci a pour missions de
financer et stimuler la
recherche sur la sclérose
latérale amyotrophique
(maladie de Charcot) et
autres maladies du
motoneurone ainsi que
d’aider et d’accompagner
les personnes malades et
leurs proches.

Au milieu de la forêt, le cadavre
de Babar, habitant d’une
commune environnante, est
retrouvé, attaché au niveau des
chevilles et des poignets. Alors
que les premières conclusions
déterminent une mort par
asphyxie, Evelyne, la maire,
arrive sur les lieux, s’inquiétant
de la réputation de la ville et ses
environs après les ravages des
incendies. Pendant ce temps,
Baker, un cador de la Crime sur
la capitale, débarque pour
tenter de reconquérir sa femme,
Julie, qui l’a quitté avec les
enfants pour vivre dans le
village de son enfance. Evelyne,
mère de Julie, demande à son
gendre d’accompagner la
gendarmerie locale dans
l’enquête.

20:05

Samouraï-Sudoku n°2801
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Ne dis pas peu de choses en beaucoup de mots,
mais dis beaucoup de choses en peu de mots.

Pythagore

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Dérobade
2 - Infidèles - Indication de numéro d'oeu-
vre
3 - Prépareras la défense - Rafraîchisse-
ment
4 - Lumière sous la porte - Dis l'un aprés
l'autre
5 - Partie finie ! - Perfore
6 - Nommer - Presque riches
7 - Cherche sans voir - Mère des Titans
8 - Marqueteur - Flotte
9 - Négation - Napperon - Obtenir
10- Donner son accord - Débris

H
or
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m
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Rugby : Test-match
Saison 2024

Argentine / France

Ce soir on chante
pour les pompiers 

à Carcassonne

Mots croisés n°2801

Vendredi 12 - samedi 13 juillet 2024

Tous les ans, partout en
France, les pompiers organi-
sent des bals afin de récolter
des fonds pour aider, entre
autre, des associations d’aide
aux victimes du feu. Cette
année encore, M6 se mobilise
pour les soldats du feu avec
cette soirée XXL. A Carcas-
sonne, Elodie Gossuin et Jé-
rôme Anthony accueillent
des pompiers ainsi que des
artistes dans une ambiance
festive et chaleureuse. Tandis
qu’Amir, Patrick Fiori,
Pierre Garnier, Chimène
Badi, Billy Crawford, Na-
tasha St Pier ou encore Sa-
mantha Fox font danser les
foules, des messages de pré-
vention sont aussi véhiculés.

Dans l'ombre 
des dunes

A - Séparation
B - Madrépore - Naturel
C - Grande modestie
D - Petit carré - Etat de médium
E - Géniteur - Canal de salines
F - Odieux - Vieux régiment
G - Consolidant
H - Voisin de l'équerre - Volatile familier
I - Maigre - Six pour César
J - Bout de bois - Chevalier ou chevalière ?
K - Mit au point - Donne de la joie
L - Consistances

Après avoir affronté l'Argentine
puis l'Uruguay, le XV de France de
Baptiste Serin termine sa tournée
estivale sud-américaine avec cette
deuxième rencontre contre les Pu-
mas entraînés par Felipe Conte-
pomi. Parmi les quarante-deux
joueurs français sélectionnés,
vingt-deux effectuent leur début
sous le maillot bleu frappé du coq.
Le sélectionneur Fabien Galthié
devrait donc procéder à une large
revue d'effectif face aux Ciel et
Blanc emmenés notamment par
Julian Montoya. En l'absence de
plusieurs cadres, des joueurs
comme Lucas Dubois auront à
coeur de se montrer lors de ce test-
match qui s'annonce disputé. De-
vant leur public, les Argentins
vont tout mettre en oeuvre pour
décrocher un succès de prestige
face aux Tricolores.
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1501
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Une délégation du Comité olympique et sportif algérien (COA), présidée par le chef
de mission aux Jeux olympiques 2024 (26 juillet - 11 août), Kheireddine Berbari, se
rendra le jeudi 18 juillet à Paris, afin de préparer l'arrivée des athlètes algériens au
village olympique.

SPORT DE COMBATS
Plus de 1.500 athlètes
attendus aux
championnats scolaires 
à Oran (organisateurs)

Plus de 1.500 athlètes (garçons et filles) prendre
part au championnat d’Algérie du sport scolaire de
sports de combat, prévu à Oran du 13 au 18 juillet en
cours, a-t-on appris, jeudi, auprès des organisateurs.

Cet événement, qui intervient après quelques
jours de la clôture des mini-olympiades universi-
taires des sports de combats, tenus également à Oran,
concernera les athlètes de judo, karaté, taekwondo et
lutte, précise la ligue de wilaya des sports scolaires,
organisatrice de la manifestation en collaboration
avec la Fédération algérienne de la discipline.

Trois salles omnisports ont été retenues pour ac-
cueillir les sportifs issus des différentes régions du
pays, à savoir le palais des sports "Hamou Boutlélis"
( judo et karaté), la salle de "Sid El Bachir" (taek-
wondo) et la salle omnisports ‘’Akid Lotfi" (lutte), in-
forme-t-on de même source.

Les épreuves de judo et de taekwondo sont pro-
grammées du 13 au 15 juillet, tandis que celles de la
lutte et du karaté, sont prévues du 16 au 18 courant,
indique-t-on encore.

Ces compétitions sont qualificatives pour les olym-
piades internationales scolaires prévues en septem-
bre au Bahreïn, souligne-t-on, sachant que la
Fédération algérienne des sports scolaires organise
depuis le 4 juillet en cours des championnats natio-
naux dédiés aux sports collectifs tels que le volleyball
à Tlemcen et le handball à Tissemsilt.

CHAMPIONNAT NATIONAL
SCOLAIRE D’ATHLÉTISME
CADETS
Domination des athlètes
d’Alger, de Blida 
et d'Ain Defla

Le championnat national scolaire d’athlétisme ca-
dets ouvert aux scolarisés et aux personnes aux be-
soins spécifiques, qui a pris fin jeudi soir sur la piste
du stade d’athlétisme "Boualem Ali" de Tighennif
(Mascara), a vu une domination des athlètes des wi-
layas d’Alger, Blida, et Ain Defla.

Les athlètes filles et garçons de ces wilayas se sont
adjugés les trois premières places du podium en
courses de vitesse (60 mètres, 100 et 120 mètres),
demi fond (1500 m) et fond (3000 et 5000 m), ainsi
qu'au saut à la perche et saut de longueur.

Chez les personnes aux besoins spécifiques, les
athlètes des wilayas d’Alger et d'Aiin Defla ont décro-
ché les trois premières places au lancer du poids, au
lancer du javelot, au lancer du marteau et à la course
de 800 mètres.

Le secrétaire général de la ligue de wilaya de Mas-
cara des sports scolaires, Menaouer Messadek a indi-
qué, à l’APS, que cette compétition a permis de
sélectionner 25 brillants athlètes filles et garçons
pour participer aux jeux sportifs scolaires (gymna-
siades) qui se tiendront avant la fin de cette année au
Bahreïn, qualifiant de "bon" le niveau général des
athlètes participants dont ceux aux besoins spéci-
fiques. A noter que le championnat national d'athlé-
tisme scolaire, organisé deux jours durant par la ligue
précitée en coordination avec la ligue de wilaya
d’athlétisme et la Direction de la jeunesse et des
sports, a vu la participation de 355 athlètes venus de
32 ligues de wilayas.

"Une réunion de travail est pré-
vue avec le comité d'organisation
local des JO-2024, avec à l'ordre du
jour le réglage des derniers détails
avant l'arrivée des premiers
athlètes algériens", a indiqué Ber-
bari en marge de la cérémonie de
signature d'une convention de par-
tenariat d'une durée de quatre ans
entre le Comité olympique et spor-
tif algérien (COA) et la compagnie
aérienne Air Algérie, tenue jeudi au
Musée olympique et sportif algé-
rien. Berbari a également fait savoir
que le premier contingent de la dé-
légation algérienne, composé des

athlètes de la voile (1) et du tir spor-
tif (3), ralliera la capitale française
le samedi 20 juillet et sera suivi par
les lutteurs (8), dont le départ est
programmé le jeudi 1er août.

Se trouvant en stage à l'étranger,
les autres athlètes algériens quali-
fiés aux JO 2024, rejoindront direc-
tement le village olympique à Paris.

"Nous avons établi un pro-
gramme offrant l'occasion à nos
athlètes de rallier le village olym-
pique une semaine avant le début
de leurs compétitions, afin de leur
permettre de s'acclimater avec les
lieux d'entrainements et entrer

dans le bain olympique. Nos
athlètes quitteront le village olym-
pique 24 heures après la fin de
leurs compétitions respectives", a-
t-il précisé.

Par ailleurs, les responsables du
COA ont programmé une confé-
rence de presse sur la participation
algérienne aux Jeux olympiques
Paris 2024, le mercredi 17 juillet
(10h00) au siège de l'instance olym-
pique à Ben Aknoun (Alger).

L'Algérie participera aux JO 2024
de Paris (26 juillet - 11 aout) avec 46
athlètes dans 15 disciplines spor-
tives. 

La sélection algé-
rienne (Garçons/Filles)
d'athlétisme a décroché
dix médailles, dont cinq
en or, lors de la première
journée des Champion-

nats d'Afrique du Nord
des moins de 16 ans, dis-
putée jeudi à Aïn Drahem
(Tunisie). Les breloques
en métal précieux ont été
l'œuvre d'Anes Bounacer
sur 80 mètres, Laïth Ben
Charef au saut en lon-
gueur, Malak Ben Khider
au saut à la perche, Salsa-
byl Bounemer sur le 80
mètres/plat, et Hala Mefti
Khadidja au saut en lon-
gueur.

Les cinq autres mé-
dailles étaient de diffé-
rentes couleurs, à
commencer par celle en
argent, décrochée par
Aymen Guidoul sur le
3000 mètres/marche, au
moment où ses compa-
triotes Youcef Mustapha
et Meriem Belkacemi se

sont contentés du bronze,
au lancer de poids.

Idem pour Elyssa Dje-
maï et Zakaria Djaoui qui
ont pris la troisième
place, synonyme de
bronze, respectivement
sur le 200 mètres et le
saut en hauteur.

La sélection algé-
rienne s'était regroupée
le 5 juillet courant à Souk
El Tenine, dans la Wilaya
de Béjaïa, avant de se ren-
dre à Annaba, puis à Aïn
Drahem, où se déroule
actuellement la compéti-
tion.

La Fédération algé-
rienne d'athlétisme (FAA)
a profité de l'occasion
pour signer une conven-
tion de partenariat avec
son homologue tuni-

sienne. "Outre l'échange
d'expériences, ce parte-
nariat permettra aux
athlètes algériens de bé-
néficier d'une prise en
charge pendant leurs
stages et leurs compéti-
tions en Tunisie. Et il en
sera de même pour les
athlètes tunisiens
lorsqu'ils viendront en Al-
gérie" a détaillé l'instance
fédérale.  Ces champion-
nats d'Afrique du Nord
des moins de 16 ans se
poursuivent vendredi,
avec le déroulement de la
deuxième et dernière
journée de compétition,
alors que le retour en Al-
gérie est prévu le 13 juil-
let, soit 24 heures après la
fin des différentes
épreuves. 

JEUX OLYMPIQUES 2024 
Une délégation du COA le 18 juillet à Paris

TENNIS - TOURNOI M15 DE MONASTIR 
L'Algérien Samir Hamza Reguig 
en quarts de finale

Le tennisman algérien Samir Hamza Reguig s'est qualifié pour les quarts de finale
du tournoi professionnel "M15", qui se déroule du 8 au 14 juillet courant en Tunisie,
en battant le Serbe Boris Butulija 6-3, 4-6, 6-4, en match disputé vendredi matin à Mo-
nastir. Le jeune international algérien, classé tête de série N8, est déjà fixé sur son
futur adversaire, puisqu'il sera appelé à défier le Portugais Tiago Periera, tête de série
N2, avec l'objectif de gagner pour aller en demi-finales. Pour sa part, le deuxième al-
gérien engagé dans cette compétition, Nazim Makhlouf a eu moins de chance,
puisqu'il a vu son aventure s'arrêter dès le premier tour, après sa défaite contre la tête
de série N3, le Portugais Pedro Araujo, sur le score de 6-1, 6-3. Doté d'un prize-money
de 15.000 USD, le tournoi se déroule sur des courts en surface rapide et il a drainé la
participation de joueurs venus des quatre coins du monde. 

ATHLÉTISME - CHAMPIONNATS D'AFRIQUE DU NORD 
DES U16 (1RE JOURNÉE) 
Dix médailles pour l'Algérie, dont 5 en or



HANDBALL - COUPE D'ALGÉRIE 2024 (DAMES) 
Finale inédite entre le CF Boumerdes et le TS Sétif

Lors de cette 53e finale de Dame-Coupe, le CF
Boumerdes aura un ascendant psychologique
indéniable après avoir remporté le trophée la
saison dernière, alors que le TS Sétif s'est hissé à
ce stade de la compétition pour la première fois
de son histoire.

Pour atteindre cette finale, les handballeuses
de Boumerdes ont eu un parcours compliqué en
s'imposant d'abord contre le HBC El Biar (25-24)
en quarts de finale, puis le MC Alger (36-31) dans
le dernier carré.

De son côté, le TS Sétif a eu une campagne
plus facile en profitant d'abord du désistement
de l'OS El Oued en quarts de finale, avant de bat-
tre l'IC Ouargla (24-14), en demi-finales.

La finale de l'édition 2022-2023 avait enregis-
tré le sacre du CF Boumerdes contre le MC Alger
(25-24).

Programme de la finale de la Coupe d'Algérie
féminine 2022/2023 :

A Harcha : CF Boumerdes - TS Sétif (16h00). 
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La JSE Skikda et le M Bordj Bou Arreridj animeront samedi
(18h00) à la salle Harcha (Alger), la finale de la Coupe d'Algérie de
handball 2024 (messieurs). Pour la formation du MBBA, récem-
ment sacré du titre historique du championnat d'Algérie, il vise
tout simplement le doublé (Coupe-championnat) alors que les
Skikdis, sacrés du titre national en 2015, ambitionnent de décro-
cher leur seconde Coupe après celle de 2020 aux dépens de l'ES
Ain-Touta (22-21). En demi-finales, les deux clubs de l'Est algé-
rien, la JSE Skikda et le M Bordj Bou Arreridj se sont imposés res-

pectivement devant l'Olympique El Oued (23-20) et l'IC Ouargla
(31-24). Le vainqueur de cette édition succèdera à l'OM Annaba
sacré en 2023 devant le HBC El-Biar (38-34). La finale féminine
mettant aux prises le CF Boumerdes (tenant) au TS Sétif est pro-
grammée ce samedi (16h00), en ouverture de la finale masculine.

Finale des messieurs:
Samedi 13 juillet : Salle Harcha (Alger)
JSE Skikda - M Bordj Bou Arreridj (18h00). 

1967 : CR Belcourt
1968 : USM Annaba
1969 : GCS Alger 
1970 : GCS Alger
1971 : CSS Kouba 
1972 : Nadit Alger
1973 : Nadit Alger
1974 : NAR Alger
1975 : CS DNC Alger 
1976 : Nadit Alger
1977 : CS DNC Alger 
1978 : non jouée
1979 : Nadit Alger 
1980 : Nadit Alger
1981 : CS DNC Alger 
1982 : MP Alger
1983 : MP Alger 
1984 : MC Oran
1985 : Nadit Alger 

1986 : MC Oran
1987 : MC Alger 
1988 : JS Bina Alger
1989 : MC Alger 
1990 : MC Alger
1991 : MC Alger 
1992 : non jouée
1993 : MC Alger 
1994 : MC Alger
1995 : MC Alger 
1996 : ERC Alger
1997 : MC Alger 
1998 : MC Alger
1999 : MC Alger 
2000 : MC Alger
2001 : MC Alger 
2002 : MC Alger
2003 : MC Alger 
2004 : MC Alger

2005 : MC Alger 
2006 : MC Alger
2007 : MC Alger 
2008 : MC Alger
2009 : GS Pétroliers 
2010 : GS Pétroliers
2011 : GS Pétroliers 
2012 : GS Pétroliers
2013 : GS Pétroliers 
2014 : GS Pétroliers
2015 : CRB Baraki 
2016 : MC Saïda
2017 : GS Pétroliers 
2018 : ES Aïn-Touta
2019: GS Pétroliers 
2020 : JSE Skikda
2021: non jouée 
2022 : MC Alger
2023: OM Annaba. 

HANDBALL - COUPE D'ALGÉRIE (MESSIEURS) 
Finale explosive entre la JSE Skikda et le M Bordj Bou Arreridj

Les handballeuses du CF Boumerdes et du TS Sétif s'affronteront samedi (16h00) à la salle Harcha
d'Alger en finale de la Coupe d'Algérie 2024, dans une rencontre qui s'annonce à l'avantage des
tenantes du trophée face à des Sétifiennes en quête du premier titre de leur histoire.

JO 2024 - JUDO 
La sélection
algérienne
effectuera un
dernier stage
en France
(Fédération)

Les trois judokas algé-
riens qualifiés aux Jeux
olympiques JO-2024 de Paris
(26 juillet - 11 aout), effectue-
ront un dernier stage pré-
compétitif à partir du 16
juillet en France avant leur
entrée en lice dans les
épreuves individuelles des
JO, a-t-on appris auprès du
président de la Fédération al-
gérienne de la discipline, Ya-
cine Silini.

Actuellement en stage à
Valence (Espagne), Dris
Messaoud (-73 kg), Moha-
med El Mehdi Lili (+100 kg)
et Belkadi Amina (-63 kg),
rallieront Alger dimanche
avant de prendre part à cet
ultime regroupement, qui
débutera deux jours plus
tard dans la capitale fran-
çaise.

Dans une déclaration à
l'APS, Yacine Silini a assuré
que les trois judokas algé-
riens avaient le moral au
beau fixe à deux semaines du
début des JO 2024, et sont
prêts à relever le défi avec un
podium olympique en point
de mire.

"Nos judokas se préparent
dans d'excellentes condi-
tions depuis trois ans. Mes-
saoud et Belkadi ont
décroché leur qualification
haut la main en se hissant
parmi les 18 meilleurs de
leurs catégories respectives
au ranking olympique. Cette
performance leur a donné
plus de détermination pour
vivre pleinement leur rêve
olympique et espérer monter
sur le podium", a-t-il déclaré.

Concernant le dernier
stage pré-compétitif à Paris,
le président de la FAJ a indi-
qué que ce regroupement
servira de répétition géné-
rale pour nos judokas et
aussi travailler l'aspect psy-
chologique avant le début
des épreuves.

Avant de se rendre à Va-
lence (Espagne), Dris Mes-
saoud et Mohamed El Mehdi
Lili avaient effectué un pre-
mier stage bloqué en Croatie,
alors qu'en même temps,
leur compatriote Belkadi
Amina se trouvait en Côte
d'Ivoire, pour disputer le
Tournoi "Open Africain
d'Abidjan".

La native de Tlemcen et
sociétaire du club Dyna-
mique de Baba Hassen avait
glané la médaille d'or, après
sa victoire en finale des
moins de 63 kilos, contre la
Camerounaise Erna Cindy
Heukoua Douanla. Les
épreuves individuelles de
judo se dérouleront du 27
juillet au 2 août au Champs
de Mars Arena de Paris, selon
le programme des JO-2024. 

L'Algérie participera aux
JO 2024 de Paris (26 juillet - 11
aout) avec 46 athlètes dans 15
disciplines sportives.

APS

Le palmarès avant la finale 2024 JSE Skikda - M Bordj Bou Arréridj
Palmarès de la Coupe d'Algérie de handball (messieurs), avant la finale de l'édition 2024 entre la JSE Skikda et le M Bordj Bou

Arréridj, samedi (18h00) à la salle Harcha à Alger.

1969: GCS Alger 1970: GCS Alger
1971: GCS Alger 1972: ARD CNEP Alger
1973: CS DNC Alger 1974: CS DNC Alger
1975: NADIT Constantine 1976: NA
Husseïn-Dey
1977: NADIT Constantine 1978: NADIT
Constantine
1979: NADIT Alger 1980: NADIT Alger
1981: NADIT Oran 1982: NADIT Alger
1983: NADIT Alger 1984: NADIT Alger
1985: NADIT Alger 1986: non jouée
1987: MC Oran 1988: MC Alger
1989: NA Husseïn-Dey 1990: NA Hus-
seïn-Dey
1991: NADIT Alger 1992: non jouée
1993: IRB Alger 1994: MC Alger

1995: MC Alger 1996: NADIT Alger
1997: NADIT Alger 1998: MC Alger
1999: MC Alger 2000: MC Alger
2001: MC Alger 2002: MC Alger
2003: MC Alger 2004: MC Alger
2005: MC Alger 2006: MC Alger
2007: HBC El-Biar 2008: MC Alger
2009: GS Pétroliers 2010: GS Pétroliers
2011: GS Pétroliers 2012: GS Pétroliers
2013: HBC El-Biar 2014: HBC El-Biar
2015: HBC El-Biar 2016: HBC El-Biar
2017: GS Pétroliers 2018: GS Pétroliers
2019: GS Pétroliers 2020: HBC El-Biar
2021: non jouée 2022: HBC El Biar
2023: CF Boumerdes.

Le palmarès avant la finale CF Boumerdes - TS Sétif
Palmarès de la Coupe d'Algérie de handball (dames), avant la finale de l'édi-

tion 2024 entre le CF Boumerdes (tenant) et le TS Sétif, samedi (16h00) à la salle
Harcha à Alger.
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LIGUE 1 MOBILIS 
Le Brésilien Paqueta n'est plus l'entraîneur du CRB
(club)

" Après la fin de son
contrat avec le CRB, l'entraî-
neur Marcos Paqueta a dé-
cidé de quitter le club et ne
pas prolonger son bail pour
une saison supplémentaire.
Le technicien a demandé un
période de réflexion de 72
heures pour répondre à la
proposition transmise par la
direction. Après l'expiration
de temps, Paqueta a envoyé
un texto signifiant sa décision
de quitter la barre tech-
nique", précise la même
source.

Paqueta (65 ans) avait re-
joint le banc du Chabab en
octobre 2023, en remplace-
ment du Belge Sven Vanden-

broeck, dont le contrat a été
résilié à l'amiable. Il s'agissait
d'un retour aux sources pour

le Brésilien qui avait déjà di-
rigé le club algérois lors de
la saison 2021-2022, avec à la

clé un titre de champion,
alors qu'en Ligue des cham-
pions d'Afrique, l'équipe avait
été éliminée sous sa coupe
en quarts de finale.

Lors de la saison 2023-
2024, Paqueta a conduit le
club de Laâquiba à remporter
la 57e édition de la Coupe
d'Algérie, après sa victoire
en finale face au MC Alger,
vendredi dernier au stade du
5-juillet 1962 (1-0).

Le CRB a bouclé l'exercice
précédent du championnat
de Ligue 1, à la 2e place avec
53 points, derrière le MC Al-
ger, sacré champion pour la
8e fois de son histoire (65
pts).

Le CR Belouizdad, pensionnaire de la Ligue 1 Mobilis de football, a annoncé hier le départ 
de l'entraîneur brésilien de l'équipe première Marcos Paqueta, refusant de prolonger 
son contrat pour une saison supplémentaire, dans un communiqué publié sur sa page 
officielle Facebook.

JSK
Lahmeri (ex-ESS) rejoint la JSK pour trois saisons

Le milieu offensif Aimen Abdelaziz
Lahmeri, s'est engagé pour un contrat
de trois saisons avec la JS Kabylie, en
provenance de l'ES Sétif, a annoncé

vendredi le club pensionnaire de la
Ligue 1 Mobilis de football.

L'ancien international A' a été pré-
senté au nouveau stade "Moudjahid
Hocine Aït Ahmed" de Tizi-Ouzou, à
travers une vidéo postée par le club ka-
byle sur sa page officielle Facebook.

L'enfant de Mascara (28 ans) s'est
distingué sous les couleurs de la JS
Saoura, avant de rejoindre l'Entente en
2023. Il marqué 10 buts en championnat
lors de l'exercice précédent 2023-2024.

Lahmeri devient ainsi la troisième
recrue estivale des "Canaris", après le
gardien de but Gaya Merbah, signataire
d'un contrat de cinq saisons, et le dé-
fenseur central international Mohamed
Amine Madani, qui s'est engagé pour
trois saisons. L'actionnaire majoritaire
du club kabyle, ATM Mobilis, a décidé
de mettre le paquet pour jouer les pre-
miers rôles lors du prochain exercice
2024-2025, puisque d'autres joueurs

sont attendus du côté de la JSK dans
les prochains jours.

Au niveau de la barre technique, la
direction du club a décidé de confier
les rênes à Abdelhak Benchikha, en
remplacement d'Azzedine Aït Djoudi.
L'ancien sélectionneur national de 60
ans signe ainsi son retour au pays après
une courte expérience sur le banc du
club tanzanien de Simba SC, avec lequel
il avait atteint les quarts de finale de la
précédente édition de la Ligue des
champions.

La JSK a de nouveau raté sa saison,
en se contentant de la 6e place au clas-
sement final, en compagnie du Paradou
AC, avec 42 points chacun.

La JSK, club le plus titré en Algérie,
n'a plus remporté le championnat de-
puis sa consécration en 2008, alors
qu'en Coupe d'Algérie, son dernier tro-
phée remonte à l'édition 2011 aux dépens
de l'USM El-Harrach (1-0). 

COMPÉTITIONS AFRICAINES
INTERCLUBS 2024-2025
Les clubs algériens
connaissent leurs
adversaires

Les représentants algériens en com-
pétitions africaines interclubs 2024-
2025, sont désormais fixés sur leurs
adversaires aux deux premiers tours
de la Ligue des champions et la Coupe
de la Confédération, à l'issue du tirage
au sort effectué jeudi au siège de la
Confédération africaine de football
(CAF) au Caire.
En Ligue des champions, le MC Alger,
champion d’Algérie de la saison 2023-
2024, affrontera au premier tour le
Watanga FC du Libéria. Le représentant
algérien jouera le match aller en dé-
placement (16-18 août) avant d'accueil-
lir leur adversaire en Algérie (23-25
août).
En cas de qualification, le MCA sera
opposé au vainqueur de la rencontre
opposant l'US Monastir de Tunisie à
l'AS Psi du Tchad. Le match aller aura
lieu à l'extérieur du 13 au 15 septembre,
alors que la manche retour prévue à
Alger se jouera du 20 au 22 septembre. 
Le CR Belouizdad, vice-champion d'Al-
gérie, affrontera au premier tour pré-
liminaire (aller) la formation de l'AC
Léopards du Congo en déplacement.
En cas de qualification, il jouera à l'ex-
térieur à l'aller face au qualifié de la
double confrontation entre le Coton
Bénin à l'AS Douanes du Burkina Faso.
En Coupe de la Confédération, l'USM
Alger, exemptée du premier tour pré-
liminaire, affrontera au deuxième tour
de la compétition, le vainqueur de la
double confrontation entre Jamus FC
du Soudan du Sud et le Stade tunisien
de Tunisie.
Le match aller se jouera en déplace-
ment pour le représentant algérien
(13-15 septembre ) et la manche retour
au stade 5 juillet (20-22 septembre
2024). 
De son côté, le CS Constantine qui a
terminé à la 3e place au classement de
la Ligue 1 professionnelle, affrontera
au premier tour préliminaire les Rwan-
dais de Police FC. Le match aller aura
lieu à domicile (16-20 août), alors que
la manche retour est prévue à l'exté-
rieur (23-25 août).
En cas de qualification, le représentant
algérien sera opposé au vainqueur de
la rencontre opposant le FC Nsoatre-
man du Ghana aux Tchadiens de TP
Elect Sport. La manche aller aura lieu
en Algérie. 

MC ALGER 
Le contrat du gardien de but Litim 
résilié à l'amiable (club)

Le MC Alger, pensionnaire de la
Ligue 1 Mobilis de football, a annoncé
jeudi soir avoir trouvé un accord pour
une résiliation "à l'amiable" du contrat
du gardien de but Oussama Litim,
dans un communiqué publié sur sa
page officielle Facebook.

"Le club et Litim ont trouvé un ac-
cord pour une résiliation à l'amiable
du contrat liant les deux parties. La
direction du club le remercie pour
tout ce qu'il a donné au "Doyen", et
pour son comportement exemplaire,
lui souhaitant beaucoup de succès
dans la suite de sa carrière", indique

le communiqué. Litim (34 ans) avait
rejoint le champion d'Algérie en titre
en 2021 en provenance du MC Oran.
Il devient le deuxième élément du
MCA à résilier son contrat cet été,
après le milieu offensif Khalid Da-
hamni, pressenti à l'ES Sétif. Plusieurs
autres joueurs sont sur la liste des li-
bérés, à l'image de Tahar Fathallah,
Badreddine Touki, ou encore Ammar
El-Orfi

Outre le dossier des libérés, le MCA
a entamé en force son opération de
recrutement, en engageant jusque-
là trois nouvelles recrues : le gardien

de but Toufik Moussaoui (ex-Paradou
AC), le milieu de terrain Zakaria
Draoui (ex-WA Casablanca), et le mi-
lieu offensif ivoirien Kipré Tiagori
Emmanuel Junior (ex-FC Azam/ Tan-
zanie). D'autre éléments sont annoncé
du côté du Mouloudia, puisque le club
a décidé de cibler des joueurs de talent
dans l'objectif de jouer les premiers
rôles lors de la prochaine édition de
la Ligue des champions d'Afrique. 

Prônant la stabilité au niveau de
l'encadrement technique, le Moulou-
dia a décidé de prolonger jusqu'en
2025 le contrat de l'entraîneur français
Amir Patrice Beaumelle. 

APS

CHAMPIONNAT BELGE (TRANSFERT) 
Titraoui (ex-PAC) file au Sporting Charleroi pour 3 saisons 

Le milieu offensif du Paradou AC (Ligue
1 algérienne de football) Yacine Titraoui (20
ans), s'est engagé pour un contrat de 3 saisons
plus une en option, avec le Sporting Charleroi
(Div.1 belge) a annoncé le club vendredi dans
un communiqué.

"Le Royal Charleroi Sporting Club est
heureux d’annoncer être parvenu à un accord
avec Yacine Titraoui (20 ans) et le Paradou
concernant le transfert définitif du joueur.
Il s'est engagé avec le RCSC pour une durée
de 3 ans (+1 en option )", précise le RCSC sur
son site officiel. Considéré comme l'un des

joueurs les plus prometteurs du football na-
tional, Titraoui a marqué 7 buts lors de la
saison écoulée 2023-2024, terminant 2e meil-
leur buteur de son équipe derrière Adil Boul-
bina (9 buts). Titraoui va retrouver au Spor-
ting Charleroi ses deux anciens coéquipiers
au PAC : le milieu de terrain Adam Zorgane,
transféré en 2021, et l'attaquant Nadir Ben-
bouali, arrivé en 2022. 

"La direction, le staff, les joueurs, les sup-
porters et toute la grande famille zébrée
unissent leur voix pour souhaiter la bienve-
nue à Yacine ainsi que la pleine réussite

dans cette nouvelle étape de sa carrière",
conclut le communiqué.

Titraoui devait rejoindre au mercato d'hi-
ver du précédent exercice le club français
de Montpellier HSC (Ligue 1). Les Montpel-
liérains avaient formulé une offre d'un mil-
lion d'euros, mais les négociations avaient
échoué, rappelle-t-on. 

L'enfant de M'sila devient le deuxième
joueur évoluant en championnat national à
rejoindre le championnat belge cet été, après
le défenseur international de l'USM Alger
Zinédine Belaïd, annoncé à Saint-Trond.



REAL MADRID
ENDRICK NE
VEUT PAS
GÂCHER SON
"DON"

Le Real Madrid va faire une
place au jeune attaquant Endrick
(17 ans) cet été, recruté à Palmeiras
en échange de 60 millions d’euros

bonus compris. Déterminé à réussir
au sein de la Maison Blanche, le

phénomène brésilien assure ne pas
vouloir "gâcher son don".

"Tout cela, je le dois à ce don que j’ai
reçu. C’est Dieu qui m’a fait ce cadeau. Je
dois donc le préserver et l’entretenir. Je
n’ai pas le droit de le gâcher, je ne peux
pas m’égarer. Il faut que je fasse de bonnes
choses pour lui rendre grâce de sa géné-
rosité", a clamé la nouvelle pépite du
football auriverde, lors d’un échange avec
le journal France Football. Un footballeur
décidément motivé à l'idée de briller !

AL-NASSR
SADIO MANÉ 
DE RETOUR À
SALZBOURG ?

Malgré un contrat courant
jusqu'en 2026, Sadio Mané (32

ans) va-t-il quitter Al-Nassr
après une seule saison en
Saudi Pro League (13 buts
et 8 passes décisives en 32
matchs) ? Selon Sky Sport
Germany, l'attaquant sé-
négalais pourrait retourner
au RB Salzbourg, club
où il a évolué entre 2012
et 2014. L'ancien joueur

de Liverpool est ou-
vert à un retour en
Europe et la forma-
tion autrichienne
étudie la faisabilité
de la transaction.
Affaire à suivre...
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L’inquiétude gagne les rangs du FC
Barcelone concernant la blessure de
Ronald Araujo (25 ans, 25 matchs et
1 but en Liga pour la saison 2023-2024).
Victime d’un pépin musculaire derrière la
cuisse avec l’Uruguay samedi dernier durant
la Copa America, le défenseur central catalan
était potentiellement annoncé forfait pour les cinq
prochaines semaines. Problème, six jours ont passé
et le Barça attend toujours un rapport détaillé de
la Fédération uruguayenne de football concernant
la gravité de la blessure de son roc, révèle ce ven-
dredi le quotidien Mundo Deportivo. Cette don-
née préoccupe tout particulièrement les
Blaugrana, qui craignent dès lors que l’état
d’Araujo soit plus dégradé qu’annoncé. Attendu à
Barcelone dans les vingt-quatre prochaines heures,
le Sud-Américain devrait donc repasser une batterie
de tests...

JUSTICE  
1 AN DE PRISON AVEC
SURSIS POUR EVRA

L'ancien latéral gauche et capitaine de
l'équipe de France, Patrice Evra, a été condamné
mardi 9 juillet à un an de prison avec sursis
probatoire par le tribunal correctionnel de Nan-
terre. Le défenseur passé par Manchester United
a été sanctionné pour avoir accumulé 900 000
euros d'arriérés de pension alimentaire qu'il
devait à son ex-femme, avec laquelle il a eu
deux enfants avant leur séparation. Cependant,
Evra assure avoir payé cette somme et a déjà
annoncé son intention de faire appel, selon
son avocat Jérôme Boursican.

Pion essentiel du système de Pep Guar-
diola à Manchester City, le milieu de ter-
rain Rodri (28 ans, 34 matchs et 8 buts en
Premier League pour la saison 2023-2024)
occupe logiquement le statut d’intrans-
férable. Pour autant, l’Espagnol se voit-
il encore continuer en Angleterre sur le
long terme ? "Il me reste trois ans de
contrat. Je suis très, très heureux ici. Je
pense que je suis dans l’un des meilleurs
clubs du monde, a rappelé l’ancien
de l'Atletico Madrid au média AS ce
vendredi. J’ai un contrat jusqu’en
2027 et, le moment venu, je ver-
rai. Mais je n’aime pas, ou
bien ça n’a pas beaucoup
de sens de regarder sur le
long terme." Car Rodri n’a
pas oublié ses terres natales.
"L’Espagne est mon pays, Ma-
drid ma ville, ma maison. Néanmoins, quand
je suis allé à Manchester, je me souviens
d’une conversation que j’ai eue avec mes
parents où ils me demandaient si j’étais
en sécurité parce que j’allais dans un
autre pays, une autre culture. Et en
fin de compte, on est heureux quand
on est sûr de ces choses. Si je re-
venais, ce serait avec conviction",
a ajouté le Citizen.

FOOTBALL MONDIAL

INTER 
INZAGHI A

PROLONGÉ 
Auteur d'une excellente saison

avec un titre de champion d'Italie
remporté, Simone Inzaghi a pro-

longé ce vendredi son
contrat avec l'Inter Mi-

lan. L'entraîneur ita-
lien est désormais
lié aux Nerazzurri
jusqu'en juin
2026.

Depuis son
arrivée à l'Inter

en 2021, Inzaghi
a également
remporté la
Coupe d'Italie

en 2022 et
2023, et at-
teint la fi-

nale de la
Ligue des
C h a m p i o n s
2023.

LA BLESSURE
D'ARAUJO
INQUIÈTE...
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ALGÉRIE - JAPON
Hachichi prend part
à Tokyo au 5e Forum
économique 
arabo-japonais

Le PDG du groupe Sonatrach, Rachid
Hachichi, effectue une visite de travail au
Japon pour prendre part au 5e Forum éco-
nomique arabo-japonais, qui se tient à
Tokyo dans le but de renforcer les relations
économiques entre le Japon et les pays
arabes, indique jeudi un communiqué du
groupe.

Lors de ce Forum, qui se tient les 10 et 11
juillet en collaboration entre la Ligue arabe
et les ministères japonais de l'Economie,
du Commerce et de l'Industrie et des Af-
faires étrangères, M. Hachichi a souligné
l'importance de cet événement, qui, a-t-il
dit, "revêt une dimension stratégique et
constitue une opportunité pour établir des
mécanismes communs à même de péren-
niser les relations et de favoriser l'échange
d'expériences dans les domaines des éner-
gies propres, de la transformation numé-
rique et de la sécurité de
l'approvisionnement en énergie".

Il a également mis en avant le rôle des
acteurs de ce Forum dans le façonnement
d'un avenir énergétique plus sûr, durable
et prospère.

M. Hachichi a rappelé, dans son inter-
vention, que "les relations bilatérales al-
géro-japonaises remontent à plus de six
décennies, concrétisées par la réalisation
de grands projets en Algérie, notamment la
raffinerie d'Arzew et le Complexe gazier de
Hassi R'Mel relevant de Sonatrach", appe-
lant de ses vœux "la poursuite de cette coo-
pération avec les partenaires au Japon et
dans les pays arabes, dans le cadre de l'in-
térêt commun en faveur d'un développe-
ment global et durable assurant un accès
équitable aux sources d'énergie".

En marge du Forum, le PDG de Sona-
trach a rencontré ses homologues des en-
treprises nippones, à l'instar de Torishima
pour les services et équipements pétroliers.

M. Hachichi a saisi l'occasion de sa pré-
sence à Tokyo pour examiner les possibili-
tés de partenariat entre l'Algérie et le Japon
avec le représentant de l'Agence japonaise
de coopération internationale ( JICA), les
deux parties souhaitant signer un proto-
cole d'entente pour la réalisation d'une
étude préliminaire de faisabilité des projets
de l'hydrogène vert et de l'énergie solaire,
selon la même source.

Le Forum vise à "renforcer les relations
économiques entre le Japon et les pays
arabes, à travers la coopération dans plu-
sieurs domaines, y compris la sécurité
énergétique, les énergies renouvelables,
l'intelligence artificielle, les technologies
émergentes et l'innovation", précise le do-
cument.

Le Forum traite de thématiques telles
que la diversification économique et la coo-
pération pour l'innovation, les efforts com-
muns dans la lutte contre le changement
climatique, l'intelligence artificielle et la
création d'une chaîne d'approvisionne-
ment résiliente. 

ALGÉRIE - CANADA
Un Forum économique à Montréal sur les
opportunités d'investissement en Algérie

La rencontre a été organi-
sée par le CREA, en partena-
riat avec le Conseil du Patronat
du Québec et le Conseil de Dé-
veloppement économique Al-
gérie-Canada (CDCA), dans le
cadre de la mission écono-
mique qu'effectue le CREA à
Montréal, du 8 au 14 juillet, re-
groupant une forte délégation
de chefs d’entreprise, ex-
plique l'organisation patro-
nale.

Ce Forum économique al-
géro-canadien a vu la pré-
sence de l'ambassadeur
d'Algérie à Ottawa, Nourre-
dine Sidi Abed, l'ambassadeur
du Canada à Alger, Michael
Callan, le Consul général 

d'Algérie à Montréal, Mo-
hamed Zergot et de plusieurs
personnalités algériennes aca-
démiques et scientifiques ins-
tallées au Canada.

Après l'allocution introduc-
tive du président du CREA,
Kamel Moula, sur le climat des
affaires, ainsi que les opportu-
nités d'investissement en Al-
gérie, un film sur le potentiel 

économique algérien a été

diffusé et "grandement appré-
cié par les opérateurs cana-
diens qui ont pu, ainsi,
découvrir les réalités du pays",
souligne le CREA.

Les opérateurs écono-
miques canadiens ont ensuite
suivi quatre communications
présentées par des opérateurs
algériens sur les secteurs des
énergies renouvelables et des
mines, de 

l'industrie pharmaceu-
tique, de l'agriculture et de
l'industrie agroalimentaire.

Le directeur général de
l'Agence algérienne de pro-
motion de l'investissement
(AAPI), Omar Rekkache, a pré-
senté, de son côté, la plate-
forme de l'investisseur et les
modalités de traitement 

des dossiers d'investisse-
ment, a ajouté le communi-
qué, notant que la
présentation a eu "un impact
très positif sur les opérateurs
économiques canadiens".

"L'ensemble des informa-
tions données a permis des

rencontres B2B fortes et fruc-
tueuses entre les opérateurs
des deux pays", souligne l'or-
ganisation patronale, se félici-
tant du "grand 

succès rencontré par le
Forum auprès des opérateurs
économiques canadiens et des
premières opportunités de
partenariat enclenchées entre
les chefs d'entreprise des deux
pays".

Dans ce sillage, le commu-
niqué a fait part de la signa-
ture d'un mémorandum
d'entente entre le CREA et le
CDCA et d'un prochain proto-
cole d'accord entre le CREA et
le Conseil du patronat du Qué-
bec (CPQ) qui vont permettre,
a-t-il relevé, de "tracer des
feuilles de route communes".

"La mission économique a
pleinement joué son rôle dans
le changement du regard
porté par les opérateurs cana-
diens sur l'Algérie et va per-
mettre un réel renforcement
des liens économiques et
commerciaux entre les deux
pays", a-t-on encore souligné
de même source.  

Un Forum économique sur les opportunités d'investissement en Algérie a été organisé 
à Montréal (Canada), marqué par des rencontres B2B "fortes et fructueuses" entre 
les opérateurs des deux pays, indique jeudi un communiqué du Conseil du renouveau
économique algérien (CREA).

DÉCÈS DE L'AMBASSADEUR DE RUSSIE AUPRÈS DE L'ALGÉRIE 
Une délégation du Conseil de la nation présente 
les condoléances

Chargée par le président du Conseil de la
nation, Salah Goudjil, une délégation de la
chambre haute du Parlement, s'est rendue,
jeudi à l'ambassade de la Fédération de Rus-
sie en Algérie pour présenter les condo-
léances suite au décès de l'ambassadeur
russe en Algérie, Valerian Shuvaev, indique
un communiqué du Conseil.

Composée du président de la Commis-
sion de la défense nationale, Aissa Naili, et du
président de la Commission des affaires
étrangères, de la coopération internationale

et de la communauté nationale à l'étranger,
Mohamed Amroune, la délégation a remis la
lettre de condoléances de M. Goudjil, précise
le communiqué.

"C'est avec une profonde affliction et une
immense tristesse que j'ai appris la nouvelle
du décès du défunt, Valerian Shuvaev, am-
bassadeur de la Fédération de Russie en Al-
gérie, un Grand diplomate qui a consacré sa
vie au service de son pays, la Russie, mais
aussi lors de son séjour en Algérie en œu-
vrant à la promotion des relations algéro-

russes aux plus hauts niveaux", lit-on dans le
message. "En cette douloureuse épreuve,
j'adresse, au nom des membres du Conseil
de la nation et en mon nom personnel mes
sincères condoléances à vous sa chère Fa-
mille, et à travers vous, au Peuple russe ami,
vous assurant de notre sympathie et de notre
compassion", a-t-il ajouté. 

"Tout en rappelant les nobles qualités et
la clairvoyance diplomatique dont jouissait
le défunt, je tiens à vous exprimer mes
condoléances les plus sincères", a-t-il conclu. 

CONSEIL DE LA NATION 
Mme Djaafar prend part à Strasbourg 
au Forum universel du leadership féminin

La membre du Conseil de la
nation, Nouara Saadia Djaafar,
prend part au Forum universel
du leadership féminin, orga-
nisé par le Parlement euro-
péen, les 11 et 12 juillet à
Strasbourg (France), indique
jeudi un communiqué de la
chambre haute du Parlement. 

Les participantes à cet évé-

nement placé sous le thème
"Emergence politique et im-
pact économique : les axes de
tous les possibles du leader-
ship féminin dans un monde
en mutation", débattront des
opportunités et des innova-
tions que les femmes leaders
peuvent apporter dans un
monde en mutation et échan-

geront les expériences réus-
sites en matière de lutte contre
les inégalités et les violences
faites aux femmes, précise le
communiqué. Elles se penche-
ront également sur les défis
auxquels sont confrontées les
femmes dans la gestion des
crises nationales et internatio-
nales, ajoute la même source. Il

sera aussi question d'économie
numérique et de leadership fé-
minin, de gestion des conflits
armés du point de vue des
femmes, de crise migratoire
mondiale et de solidarité fémi-
nine, de lutte contre les vio-
lences faite aux femmes et
d'intégration économique,
conclut le communiqué.

ALGÉRIE - KENYA
L'ambassade d'Algérie à Nairobi célèbre le 62ème anniversaire de l'indépendance

L'ambassade d'Algérie à Nairobi a célébré
le 62ème anniversaire de l'indépendance par
l'organisation de nombreuses activités au pro-
fit de la communauté nationale établie au
Kenya.

D'anciens étudiants kenyans diplômés des
universités algériennes étaient aussi présents
à la cérémonie organisée au siège de l'ambas-
sade d'Algérie à Nairobi afin de conférer à
l'évènement la dimension de fraternité et de
solidarité entre les deux pays et les efforts que
ne cesse l'Algérie de consentir afin de mani-
fester sa solidarité avec le continent africain,
en application des idéaux de la glorieuse révo-
lution nationale.  Plus de 60 invités avaient

pris part à la cérémonie, entamée par la levée
des couleurs nationales suivie de la récitation
de la Fatiha du Saint coran à la mémoire des
valeureux martyrs.

Lors de cette cérémonie, l'ambassadeur
d'Algérie à Nairobi, M. Mahi Boumediene, a
souligné, dans une allocution, "la signification
historique de la date de l'indépendance à la
fois pour le peuple algérien et les idéaux et les
valeurs ayant animé les architectes de la révo-
lution du 1er novembre, et qui ont été repris,
à l'indépendance, comme éléments fonda-
teurs de l'Algérie tant au plan interne qu'ex-
terne".

Mettant en avant les réalisations de l'Algé-

rie ces dernières années, sous la conduite du
président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, destinées à l’amélioration des
conditions de vie de la population et à la re-
lance du tissu économique national par des il-
lustrations chiffrées, M. Boumediene a relevé,
à l'occasion, "les efforts consentis en vue de
consolider la stabilité politique et institution-
nelle du pays suivant une conception prônant
une gestion inclusive et participative des af-
faires publiques".

L'ambassadeur a mis l'accent, à ce titre, sur
"l'intérêt accordé à la communauté nationale
à l'étranger par les pouvoirs publics", rappe-
lant les différentes décisions prises en vue

"d'améliorer les prestations consulaires et de
rendre la protection consulaire plus efficiente
dans les pays d'accueil", et "les facilitations dé-
cidées au profit de la diaspora pour qu'elle
puisse bénéficier des différents programmes
publics subventionnés par l'Etat".

Il a insisté, dans ce contexte, sur "l'impor-
tance d'un appui populaire à la relance du
processus d'édification nationale en cours à
travers, entre autres, la participation au pro-
chain scrutin présidentiel" qu'il a qualifié
d'"étape essentielle à réussir pour renforcer la
stabilité politique du pays et le prémunir des
tentatives extérieures visant à le fragiliser".
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